

# EL M.N.R. TORPEDEO AL FRENTE NACIONAL DE OPOSICION

## EL PRECIO DEL ESTAÑO

Nueva York, 14 (UP). El alto precio mundial del estaño en Londres y Singapur, y la congelación general de precios en Estados Unidos, han dado lugar a la paralización de las importaciones por particulares, y al mismo tiempo amenazan al programa del gobierno de acumulación de reservas.

Los corredores de Nueva York informan que el estaño se cotizó en Londres a 1,92 dólares por libra, y en Singapur a 1,967. Como el precio máximo promedio permitido en Estados Unidos es de sólo 1,827, evidentemente los importadores

no pueden realizar compras. El precio en Singapur representa un alza de más de 5 centavos sobre el precio de ayer. El alza del precio mundial no afecta por ahora al precio del estaño boliviano, ya que la mayor parte de la producción fué vendida a Estados Unidos por contrato con el gobierno de Washington. Pero, por sonas entendidas en la situación, aseguran que en vista de la disparidad de precios y el efecto que tendrá la cesación de las importaciones del Lejano Oriente, el gobierno tendrá que tomar medidas sin pérdida de tiempo.

## EL GENERAL O. QUIROGA EN E. U.

general Ovidio Quiroga, jefe del ejército boliviano, llegó en visita a las instalaciones militares, por invitación del general Lawton Collins, jefe del estado mayor de E.E.U.U.

El general y sus ayudantes llegaron en avión a las 3 de la tarde, a la base del transporte aéreo militar del aeródromo nacional. En su recorrido visitará Nueva York, las instalaciones militares y los centros industriales del norte, sur y sudeste.

## Al Día

Por A. Fernández



DON MAMERTO.— Parecía tan alejado...  
DON GABRIEL.— Es verdad, ¿quién lo diría!  
DON MAMERTO.— ¿Y por qué tan apurado?  
DON GABRIEL.— ¡Pues querrá ponerse al día!

## G. BRETAÑA SOCIALIZO EL ACERO

Por Víctor KALMAN  
Londres, 14 (U.P.). La Gran Bretaña dió el paso mayor hacia el completo socialismo del estado, a medianoche del miércoles al jueves, en que el grueso de su industria de hierro y acero pasó a ser propiedad pública.

La siderúrgica, fué la séptima gran industria nacionalizada, desde que el gobierno del primer ministro Clement Attlee, subió al poder en 1945, pero este transpaso señaló, más que ninguno de los anteriores, el cambio básico en la economía general. El gobierno posee ahora el material indispensable, que entra en la construcción de automóviles, buques, refrigeradores, edificios, tijeras, juguetes y millares de productos.

Aun que la fabricación en sí todavía está en manos de empresas privadas, el dominio del gobierno sobre el ingrediente básico, significa que tiene el poder indirecto, aun que muy vigoroso, sobre la mayor parte de la economía.

Por esto es que la batalla del acero fué la más encarnizada que se libró con los conservadores de Winston Churchill. Formaba parte del programa de campaña del partido laborista en 1945 y se planteó por primera vez en la cámara de los comunes en 1948; el veto en la cámara de los liores, aplazó la aplicación de la ley por un año, pero el gobierno de Attlee siguió insistiendo y la semana pasada venció el intento de Churchill de salvar la industria privada y derribar al gobierno al mismo tiempo.

En vista de todo lo ocurrido antes, el transpaso careció sorprendentemente de ceremonias y solemnidad, como la que acompañó a la nacionalización del carbón, en 1948, en que se izaron banderas en las minas y los ministros pronunciaron discursos. Esta vez el anuncio se concentró en anunciar a los actuales administradores siderúrgicos que dirigirán la industria, al menos por algún tiempo, igual que antes el consejo de administración de los 7 miembros de la corporación de hierro y acero de Gran Bretaña presidida por el fabricante de tanques de oxígeno S.J. Hardie que controlará nominalmente la industria. Pero durante 3 meses su única función consistirá en asistir a las reuniones de la industria y enterarse de la marcha de los asuntos y quizá sea todo lo que haga, pues Churchill está procurando, con todo interés derrotar a los laboristas.

## Dramático salvamento de una aldea española

Jaen (España), 14 (U.P.). Brigadas de salvamento se abrieron paso hoy a través de 3 metros de nieve con temperatura bajo cero, hasta ponerse en contacto con 5.000 personas aisladas durante 44 días en la aldea Pontones. Quince camiones abarrotados de provisiones entraron en la aborrezada aldea, que quedó aislada durante una nevada que duró una semana entera hace más de 6 semanas.

Entre tanto, otras brigadas de socorro, auxiliadas por aviones de observación, continuaban abriendo paso entre la nieve que tiene todavía encerrada a la aldea de Santiago de la Espada con su población de 7.000 habitantes.

## SUICIDIO DE UN INDUSTRIAL

La Habana, 14 (U.P.). La policía anunció que el acudado industrial Jacobo Lobo, de 46 años, fué encontrado muerto en su residencia, en el barrio del Vedado, con un balazo en la cabeza.

La policía calificó el hecho de suicidio y dió que Lobo, aparentemente, había fallado en su primer intento de hacerse un disparo en la cabeza. Jacobo Lobo, era hermano menor de Julio, que dirige la importante compañía comercial Galban-Lobo.

## Yugoeslavia Y el Peligro De Agresión

Jor James Roper.  
Washington, 14 (U.P.). El secretario de Estado, Dean Acheson, advirtió a Rusia y sus satélites balcánicos, que un ataque a Yugoslavia amenazaría gravemente la paz mundial. Acheson en su rueda de periodistas semanal rehusó hacer una declaración categórica -propuesta por el gobernador de Nueva York Thomas Dewey- de que Estados Unidos iría a la guerra si cualesquiera de los satélites soviéticos invade Yugoslavia. Sin embargo, el canciller dió que Estados Unidos ha demostrado en Corea cómo reacciona ante la agresión. Acheson también recordó las declaraciones hechas por el presidente Truman el verano pasado, en sentido de que cualquier nuevo acto de agresión en el mundo amenazaría gravemente la paz internacional.

Respecto a otros problemas diplomáticos, Acheson dió: 1o. — El Departamento de Estado está muy interesado en la anunciada división entre los comunistas italianos y espera que los comunistas de otros países rompan con Moscú cuando comprendan que están siendo utilizados como instrumentos de una potencia extranjera. 2o. — Estados Unidos sigue siendo partidario de la inclusión de unidades alemanas en el ejército de defensa de Europa occidental bajo el mando del general Dwight Eisenhower, pero nunca ha tenido el propósito de ejercer presión sobre los alemanes para que participen en el mismo si los alemanes no lo desean.

Acheson rehusó hacer declaración alguna sobre si las fuerzas de las Naciones Unidas tratarán de cruzar nuevamente el paralelo 38 en Corea. El portavoz del Departamento de Estado manifestó hace algunos días que se estaba estudiando la cuestión y que Estados Unidos estaba celebrando consultas con otros gobiernos.

La cuestión de Yugoslavia fué planteada por un periodista que preguntó cómo reaccionaría Estados Unidos si ocurre una invasión comunista del Mariscal Tito ha roto con el Kremlin y el comunismo. El gobierno de Estados Unidos teme que Rusia ordene a cualesquiera de sus satélites balcánicos -Rumania, Hungría y Bulgaria- que ataque a Yugoslavia. Sin embargo, algunos observadores diplomáticos creen que el peligro, de que ocurra un ataque este año ha disminuido algo a consecuencia de la sequía que provocó una difícil situación en todas las naciones balcánicas. Esa sequía también afectó a Yugoslavia, pero sus efectos parecen haber sido menores que en otros países balcánicos debido a la ayuda norteamericana. No hoy noticias de que Rusia haya dado ayuda alguna a Rumania, Hungría y Bulgaria. Acheson dió que Estados Unidos no ha informado específicamente a Bulgaria, Hungría y Rumania de su actitud respecto a un ataque a Yugoslavia. Al preguntársele si se haría oficialmente esa advertencia, Acheson dió que prefería no responder.

En un discurso pronunciado en Nueva York esta semana, Dewey exhortó al gobierno norteamericano a declarar oficial y categóricamente que Estados Unidos irá a la guerra si se ataca a Yugoslavia, Iran o a cualesquiera de otros países en la "zona de peligro".

Se tiene entendido que actualmente los planes norteamericanos respecto a Yugoslavia, en la forma en que han sido preparados por el Consejo de Seguridad Nacional, disponen el envío de armas a Yugoslavia sólo en caso de que ese país sea atacado. Sin embargo, esferas autorizadas dijeron que se modificarían esos planes si los satélites rusos continúan aumentando sus fuerzas armadas. La semana pasada, Acheson acusó a los satélites soviéticos de violar sus respectivos tratados de paz al organizar fuerzas armadas muy superiores a las permitidas por aquellos convenios. Se

## ENCONADA BATALLA EN WONJU

Tokio, jueves 15 (U.P.). — El 8o. ejército anunció que se infligieron ayer 10.228 bajas a los comunistas en el curso de sus violentos ataques tratando de ocupar Wonju y Chipyong.

Los norteamericanos, franceses, holandeses y sudcoreanos, en el frente central, causaron más de la mitad de estas bajas sin precedentes en un solo día. Los aliados cedieron algún terreno, pero los cañones, morteros, tanques y otras armas ofensivas abrieron enormes brechas en las filas atacantes. Los aviones sorprendieron a 5 columnas rojas, en campo abierto al N.O. de Wonju aumentando el número de las bajas comunistas.

Pese a los violentos ataques de los chinos, los defensores de Wonju y Chipyong, mantuvieron sus posiciones, pero el movimiento de flanco comunista amenaza cortar las comunicaciones de Wonju con el sur. El miércoles, los comunistas usaron por primera vez en la guerra coreana, lanzallamas contra las fuerzas de la UN. Una compañía norteamericana, que atacaba una colina al N.O. de Inchon, fué contratada con lanzallamas al llegar a la cima. El primer norteamericano fué derribado con ametralladoras al llegar a la cima. Los 6 siguientes lo fueron con lanzallamas. Los soldados dicen que no pueden precisar si se trataba de una nueva arma rusa, o es de las tomadas a los norteamericanos.

Hacia el norte, la infantería sudcoreana atacó a 200 kms. tras las líneas rojas y tomó las islas de Res-to y Chi-to en la bahía de Wonsan, sin encontrar oposición.

Los despachos del frente central, dicen que los chinos, sin parar mientras en las grandes pérdidas, lanzaron tres grandes ataques sobre Wonju, pero después de una noche de combates cuerpo a cuerpo, en que una columna cambió cuatro veces de manos, las fuerzas aliadas continuaban esta mañana en posesión de Wonju.

## CHILE BUSCA BUEN PRECIO A SU COBRE

Nueva York, 14 (U.P.). — Roberto Vergara, gerente de la compañía de acero del Pacífico de Chile, llegó a Nueva York por de las últimas horas de la noche del martes, con la misión del gobierno chileno de tratar de conseguir mejores precios para el cobre, de modo de aumentar la producción. Hoy visitó a Jorge Schneider, director de la oficina en Nueva York de la Corporación de Fomento y Producción. Se espera también que consultará con empresas cupriferas de Nueva York antes de seguir viaje a Washington.

cálcula que los satélites rusos cuentan actualmente con 600.000 hombres en sus fuerzas armadas. Yugoslavia tiene un ejército de 32 divisiones, y quizás un total de un millón de hombres sobre las armas.

En sus declaraciones Acheson también se refirió a un proyecto de resolución presentado en el Senado la semana pasada por el senador Brien McMahon, en el que se expresan sentimientos de amistad del pueblo norteamericano hacia el pueblo ruso. El canciller manifestó que el pueblo de Estados Unidos está lleno de buena voluntad hacia el pueblo ruso. Pero agregó que los gobernantes comunistas no permiten que se comuniquen y se expresen esos sentimientos, y que tratan de suprimir todas las demostraciones de ellos.

## Aumenta el Aislacionismo En E. Unidos

Washington 14 (U.P.). — 108 representantes republicanos -más de la mitad de los de ese partido en la Cámara- firmaron una "declaración política" en que piden que el presidente Truman se concentre en los esfuerzos de la defensa del hemisferio occidental y no siga prestando ayuda a Europa, a menos que el Congreso se convenza de que esos países están haciendo su parte en el esfuerzo de la defensa. La declaración insiste en que la futura política exterior se determine con la completa participación y la aprobación del Congreso.

El documento, que se presentará ante la Cámara, fué publicado en momentos en que los comités de Relaciones Exteriores del Senado y de las Fuerzas Armadas de la Cámara se preparan para celebrar audiencias en relación con el envío de nuevas fuerzas militares norteamericanas a Europa. Las audiencias públicas y conjuntas comenzarán mañana con una declaración del secretario de Defensa, George Marshall; el jefe del Estado Mayor Mixto, general Omar Bradley, también debe declarar mañana y el secretario de Estado, Dean Acheson el viernes. Es posible que se pida al representante de la república Herbert que declare la próxima semana.

Los dirigentes demócratas en el Senado quieren que se dé preferencia a la distinción de enviar más fuerzas a Europa, y tratan de lograr que el Senado apruebe una resolución respaldando el derecho del presidente Truman a enviar fuerzas adicionales a Europa para engrasar el ejército unido europeo que manda el general D. Eisenhower. Empero, algunos republicanos, principalmente los senadores Robert Taft y Kenneth Wherry, tratan de reducir la autoridad presidencial para enviar fuerzas a ultramar sin el consentimiento expreso del Congreso.

## PERITO EN ECONOMIA

Washington, 14 (U.P.). — Francis Adens Truslow, que renunció la semana pasada el cargo de presidente del "Bolsin" de Nueva York (Curb Exchange), fué nombrado hoy consultor del Departamento de Estado sobre relaciones económicas con el Brasil. El Departamento dió que Truslow acompañará al secretario de Estado adjunto, Edward Miller, en su visita a Río de Janeiro el 18 de febrero. Se dió que Truslow realizará estudios sobre varios planes de fomento en el Brasil.

Durante la segunda guerra mundial Truslow fué miembro de la "Rubber Development Corporation", oficina del gobierno norteamericano encargada de acumular caucho natural. Durante el desempeño de aquel cargo, Truslow pasó mucho tiempo en el Brasil.

Aunque el anuncio del Departamento de Estado no hacía referencia alguna al acuerdo brasileño-norteamericano sobre el programa del Punto IV firmado el 24 de diciembre pasado, estas informaciones dijeron que es probable que Truslow represente a Estados Unidos en una comisión conjunta que se establecerá en relación con aquel acuerdo.

## PODERIO BELICO DE RUSIA

Por John STEELE  
Washington, 14 (U.P.). — Dos Comisiones del Senado informaron que Rusia y sus satélites tienen actualmente casi 5 millones de hombres sobre las armas, mientras que las fuerzas armadas de los países miembros del Pacto del Atlántico ascienden a alrededor de 4.500.000 hombres. Un informe por las Comisiones de Relaciones Exteriores y de Fuerzas Armadas del Senado, se cree que es el primer documento con datos oficiales de esa naturaleza. Se dió a conocer en visperas de las audiencias que celebrarán ambas comisiones sobre la cuestión del envío de más tropas norteamericanas a Europa.

El objeto del informe es aparentemente responder a aquellos parlamentarios que han criticado la organización del ejército de defensa de Europa occidental aduciendo que el mundo occidental nunca podría igualar al poderío soviético en lo que a fuerzas terrestres se refiere.

Al mismo tiempo, un grupo de 108 representantes republicanos exigió que el gobierno norteamericano se concentre en la defensa del hemisferio occidental, y que no se conceda más ayuda a Europa, a menos que se convenza al Congreso de que las naciones de Europa están realizando un esfuerzo defensivo adecuado.

El informe asegura que la capacidad económica y militar del mundo occidental es "muy superior" a la de la Unión Soviética y sus satélites. El informe "calcula" el poderío armado soviético en 4 millones de hombres, y dice que Moscú podría obtener otros 965.000 en los países satélites, tales como Bulgaria, Checoslovaquia, Polonia y Rumania. El informe dice que las fuerzas rusas están organizadas en 175 divisiones.

En cuanto al mundo occidental, el informe dice que los países europeos miembros del Pacto del Atlántico tienen 1.115.000 hombres sobre las armas, mientras que Estados Unidos y el Canadá juntos tienen 2.361.000; es decir, el total de 4.476.000 hombres. Las cifras correspondientes al mundo occidental incluyen efectivos de ejércitos, armados y fuerzas aéreas. El informe agrega que las potencias occidentales podrían recurrir también a 2.700.000 hombres en reserva. El informe no contiene dato alguno sobre reserva soviética.

En cuanto al poderío económico, el informe señala que el occidental es muy superior. Según el informe, la capacidad de la producción de acero del oeste en 1950 era de 142 millones de toneladas métricas; es decir, más de 4 veces de la del mundo oriental, calculada en 33 millones de toneladas métricas. El informe dice que el oeste tiene capacidad para la producción de petróleo crudo de 459.100.000 toneladas métricas, comparada 46 millones de toneladas en el este.

Aunque ni España ni Yugoslavia son miembros del Pacto el informe señala que la primera nación tiene una fuerza armada de 350.000 hombres y la segunda de 330.000.

Esferas diplomáticas esperan que ambos países se unan al oeste en caso de un conflicto con Rusia.

## Entretelones del Fracaso de La Misión de los Señores Rodas

-Por informaciones que hemos recogido en esferas políticas muy bien relacionadas con el movimiento político del momento respecto a candidatos presidenciales como motivo de las próximas elecciones del 6 de mayo, estamos en condiciones de afirmar, sin temor de ser rectificadas, que el Dr. Franz Tamayo fué consultado para encabezar el frente nacional de oposición en su calidad de intelectual de primera talla y de pacífico, fuera de otras virtudes que le adornan, para tomar en sus manos las riendas del futuro Gobierno de Bolivia.

**PARTIDOS CONFORMES Y CONTESTES**  
Según las versiones que hemos recogido, hubo conversaciones adelantadas nada menos que en los días anteriores a Carnaval, a las cuales concurren representantes de los siguientes partidos políticos: Movimiento Nacionalista Revolucionario, Partido Social Demócrata, Falange Socialista Boliviana, Partido Republicano Socialista, Partido Republicano Genuino, y en ellas, después de varios cambios de ideas se acordó dar nueva vida al Frente Nacional de Oposición. Se buscó, en primer lugar, al candidato, ya que las anteriores gestiones de este Frente fracasaron por dos motivos: primero un apartamiento brusco del MNR, medida a la cual llamó don Demetrio Canelas "Impedimento o perecance circunstancial" y el no haber podido encontrar un hombre que aceptara la candidatura presidencial del grupo, pues, don Demetrio Canelas, en quien confluían todas las miradas, rehusó de plano la invitación que se le hiciera para ser alto cargo.

**HALLAN EL HOMBRE**  
Reunidos en La Paz los personeros de los partidos mencionados, incluyendo el Movimiento Revolucionario, cuyos representantes fueron los señores Federico Alvarez Plata y Alvaro Pérez del Castillo, se acordó el viernes anterior al domingo de Carnaval, después de un cambio de ideas y sopesadas todas las razones en pro y en contra, tantear, sondar a don Franz Tamayo como el hombre más representativo y más cabal para poner a la cabeza de aquel movimiento que tendría, según los interesados, el poder de polarizar a las fuerzas políticas de oposición y cohesionar a todos los elementos que no están en ninguna agrupación política y forman también un porcentaje elevado, si se toma en cuenta las estadísticas de las elecciones.

**COMISIONADOS LOS HERMANOS RODAS**  
Por unanimidad de los reunidos se acordó enviar a los señores Justo y Remy Rodas Eguino para entrevista a don Franz Tamayo. Los mencionados señores se entrevistaron el sábado 3 de febrero en la mañana con el ilustre autor de la "Creación de la Pedagogía Nacional" y polígrafo eminente.

**LA ENTREVISTA**  
Los hermanos Rodas, después de las saluciones de estilo, abordaron al ilustre ciudadano y le manifestaron que un grupo de elementos políticos vería con sumo agrado que diera su asentimiento para aceptar la candidatura a la Presidencia de la República en los próximos comicios de mayo. No se sabe si los señores Rodas no fueron explícitos en anunciarle que no era un grupo de políticos, sino respetables partidos los que tendrían sumo placer en llevar su nombre a la Presidencia de la República, o la forosidad, muy propia de don Franz, no les dejó concluir. Lo evidente es que el Dr. Tamayo dió que ni ellos, los señores Rodas, ni quienes los comisionaron se hicieron ilusiones que él era ya un hombre de edad incapaz de aceptar un cargo de tanta responsabilidad en una hora tan llena de dificultades y responsabilidades de todo orden. En suma, que se veía por su salud y su edad imposibilitado de aceptar esa distinción. Sin embargo, habría don Franz Tamayo dejado la puerta abierta para futuras conversaciones y una formal invitación que esperaba seguramente, pues, habría manifestado esta frase latina: Vox populi, vox dei, dando a entender que si era voluntad del pueblo boliviano de elegirlo en una elección libre y correcta como lo promete el Gobierno, no tendría inconveniente en aceptar tan tremenda responsabilidad. Se habría repetido lo que ocurrió cuando un grupo de amigos, sin conocimiento de don Franz Tamayo, propicia su nombre a la diputación por La Paz durante el Gobierno de Villarreal y fué elegido en esta ciudad por una abrumadora mayoría contra el más poderoso de sus contrincantes.

**EL POR QUE DEL FRACASO**  
Nos informan, de fuente que merece el más absoluto crédito, que los hermanos Rodas salieron esperanzados de la entrevista con el Dr. Tamayo, pero que los personeros del Movimiento Nacionalista Revolucionario se reservaron el derecho de consultar con su jefe Víctor Paz Estenssoro la proclamación del Dr. Franz Tamayo a la Presidencia de la República como candidato único del Frente N.º de Oposición. Ese fué seguramente el cambio de telegramas a que se hizo referencia. Al parecer no gustó aquella candidatura al jefe del Movimiento y en cambio se dió instrucciones para que siguiera adelante la Convención que había tenido preparada el MNR, la cual se realizó al día siguiente domingo y dejó de lado otra vez la conjunción de partidos, con lo cual fracasó por segunda vez este gran movimiento político.

## El Consejo de la OEA Excluyó El Caso del Derecho de Asilo

Washington, 14 (U.P.). — El Consejo de la Organización de Estados Americanos aprobó el temario para la cuarta conferencia consultiva de ministros de relaciones exteriores americanos, excluyendo el mismo la cuestión del derecho de asilo. En vez de pedir a los cancilleres que hicieran una declaración reiterando el derecho de asilo como principio jurídico americano.

A causa de la recomendación de la Comisión, el embajador de Guatemala, Antonio Goubaud Carrera, presentó una moción substitutiva mediante la cual los cancilleres formularían una declaración general en reafirmación del derecho de asilo como principio jurídico americano.

El representante norteamericano en el Consejo, embajador John Dreier, señaló que Estados Unidos no ha firmado ninguna convención sobre el derecho de asilo. Dijo que desde los primeros momentos ha insistido en que los cancilleres debían limitar sus discusiones a los problemas relacionados con el actual estado de emergencia. Agregó que la cuestión del asilo no es apremiante, y que, por consiguiente, Estados Unidos se oponía a su inclusión en el temario.

Goubaud Carrera contestó que su gobierno estima que la cuestión es apremiante, y lo suficientemente importante dentro del hemisferio para que los ministros de relaciones exteriores insistan en la misma. Se expresaron distintos puntos de vista sobre ese asunto, hasta que el Consejo aprobó la resolución que incluye parte del borrador preparado por la Comisión Especial y parte de las enmiendas presentadas por el embajador del Uruguay, José A. Mora. Conforme ha logrado arropar en el borrador del tercer punto del temario los diferentes puntos de vista expresado en sesiones anteriores. Sin embargo, se pro-

# Desembarco aliado a 200 Klmts. de la retaguardia comunista

## EN EL PUERTO DE WONSAN

**Por Earnest HOBRECHT**  
Tokio, Jueves 15 (U.P.).— La infantería de marina surcoreana, atacó a 200 kilómetros detrás de las líneas comunistas, en un desembarco por sorpresa, en el puerto de Wonsan, en la zona oriental de Corea, pero la ofensiva roja en el frente central, amenaza con cortar la importante carretera que une dos baluartes aliados.

Una unidad franco-norteamericana, contuvo, al menos temporalmente, el asalto comunista a Chip'yong, donde los aliados mantienen actualmente la saliente en territorio ocupado por los rojos, pero a los 24 kilómetros al S. E. de aquella población, los comunistas amenazan con cortar la carretera que une Yonju con Wonju. La amenaza a esta carretera surgió en la aldea de Phiyong, a 37 kilómetros al S. E. del punto este desde donde los comunistas lanzaron su ofensiva el lunes. Al llegar a Puyong, los rojos realizaron su mayor penetración en las líneas aliadas.

También se ha informado que entre 5 y 8 mil soldados comunistas, están avanzando hacia las posiciones de la UN, en la zona de Wonju a 24 kilómetros al sur de donde comenzó la ofensiva roja.

### EL DESEMBARCO

El cuartel del 80. ejército, anunció que los infantes de marina surcoreanos, desembarcaron en dos islas frente al puerto de Wonsan — abandonado por los aliados en diciembre pasado, a 16 kilómetros al norte del paralelo 38, y en el extremo septentrional de la península, desde donde avanzaron hasta las afueras de la destruida ciudad.

### BOMBARDEO NAVAL

El desembarco ocurrió después de un intenso bombardeo realizado por las fuerzas de operaciones navales que, según anuncio del cuartel del 80. ejército, incluyó al poderoso acorazado "Missouri" de 45.000 toneladas, cruceros y destructores. Esferas navales, empujaron que el "Missouri" bombardeó la zona de Incheon, en la costa occidental, hace unos cuantos días y se dudaba que pudiera haber llegado a la zona de Wonsan, a tiempo para participar en los desembarcos del miércoles.

Según los informes de que se disponen, los comunistas presentaron muy ligera resistencia al desembarco surcoreano. Se carecen de detalles concretos sobre la operación y se desconoce si el desembarco constituye un esfuerzo para restablecer una cabeza de playa o si simplemente se trata de operaciones de reconocimiento. El 26 de octubre pasado, la 1.ª división de infantería de marina norteamericana, desembarcó en Wonsan, después de que las tropas surcoreanas, que avanzaron a lo largo de la costa, ocuparon la ciudad.

En cuanto a las operaciones en la zona central del frente, el coronel de la U.P. Joe Quinn, comunicó que una unidad aliada había informado que los comunistas la estaban atacando con armas de pequeño calibre, después de haber llegado a solo 3 kilómetros de la población.

Las fuerzas de dos divisiones comunistas, lanzaron el martes en la noche un ataque en gran escala contra Chip'yong, pero las dos cargas suicidas que realizaron fracasaron ante la decidida resistencia de las unidades franco-norteamericanas. La lucha continuó durante la mañana del miércoles, pero el comunicado del 80. ejército informó que a las 11.15 a.m. había disminuido en intensidad.

El corresponsal de la United

## Viaje de Miller a Sur América

Washington, 14 (U.P.).— El secretario de estado, Dean Acheson, anunció que el secretario de estado adjunto, Edward Miller, partirá el sábado próximo para Sur América, en una visita a Brasil, Uruguay, Argentina, Chile y Perú.

Entre los propósitos del viaje están la asistencia a la transmisión del mando en Uruguay, su presencia ante los Juegos panamericanos en Buenos Aires, y observar las deliberaciones del consejo económico y social de la UN, en Santiago de Chile. Acheson hizo notar que las deliberaciones en Chile constituirán la primera reunión que celebre en la América Latina un organismo importante de la UN.

Miller irá después a Montevideo, para asistir a las ceremonias de la asunción al mando del Doctor Andrés Martínez Trueba, el 19 de marzo, después de asistir a la toma del mando y al festival del cine en Uruguay. Miller concurrirá a los primeros Juegos panamericanos en Buenos Aires.

El señor Miller irá a Santiago, para observar las sesiones del consejo Social y económico de la UN, que se celebrarán a partir del 20 de febrero. Mientras se halle en Santiago, Miller hará una visita al presidente González Videla. Antes de regresar a Washington, el señor Miller hará una visita de cortesía a Lima.

Press, Jack Burby, voló sobre Chip'yong, el miércoles, y dijo que la población parecía "la tierra de nadie" desde el aire. El extremo meridional de la población estaba ardiendo y la cima de una colina, al este de Chip'yong, estaba convertida en un infierno, después de que los cazas norteamericanos lanzaron numerosas bombas de gelatina de gasolina (napalm) sobre los comunistas allí acurrucados.

En la zona de Wonju, donde los comunistas obligaron a los aliados a replegarse, alrededor de 24 kilómetros en su ofensiva, las tropas de la UN, y las rojas, luchaban cerca de la ciudad. Sin embargo, un oficial aliado dijo que no se puede decir que la batalla es muy intensa.

Las fuerzas aéreas, mientras tanto, no cesaron de atacar durante el miércoles a 5 columnas comunistas, cuyos efectivos se calculan entre 5 y 8.000 hombres, que estaban avanzando hacia el sur, desde una zona a 10 kilómetros al N. O. de Wonju. El portavoz del 100. cuerpo de ejército, informó que las fuerzas aéreas y la artillería aliada, han causado enormes bajas a esas columnas rojas.

Refiriéndose al ataque aéreo a una columna de 800 soldados comunistas, que operaban en las márgenes del río Som, cerca de Anchang, al norte y N. O. de Wonju, el portavoz dijo: "Me han informado que, sin exageración puede decirse que las aguas se tiñeron de rojo con la sangre de los comunistas".

En la zona de Seúl, tropas suicidas chinas cruzaron el río Han, en pleno día y fueron aniquiladas. Los ataques a los rojos en esa zona, parecían tener objeto de socorrer y organizar a las fuerzas aliadas, mientras los rojos concentraban sus esfuerzos en el frente central. Poco antes del mediodía del miércoles, dos unidades comunistas cruzaron el río Han, al oeste de Seúl, en una de esas ataques avanzaron tras grupos de civiles, los norteamericanos no hicieron fuego hasta que los civiles se lanzaron a tierra y los rojos empezaron a disparar, entonces se concentró sobre los rojos el fuego de la artillería, morteros y ametralladoras de calibre 50 aniquilando a los comunistas.

## BRECHA ALIADA EN WONJU

Tokio, miércoles 14 (U.P.).— La ofensiva comunista en el frente central, abrió una brecha en las líneas aliadas, a 5 kms. al norte de Wonju, y los rojos lanzaron un ataque suicida tras otro, contra las fuerzas aliadas, cercadas en Chip'yong.

Se reveló en un despacho del cuartel del 80. ejército, que las fuerzas comunistas han rodeado esa plaza, base y ancla de la línea aliada en el centro de Corea, que fue blanco de incógnitas ataques por tres frentes. El comunicado dice que continuaba su intensa presión, pero indicaba que los aliados mantienen firmemente la villa, de la cual depende la suerte del frente aliado de 64 kms.

32 kms. más al este, donde las avanzadas chinas y norteamericanas, del ejército rojo de 150.000 hombres, hicieron retroceder ayer a los aliados, desde Haesong, las fuerzas comunistas se anotaron hoy nuevos triunfos, un poco al norte de Wonju, que es una enroscada de carreteras.

El corresponsal de la U.P. Rutherford Poats, informó que los ataques rojos, al norte de Wonju, hicieron su impacto en las líneas aliadas, que habían retrocedido hasta un punto no conocido hasta un punto no conocido. Poats dijo que los comunistas intensificaron su ataque, lanzando a tres unidades aliadas de las colinas al norte de Cinchon, para ampliar su bolsón al sur del río Han y al sur de Seúl, los rojos cruzaron las líneas, hasta llegar al alcance de las armas de pequeño calibre de los puestos de mando, situados 10.000 metros tras el frente, pero no fueron exterminados.

El ataque rojo, poco antes del amanecer, a través del frente, indicó que los comunistas se están acercando rápidamente a la nueva línea de defensa aliada, que protege la ruta de retirada a Wonju, a través de las montañas centrales de la península.

Se informa en un despacho del frente central, que se está librando una sangrienta lucha y que durante toda la noche, las posiciones de la UN, fueron blanco de fuego de morteros y artillería, y proyectiles de gran velocidad. Los rojos interceptaron la carretera que conduce al sur, desde Chip'yong, hasta la principal vía lateral de abastos, situada entre Yonju y Wonju.

A pesar de haberse intensificado los ataques rojos, el general Edward Almond, comandante del 100. cuerpo de ejército, dijo, en rueda de periodistas, que no cree que es grave la situación en el frente central y que la lucha de los 2 últimos días demuestra que "las dos fuerzas definitivas se han encontrado y que se libra el conflicto definitivo".

En cuanto a la guarnición de Chip'yong, que esta sitiada, el general Almond dijo "es una unidad formidable y puede dar buena cuenta de sí misma, son hombres perfectamente capaces de defenderse a sí mismos". El 80. ejército informó que los rojos lanzaron dos ataques suicidas contra los defensores de Chip'yong e iniciaron otros ataques a 14 kms. al norte de Incheon, entre Chip'yong y Seúl, obligando a las fuerzas aliadas a retroceder.

Durante el primer ataque suicida, los rojos estuvieron enviando ola tras ola de soldados chinos y norteamericanos, por espacio de 4 horas y media, para tratar de dominar la base aliada y destruir el extremo occidental del frente.

NUEVOS ALUDES EN LOS ALPES

Zurich, 13 (U.P.).— Nuevas nevadas y aludes amenazan aumentar los 288 muertos comprobados, durante el más desastroso invierno de la historia en Los Alpes.

Nuevas avalanchas que han dañado los caminos y las comunicaciones y las cosechas en Italia y Suiza, han causado 16 muertos y hay 17 personas cuya suerte se desconoce, y que se teme también que hayan muerto. Hasta ahora el número comprobado de víctimas en Austria, es de 125 muertos, en Italia 64 muertos y 7 desaparecidos, Suiza 93 muertos y tres desaparecidos, en Alemania y Francia 3 muertos cada uno.

## El Consejo Económico y Social En Santiago de Chile

Uno de los organismos más importantes de las Naciones Unidas, el Consejo Económico y Social, se reunirá el próximo 20 de febrero en Santiago de Chile para estudiar y discutir los diversos asuntos que figuran en el temario. Es esta la primera vez que una ciudad latinoamericana sirve de sede al Consejo Económico y Social, y ello ha aumentado el interés de los pueblos de la América Latina en los problemas que serán tratados en esta décima segunda sesión del Consejo.

El Servicio Latinoamericano de la División de Radio de las Naciones Unidas, deseoso de mantener bien informado a su auditorio de esta próxima reunión, ha organizado un servicio especial para transmitir, desde la misma sala del Consejo una amplia información sobre los aspectos más destacados de esta sesión del alto Organismo Económico de la Organización Internacional.

Para que los oyentes de "La Cadena de la Paz" en la América Latina estén bien informados de la importancia de esta reunión del Consejo Económico y Social, la División de Radio de las Naciones Unidas, por medio de su Servicio Latinoamericano, está presentando una serie de cinco programas, titulada EL CONSEJO ECONOMICO Y SOCIAL (La Sesión de Santiago).

En esta serie se está haciendo una breve historia de los antecedentes y realizaciones del

Consejo, así como un rápido examen de los asuntos que forman el temario provisional de la sesión.

El quinto programa, último de la serie, será transmitido, desde Lake Success, el 18 de febrero, a las 6.15 pm. y podrá ser escuchado en el Continente Americano por las Emisoras de las Naciones Unidas.

Para completar el servicio general que sobre la sesión de Santiago ofrecerán las Emisoras de las Naciones Unidas, el Servicio Latinoamericano ha desplazado a la capital chilena a un oficial de información para que desde Santiago de Chile envíe, dos veces a la semana, crónicas documentadas sobre los asuntos tratados que tengan un mayor interés para los pueblos de la América Latina. Estas informaciones especiales serán incluidas en los servicios regulares de noticias que, de lunes a viernes inclusive, son transmitidos desde Nueva York. Este mismo funcionario hará entrevistas a los delegados, las que igualmente serán incluidas en los programas regulares.

Los oyentes que deseen estar informados al día, sobre los asuntos que se tratan en la décima segunda sesión del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas, pueden escuchar los servicios de noticias de las Emisoras de las Naciones Unidas que son transmitidos de: 6.00—6.15; 6.45—7.00; 9.00—9.15; 9.45—10.00; PM. hora de Nueva York.

## Rusia Acusa a MacArthur del Rearme Nipón

Tokio, 14 (U.P.).— Rusia acusó al general Douglas MacArthur, al regresar de su recorrido por el frente de operaciones coreano, volvió a pedir, indirectamente, a las Naciones Unidas que autorice ataques aéreos a la Manchuria, al decir que los ejércitos que el manda en Corea se ven afectados adversamente por no poder atacar el "refugio" comunista chino detrás de la frontera manchuriana. MacArthur dijo que las fuerzas de las Naciones Unidas deben infringir "al enemigo un castigo tan intenso como sea posible" antes de aún considerar el cruce del paralelo 38.

El delegado ruso, general de división A. P. Kislenko, presentó al consejo de las 4 potencias, una larga declaración exponiendo sus acusaciones, y terminó diciendo que Rusia cree que las actuaciones de Estados Unidos en el Japón son "una violación directa de las decisiones de las 4 potencias, sobre la desmilitarización del Japón".

Las consecuencias de esa violación, dijo, recaerán enteramente sobre el gobierno de Estados Unidos. Los delegados de Estados Unidos y el presidente del Consejo, William J. Sebald, refutó la acusación soviética diciendo que ninguno de los logros del gobierno de ocupación, ha sido mayor que el de completar la desmilitarización del Japón.

John Foster Dulles, consejero del departamento de estado, que recientemente visitó Japón, para estudiar la cuestión del tratado de paz y el primer ministro Shigeru Yoshida expidieron una declaración el domingo, en la que indicaron que se permitirá al Japón "un rearme limitado" en cierta forma. Tanto Dulles como Yoshida, dijeron estar convencidos del deseo arrollador del pueblo nipón, que aceptará la proposición de Estados Unidos de dejar fuerzas en el Japón, al terminar la ocupación. Dulles, está visitando ahora otras naciones del Pacífico, para ver si aceptan el rearme limitado del Japón.

MacArthur también abogó, en su mensaje de Año Nuevo, por el rearme del Japón, si ello es necesario para enfrentar la amenaza del militarismo en el mundo. Kislenko dijo hoy que la declaración de Postdam y la política de la comisión para Extremo Oriente, exigen que se tomen medidas para evitar el renacimiento del ejército, armada, gendarmería y policía secreta y sus organismos administrativos en el Japón.

Las prácticas de los últimos años, demuestran sin embargo, añadió, que el general MacArthur y las autoridades de ocupación, subordinadas a él, están reorganizando verdaderamente a las fuerzas armadas japonesas y reviviendo y ampliando las actividades de los anti-

## ALBIZU CAMPOS ES CULPABLE

San Juan de Puerto Rico, 14 (U.P.).— Un jurando declaró culpable al dirigente nacionalista portorriqueño Pedro Albizu Campos. Otros 2 acusados, Doris Torresola y Juan José Muñoz Matos, fueron absueltos.

Albizu Campos, Doris Torresola y Muñoz Matos habían sido acusados de tentativa de asesinato. El fiscal los acusó de haber atacado con bombas de fabricación casera y armas de fuego a los policías que se presentaron frente a la residencia de Albizu Campos durante la frustrada revuelta nacionalista de septiembre pasado, poco después de haber sido atacada "La Fortaleza", residencia del gobernador, Doris Torresola, absoluta en este juicio, es hermana de Griselo Torresola, nacionalista portorriqueño que fue muerto al participar en el frustrado atentado contra la vida del Presidente de Estados Unidos, Harry Truman.

El jurado estuvo deliberando durante 2 horas y 20 minutos. El juez, Julio Suárez Garriga, anunció que el viernes dictará sentencia contra Albizu Campos. El dirigente nacionalista, que cuenta actualmente 59 años, puede ser condenado, de acuerdo con la naturaleza del delito de que fue declarado culpable, de uno a 15 años de prisión. Albizu Campos todavía será sometido a otros juicios, todos relacionados con la frustrada revuelta nacionalista, y si es declarado culpable podría ser sentenciado en total, como pena máxima, a otros 1, 5 o 9 años de prisión.

Se notaba una gran tensión nerviosa en la sala del tribunal cuando el jurado volvió a ella después de haber terminado sus deliberaciones, y Albizu Campos, Doris Torresola, de 26 años, y Muñoz Matos, de 20 años, se pararon ante el juez. Se tomaron extraordinarias medidas de protección en torno al edificio del tribunal, y la sala de audiencias se encontraba llena de policías que vigilaban, además, todas las puertas de entrada y salida.

El veredicto sobre Muñoz Matos fue el primero entregado al juez, que lo pasó al secretario del tribunal, éste le dio lectura y preguntó al presidente del jurado: "¿Es este su veredicto?". El presidente del jurado contestó entonces: "Juan Muñoz Matos, lo absuelvo de la acusación de tentativa de asesinato".

A continuación se repitió el mismo procedimiento con Doris Torresola. El último fue Albizu Campos, a quien el juez dijo: "Usted ha sido declarado culpable de la acusación de tentativa de asesinato. La sentencia se dictará pasado mañana. Los tres acusados permanecieron en calma mientras se leía el veredicto del jurado, y al terminar sonrieron ligeramente. El jurado estuvo deliberando 40 minutos hasta el medio día. Suspenso entonces sus deliberaciones para almorzar, y las reanudó a las 2 p.m. A las 3 y 50 p.m. sonó la campana en la sala del jurado indicando que éste se había puesto de acuerdo sobre el fallo.

## Italia está Amenazada de Guerra Civil

Roma, 14 (U.P.).— El socialista de izquierda, Ricardo Lombardi previno a la cámara de diputados, que en caso de conflicto armado con Rusia, estallaría la guerra civil en Italia.

Lombardi fue el primer orador en el debate sobre la petición del gobierno a una consignación extraordinaria de 250.000.000.000 de liras para contribuir al rearme italiano.

La mayoría gubernamental garantiza la aprobación de un presupuesto extraordinario, pero se espera que el debate sea intenso, entre quienes temen y quienes no temen, que el conflicto internacional se convierta inmediatamente en guerra civil.

Lombardi dijo que los fondos solicitados por el gobierno, para la defensa, se gastarán por razones improductivas y causarían el abandono de las reformas sociales y aumentará la miseria.

El ministro de defensa, Rinaldo Ossola, que ha prometido formar 12 divisiones de ejército para junio, asistió a la sesión, pero no hablará hasta que se termine el debate dentro de una semana. Lombardi dijo que la solicitud de fondos del gobierno, está al servicio de la política exterior, supeditada a la política norteamericana y agregó: "Algunas naciones del pacto del Atlántico, muestran resistencia a la política de Estados Unidos pero día a día va poniéndose de manifiesto que el Presidente Truman es el único estadista del mundo que ha pensado en implantar la política de contención, frente a la triunfante revolución popular de la China. Solo él cree, en aplicación de tal política, sin tener en cuenta lo que está pasando o lo que pasará en Asia, cuyos pueblos están decididos a destruir los restos de la vieja era imperialista".

El abogado defensor de Albizu Campos, Francisco Hernández Vargas, dijo que el veredicto contra el dirigente nacionalista es "injusto" y agregó: "Las pruebas presentadas contra los 3 acusados fueron las mismas. Sin embargo, 2 fueron absueltos y el tercero declarado culpable".

Mientras el jurado estaba deliberando, en una sala del mismo tribunal comenzó un juicio contra el nacionalista Gregorio Hernández Rivera, de 25 años, único sobreviviente del grupo de 5 nacionalistas que atacó "La Fortaleza" el 30 de septiembre pasado. El juez interrumpió el juicio para permitir que el jurado fuera a conocer su fallo en el juicio contra Albizu Campos. Durante el juicio, el fiscal acusó a Albizu, Doris Torresola y Muñoz Matos de haber atacado a tiros y con bombas a miembros de la policía. Los testigos presentaron haber visto a los 3 acusados haciendo fuego contra la policía. Los testigos de la defensa, por su parte, dijeron que los únicos que hicieron fuego contra la residencia de Albizu Campos fueron los policías, y que ellos no habían visto a nadie disparar o lanzar bombas desde la casa.

guos arsenales de guerra japoneses, con fines militares".

## EL BOMBARDEO DE MANCHURIA

Tokio, miércoles 14 (U.P.).— El General Douglas MacArthur al regresar de su recorrido por el frente de operaciones coreano, volvió a pedir, indirectamente, a las Naciones Unidas que autorice ataques aéreos a la Manchuria, al decir que los ejércitos que el manda en Corea se ven afectados adversamente por no poder atacar el "refugio" comunista chino detrás de la frontera manchuriana. MacArthur dijo que las fuerzas de las Naciones Unidas deben infringir "al enemigo un castigo tan intenso como sea posible" antes de aún considerar el cruce del paralelo 38.

Manifestó el General MacArthur que "hablar del cruce del paralelo 38 en la actual fase de la campaña, salvo en lo que se refiere a operaciones aisladas de patrullas como consecuencia de la situación táctica, es puramente hipotético".

## Humberto Berindoague ABOGADO

Cuestiones civiles y administrativas. Divorcios extranjeros. Privilegios industriales y marcas de fábrica. Bufete: calle Mercado edificio "Guerrero". Teléfono 2066. Casilla Correo 607.

**Fumar es un placer.**

...pero con boquilla

**Murillo Bros**

MARCA REGISTRADA

**¡Evita la Nicotina!**

**VENTAS POR MAYOR EN:**  
**Rafael Murillo & Cía.**  
Socabaya 381. Teléfono 3236

**COMANDO DE LA REGION MILITAR Nº 1.**  
Sección 1a.

## Aviso Militar

"ESCUELA DE SANIDAD MILITAR"

Habiéndose creado mediante Decreto Supremo, la "Escuela de Sanidad Militar", la misma que funcionará en el Hospital Central Militar de esta ciudad a partir del día 6 de marzo próximo, se convoca a todos los médicos nacionales que deseen ingresar a dicha Escuela para seguir la carrera Médico-Militar y que reúnan las siguientes condiciones de admisión:

- SER BOLIVIANO DE NACIMIENTO.
- HABER CUMPLIDO CON EL SERVICIO MILITAR OBLIGATORIO.
- TENER TITULO PROFESIONAL UNIVERSITARIO.
- TENER MAXIMUN 35 AÑOS DE EDAD.
- ACREDITAR BUENA SALUD MEDIANTE CERTIFICADO EXTENDIDO POR LA JUNTA REGIONAL DE SANIDAD MILITAR.
- TENER BUENA CONDUCTA Y ANTECEDENTES HONORABLES.

Las solicitudes de ingreso, se presentarán por escrito, al Comando de la Región Militar Nº 1 (Miraflores), impostergablemente hasta horas 18 del día lunes 26 del mes en curso, acompañando los documentos que se señalan en los incisos anteriores. Mayores detalles se proporcionarán a los interesados, en la Sección Primera del Comando Regional.

La Paz, Febrero de 1951.

EL COMANDANTE DE LA REGION MILITAR Nº 1  
Coronel ARMANDO ICHAZO U.

## Comercial Peñaranda

VENTAS: Moderna casa con garage, Jardín, dos dormitorios y demás dependencias cómodas vendemos en Miraflores por un millón 300 mil. Reconoce deuda hipotecaria.

En San Pedro, lugar céntrico ofrecemos casa para renta con dos departamentos, un garsonier, amplio espacio y garage. Superficie: 400 metros, por un millón 400 mil.

En Miraflores vendemos dos lotes de terreno de 250 y 190 metros cuadrados a 500 bolivianos.

COMPRA: Con urgencia buscamos lotes de terreno en lugares céntricos de cualquier zona.

Compramos al contado casa de uno o dos departamentos preferible nueva, en Sopocachi, San Pedro o Miraflores.

PRESTAMOS: Tenemos desde 10.000.— Bs. para colocar con garantía prendaria o hipotecaria a intereses y comisión muy razonables.

Aceptamos comisiones y consignaciones de toda actividad comercial, otorgando sólidas garantías.

**POTOSI 419—OFICINA Nº 3.**  
(Frente a los Tribunales de Justicia) y para nuestros clientes del interior, nuestra

**CASILLA Nº. 1633**

# El rearme reducirá el comercio de Europa y América Latina

## SEGUN LA COMISION DE LA UN.

Ginebra, 13 (U.P.). — La división de proyectos y estudios de la Comisión Económica Europea de las Naciones Unidas advirtió en su boletín trimestral que el aumento del rearme europeo amenaza reducir aún más el bajo nivel del comercio entre Europa y Latinoamérica, que, dice, el informe, ha prevalecido desde la guerra.

La Comisión Económica Europea también expresó temor de que las dificultades que se espera encuentre Latinoamérica en cuanto a la obtención de equipos industriales europeos ahora necesarios para la defensa, puede conducir al aumento de la inflación en aquella región y al desperdicio de artículos de consumo de fondos que pudieran emplearse para el fomento económico. Ese informe es parte del análisis más completo acerca del fomento del comercio a largo plazo entre Europa y Latinoamérica, realizado como obra conjunta de las comisiones económicas y latinoamericana de las Naciones Unidas.

El estudio considera que el comercio entre las 2 regiones, ya afectado por la depresión de la última década de preguerra, ha mermeado aún más después del conflicto bélico. El intercambio total calculado a base de los precios de 1948 fué aproximadamente una quinta parte menor en 1948 que en 1938, a pesar de que el comercio en este año, a su vez, fué substancialmente más bajo que en 1928. El año 1949 trajo informe, el aumento en el movimiento comercial que se registró en la primera mitad de 1950, no contrarrestó por completo la baja.

El informe añade que los acontecimientos en el Extremo Oriente y la decisión de Europa de rearmarse han conducido al alza substancial en los principales precios latinoamericanos y, como consecuencia, han aumentado los ingresos por ventas en Estados Unidos y Europa. Precede que si esta tendencia continúa, la demanda de importación latinoamericana aumentará mientras las exigencias del rearme en Estados Unidos y Europa limitarán las posibilidades de que los principales manufactureros puedan satisfacer esa demanda.

Dice el informe: "Mientras mayor sea el esfuerzo del rearme y éste sea compartido más parejamente, mayor es la posibilidad de que el proceso inflacionario se intensifique en Latinoamérica debido a la falta de importaciones y que el déficit del comercio europeo con esa región aumentará haciendo que aumenten las reclamaciones actuales para liquidaciones en oro o reclamaciones futuras sobre la producción europea".

Advierte que las dificultades que se espera tendrá Latinoamérica para obtener equipos industriales "pudiera conducir al aumento de las importaciones de una serie de artículos de consumo y a la disipación de los recursos de cambio que se han conservado en espera de condiciones posteriores más favorables; y que pudiera hacer mucho por reducir la dependencia de la inversión de fondos extranjeros para el fomento económico."

## 2 Divisiones De G. Bretaña A Alemania

Londres, 14 (U.P.). — El ministro de defensa, Emanuel Shinwell, anunció que Gran Bretaña enviará pronto otras dos divisiones a Alemania y formará una poderosa fuerza con aviones en el continente.

Iniiciando un debate de 2 días en la cámara de los comunes, expuso los planes relativos a los hombres y a la producción por valor de 4.700.000.000 de libras y pidió su aprobación.

La 11a. división blindada se enviará el mes próximo y luego irá otra en aumento de las cuatro divisiones británicas en el continente. Shinwell hizo especial hincapié en la fuerza aérea, indicando que ésta llevará la carga de la defensa del continente. Además de reforzar las defensas nacionales, las expansiones de la RAF permitirá una aportación considerable a las fuerzas del tratado del Atlántico.

Dijo que ya se han formado nuevas escuadrillas en Alemania y que se irá formando un número mucho mayor de ellas y todo será un formidable apoyo a la defensa de Europa; que este año el país recibirá nuevas cazas de reacción y que se explorará la compra de cazas norteamericanos F-86, también de retropropulsión. Además se incrementará la producción de los Camberas y bimotores de bombardeo a chorro. Se ha hecho ya el primer pedido de un bombardero cuatrimotor de reacción.

Anticipándose a las censuras al plan de llamada a unos 245 mil reservistas, para 15 días de práctica en este verano dijo que se cuidará la instrucción de los hombres que se necesitarán prontamente, en la movilización total y prometió que se cuidará de que las prácticas de 15 días tengan gran utilidad.

El primer orador conservador, Harold McMillan, dijo que el gobierno debería tener una norma realista a corto plazo así como un plan a largo plazo y preguntó qué se haría en el caso de que los Balcanes atacaran a Yugoslavia, antes del verano o se realizara un ataque a Francia. Mac Millan hizo su acusación inesperadamente, y calificó la actuación del gobierno, respecto a la seguridad nacional, de un caso lamentable de titubeo, debilidad y vacilación.

El ministro se refirió también a los cargos que se hacen al partido laborista, de que no muestra entusiasmo hacia el rearme y dijo: "Debemos tomar salvaguardias contra la agresión". Otras partes de su discurso fueron: 19.— No hay bastante potencia militar lista para entrar en combate, el anuncio de los planes para rebajar los requisitos médicos, para tomar otros 10 mil hombres para las labores administrativas. 20.— Se dedica la atención a la producción del tanque "Centurion" que dijo que es insuperable en todo el mundo. 30.— La principal preocupación naval, es la amenaza de la guerra submarina y se acelera la producción de fragatas, barminas y embarcaciones pequeñas. 40.— El reclutamiento de un ejército regular, con el anuncio del aumento de la paga. 50.— Los dos últimos años de

## LA UN. NO INVITARA A CHINA

Por Bruce MUNN  
Lake Success, 14 (U.P.). — El comité de 12 naciones aprobó, por 9 votos contra uno y 2 abstenciones, la ponencia norteamericana por la cual se aplaza toda decisión acerca del pedido soviético de que la China comunista, esté representada en dicho comité hasta que la asamblea general tome una determinación definitiva al respecto.

Dicho comité, que hoy celebró su primera sesión fué designado para que estudie y debata la ponencia de Estados Unidos para fusionar los comités de la UN. de energía atómica y armamentos corrientes, en un solo organismo encargado del desarme.

Antes de que el comité inicie sus deliberaciones, el secretario general de las Naciones Unidas, Trygve Lie, le dirigió la palabra para expresar su firme creencia de que eventualmente la organización internacional logrará el desarme, porque puede parecer en este sombrío y peligroso período, cuando Rusia y sus satélites han afirmado, el otoño pasado, que no reconocerán a Lie, como secretario general, después de que comenzó el día de febrero la prórroga por tres años, de su cargo.

El jefe de la delegación rusa, Jacob Malik, ya restablecido del ataque cardíaco que lo tuvo alejado de las Naciones Unidas escuchó atentamente y no hizo el menor gesto de retirarse cuando hablaba Lie. Conforme a la habitual maniobra soviética, al iniciarse las deliberaciones de cualquier comité, Malik propuso oficialmente de que se invitara a la China comunista a esta: representada en el organismo. Al oponerse a la votación pedida y al ser rechazada, con el voto a favor de Rusia y la abstención de India y Yugoslavia, Malik dijo que su país consideraba "ilegal" tal decisión.

Lie dijo que el actual estado de tirantez del mundo, en la que todas sus partes efectúan el rearme a paso acelerado, puede pa recer académico y hasta utópico dedicarse al debate y al planeo serio de la regulación de armamentos "no estoy de acuerdo con grandes días de la historia de la raza humana será cuando las Naciones Unidas logren retirar de sus espaldas la carga de los armamentos".

La producción de material, el radar aumentó en un 45 por ciento y la artillería gruesa anti-aérea se ha hecho totalmente automática. 60.— El rearme, ya en marcha y los pedidos por 450.000.000 de libras, colocados para la entrega en los próximos tres años.

Cuando se refirió a que la producción se había doblado, se refirió de las risas de los conservadores y Churchill, que hablaba mañana, dijo, que su partido está descontento por que no dijo que es lo que se dobla, ya que no da la cifra en que basar el cálculo.

Shinwell dijo que Churchill hizo igual durante la guerra y éste le contestó que el país tuvo fuerza aérea que ganó la batalla de la Gran Bretaña.

## NUEVA CERRADURA DE SEGURIDAD

NUEVA YORK, N. Y. 14 de Enero (Export News Service). — Se ha incorporado a la línea de Archivos con Cerradura de Combinación de la Remington Rand, una nueva cerradura de seguridad en la cual se ha eliminado completamente el sonido de los "golpecitos", y actualmente se puede suministrar a las firmas comerciales de la América Latina que estén interesadas en este nuevo seguro contra los robos.

En el pasado con el uso de un estetoscopio, los "golpecitos" indelicados en el volador de la cerradura de seguridad, podían indicar la combinación, lo que simplificaba la abertura de una caja de fondos por un operador perito. Pero al eliminar los golpecitos de la nueva cerradura se asegura al dueño de la caja de fondos contra los robos por ladrones. La cerradura está encerrada en una caja de acero altamente templado, que da mayor seguridad al impedir los intentos de perforarla desde cualquier ángulo.

Descrita como la primera desviación revolucionaria en cerrajería, desde que fué desarrollado el principio de combinación hace como 75 años, el nuevo dispositivo es una invención de Harry C. Miller, distinguido experto en cerraduras de Washington, D. C.

y más de Estados Unidos desde la guerra. El estudio atribuye parcialmente ese cambio a "la incapacidad del comercio exterior de la Argentina, participante principal latinoamericano en el comercio con Europa, en la tarea de expansión como la alcanzada por otros países latinoamericanos desde la guerra, y prácticamente desaparición de Alemania de los mercados mundiales hasta fecha muy reciente". Recuerda el informe que Alemania antes de la guerra rivalizaba con Gran Bretaña en cuanto al volumen de sus exportaciones a Latinoamérica.

Según el estudio, los países del Río de la Plata (Argentina, Uruguay y Paraguay) muestran un marcado contraste en su comercio, comparado con los de otros países latinoamericanos, debido a que la mayor parte de ese comercio es con Europa.

Otros países latinoamericanos, desde la guerra, han alcanzado un aumento muy substancial en el comercio con EE.UU. Dice que la Argentina ha sufrido particularmente, debido a la interrupción del comercio europeo durante la guerra, en el cambio consiguiente de su política de producción y comercio, lo que en parte explica el bajo nivel de comercio extranjero desde la guerra.

El informe dice que otro grupo de países latinoamericanos ha aumentado su comercio total desde la guerra, habiendo sido sus exportaciones en 1948 y en 1949, más del 60% mayores que en 1938. El estudio dice que otra parte sustancial del aumento fué de los países fuera de EE.UU. y en la zona europea.

Los gráficos que acompañan el informe, muestran que Europa reconquistó su posición relativa de preguerra en el comercio exterior de los países del Río de la Plata y en 1949, hasta aumentó la parte correspondiente en sus importaciones.

## Exhibición de la Ford

DEARBORN, Michigan, 14 de Enero, Export News Service). — La Ford Motor Company anunció hoy día que a pesar del tiempo más severo de invierno en años, más de 6.271.000 personas atendieron la reciente exhibición de dos días de los automóviles Ford para 1951 en las salas de exhibición de los concesionarios a través de los Estados Unidos.

Aunque todavía no hay figuras exactas, los informes de los concesionarios a través de la América Latina, indican que la introducción de los nuevos modelos fué acogida en esos mercados con la misma recepción entusiasta.

Los concesionarios dijeron que "las personas que hicieron maneos de ensayo en los nuevos automóviles, alabaron el nuevo control de marcha automático del Ford, que compensa las condiciones de los caminos malos por medio de la combinación de tales adelantos técnicos como los muelles delanteros "Hydra-Coil", el muelle trasero de suspensión de Tipo Variable, y los amortiguadores de choque de "Control Viscoso".

El estudio dice que el valor total en dólares de las importaciones europeas, procedentes de América, volvieron a registrar una pequeña merma, en la primera mitad de 1950, comparada con el mismo período de 1949, pero que esto se debió a los bajos precios durante este período. El informe agrega que hubo un constante aumento de aproxima-

de dólares a 484.000.000, en el mismo período.

El informe cita, como otro factor del bajo nivel del comercio de postguerra, entre las dos regiones, como los precios relativamente elevados, tanto en la América Latina como en Europa. Según la comisión económica Europea, los precios de las exportaciones latinoamericanas en 1948, fueron 3 veces mayores que el nivel que alcanzaron en 1938 y cinco veces, en algunos productos específicos.

El boletín dice que durante la década de la depresión de preguerra, cuando los precios de los productos principales bajaron, Latinoamérica incrementó sus esfuerzos encaminados a la industrialización. Tanto esto, como el aumento en el consumo nacional, son señalados como las causas especiales de la merma de las explotaciones latinoamericanas con destino a Europa.

El informe dice que la baja de las exportaciones desde 1948, hasta el primer semestre de 1950, fué del 20 al 25% y aproximadamente el mismo ocurrió en cuanto a las exportaciones europeas, debido a la devaluación. Dice el informe: "no hubo cambio de significación en cuanto a las condiciones del comercio, que diera ventaja a cualquiera de las partes, aun que la nueva situación fué menos favorable para Europa, que durante los años inmediatos de la preguerra."

La comisión económica europea dice que el volumen de los principales artículos de consumo exportados por América Latina, con destino a Europa, disminuyó de 1948 a 1949. Dice que en algunos casos, la merma fué muy grande, aunque se mostraron aumentos moderados en la exportación de café, aceite de linaza y cueros. La merma, en el volumen de exportaciones a Europa, desde 2.300.000.000 de dólares en 1948 a menos de

1.600.000.000 en 1949. Las importaciones latinoamericanas procedentes de Europa, por otra parte, continuaron aproximadamente al mismo nivel. El saldo del comercio en favor de América Latina, quedó en extremo reducido y las relaciones de pagos entre los dos países quedaron muy alteradas. El Cambio, sin embargo, afectó principalmente a unos pocos países de América Latina, donde solo la Argentina representa las cuatro quintas partes en la pérdida total de las exportaciones de América Latina a Europa.

El estudio dice que el valor total en dólares de las importaciones europeas, procedentes de América, volvieron a registrar una pequeña merma, en la primera mitad de 1950, comparada con el mismo período de 1949, pero que esto se debió a los bajos precios durante este período. El informe agrega que hubo un constante aumento de aproxima-

damente el 15%, como resultado de la combinación de factores divergentes. Agrega que la política de regulación de las importaciones de los gobiernos latinoamericanos, dió la prioridad a los equipos industriales y trajo como consecuencia el cambio completo de lo que era la estructura en el comercio de postguerra.

El informe dice que antes de la guerra, los equipos de producción ocupaban solo el 40% de las importaciones totales de la América Latina, procedente de Europa, mientras que en 1950 aumentaron cerca del 60% del total.

Si se excluye a Alemania, la proporción en las importaciones procedentes de otros países europeos aumentó en un 31%.

**Que película que pareja... que música!**

**¡Cuechen! LOS ÚLTIMOS ÉXITOS DEL FAMOSO COMPOSITOR DE 'UNA LAGRIMA TUYA' SIN PALABRAS!**

**La Doctora quiere Tangos**

Un gran triunfo de **Mirtha LEGRAND** y **Marianito MORES**

Un romance, feliz, picaresco, que florece entre composiciones de tango y trascurre entre sonoras coreografiadas.

Dirección: Alberto de Zavalla

**HOY - Estreno - HOY**

**Cine EBRO**

Dist. por DISTRIBUIDORA BOLIVIANA DE FILMS Ltda.

**HOY - CINE PARIS - HOY**

UNA HISTORIA ORIGINAL DE VAL VALENTINE, INSPIRADA EN UN PERSONAJE DE HOGAR

Otro gran éxito del Cine Inglés

el famoso actor inglés

**REX HARRISON**

en el rol central, anima a un curioso personaje que deja transcurrir los días sin buscar otra cosa que el placer del momento y los amores que el azar le ofrece, Está secundado por la bella estrella

**LILLI PALMER**

UN FILM UNIVERSAL DISTRIBUIDO POR LA DISTRIBUIDORA BOLIVIANA DE FILMS LTDA.

**TRUHAN DE SUERTE**

**HOY TESLA MIRAFLORES**

OTRO ÉXITO DE LOS ELEGANTES CINES

¡QUÉ GRANDEZA! MUJERES INSPIRADORAS... MÚSICA QUE HACE SOÑAR...

**"MI SUEÑO ERES TÚ"**

DORIS DAY, JACK CARSON, LEE BOWMAN, UNA PRODUCCIÓN DE MICHAEL CURTIZ, COLOR POR Technicolor, WARNER BROS. creadora de los mejores musicales, presenta otro gran éxito.

COLPHE MENJOU, EVE ARDEN, S.Z. SAKALL, SELENA ROYLE, FRANKIE CARLE

DISTRIBUIDO EN BOLIVIA POR ALBERTO A CKERMANN SAENZ.

EL DIARIO

DIRECTOR: JOSE CARRASCO JIMENEZ

Subdirector: Luis Carrasco Jimenez Gerente: Jorge Carrasco Villalobos

Ministro, maestros y escuelas

-Se ha suscitado una controversia entre el Ministro de Educación y los directores de algunos establecimientos superiores de instrucción. El Ministro dispone el traslado de ciertos maestros y éstos se niegan a obedecerle a pesar de que quien les da órdenes además de ser un secretario de estado, una autoridad, es un maestro como ellos. El Presidente de la Rep. cuando llamó a que colabore con él a un profesor de Estado, lo hizo con la esperanza de que su obra entre sus colegas sería más eficaz, empero, a juzgar por los hechos y por lo que ya se ha repetido, tuvieron mucho más suerte, más equidad o mejor iniciativa los ministros de educación, militares...

Lo que acontece entre el ministro y las autoridades que están obligadas a prestarle acatamiento, es un signo que revela el caos y el mal estado en que se halla tan importante institución del país. ¿Cuya es la culpa de tamaño desastre? Se dice que en los actos ministeriales no hay equidad sino afán político, y se indican algunos hechos como prueba de esta afirmación: unas de las causas para debilitar su autoridad fue aquella del asunto del reajuste de sus haberes de jubilado; hecho resuelto favorablemente por el mismo interesado. El Ministro ha dado una explicación al respecto, pero las razones no alcanzaron a destruir sus sospechas.

Tratándose de órdenes emanadas del Ministro, autoridad superior en el ramo de educación, no pueden ser discutidas; la misma regla o paridad a la que se mantiene en el ejército es aplicable al magisterio porque se entiende que las órdenes se imparten para realizar un mejor servicio cuya apreciación y oportunidad corresponden al Ministro. Esto ha sido la disciplina impuesta desde hace muchos años; de otro modo, se crearían privilegios al tolerar que unos obedezcan y otros cumplan silenciosamente y resignadamente las órdenes que se les impartan.

Otras causas, además, ocasionan descontento e indisciplina. Muchos maestros por motivo de la escasez de locales, sólo trabajan reducidas horas, casi la mitad de las que tenían antes. Ello se debe a que en cada edificio escolar deben funcionar dos establecimientos diferentes: uno por la tarde y otro por la mañana. Por otra parte, la costumbre de permitir acumulación de cátedras es pernicioso; lo más aconsejable es suprimir ese sistema y pagar mejor a los maestros y profesores; la selección al escalafón del Magisterio no es rigurosamente practicada, lo que da lugar a resentimientos, quejas y desobediencias.

Que en estos errores incurra un ministro que llega a la Carrera de Educación sin tener experiencia en tales problemas, es admisible; pero, no lo es cuando el ministro es un ex-maestro que conoce el fenómeno a fondo y que sin embargo cae en los mismos errores que ha debido lamentar cuando era miembro activo del magisterio.

El Ministro no ha mejorado la Educación en nada. Hoy como nunca, los alumnos estudian menos horas que antes; el año escolar se han reducido a pocos meses; la eficiencia de la instrucción ha disminuido de nivel; no se han construido más edificios escolares; los que existen se hallan en pleno deterioro; los locales alquilados carecen hasta de vidrios; los pisos y los servicios higiénicos están en ruina así como el mobiliario en general.

Cuando un ministro pierde su autoridad no tiene otro remedio que dejar su cargo, de otro modo obstruye la reorganización. Por otra parte, los maestros y autoridades que se resisten a cumplir órdenes e instrucciones incurren en flagrante desobediencia a la autoridad, esto es, cometen un delito que debe ser castigado por la justicia ordinaria o por medio de penas disciplinarias.

Para ser Ministro, se ve, que no sólo se requiere haber pertenecido al ramo, sino que debe tener autoridad moral necesaria para desempeñar su ministerio en forma, por lo menos, satisfactoria.

Ola de contrabandistas

-En diferentes oportunidades hemos llamado la atención gubernativa sobre la frecuencia e impunidad de los contrabandistas en el país, por todos los puntos de las fronteras.

- Pedimos investigación y castigo de los hechos, con solamentación de la aplicación de las leyes en vigor. Pero nunca obtuvimos resultados provechosos y sólo silencio alrededor de tantos delitos de esta naturaleza que libremente se multiplican en las aduanas de Bolivia que fama en el extranjero de ser uno de los astentos principales del contrabando internacional dirigido por bandas de contrabandistas de todas las nacionalidades.

Estamos frente a nuevos casos delictivos que se adhieren a otros tantos ya cometidos recientemente en un proceso, en un vermicular por que ese procedimiento "sumario" tiene una elasticidad que asombra y crea por este motivo sospechas fundadas de incorrección funcional.

En las cámaras legislativas se creó una comisión de senadores encargada de estudiar una serie de graves denuncias contra las aduanas, comisión que luego de un viaje prolongado por todas las oficinas del ramo, tienen en reserva y sin publicidad periodística, sin duda alguna por tratarse de un documento que enseña al desdado descomposición de la principal servicio de la riqueza pública.

Es asimismo lamentable que las cámaras que intervinieron en esa comisión no hubieran exigido en un debate para indicar al Poder Ejecutivo el camino correcto a seguir en resguardo de los altos intereses económicos nacionales, terriblemente quebrantados, porque para nadie es un misterio que el contrabando ha tomado categoría de una actividad corriente, cobijado por las influencias y el dinero de los delinquentes.

Y han sentado plaza en Bolivia debido a la debilidad de las autoridades en la aplicación de las penas legales, y a que, según se juzga por lo sucedido recientemente en Antofagasta con los batidos de "ropa usada", repletos de mercaderías valiosas, tratándose de colaboradores, existen de todas las formas para llevar a buen fin estas diligencias delictivas, descubiertas con escándalo.

Esta es la verdad. Y aun cuando sea triste decir una vez más hay taras profundas que corrigen con energía y conjugar con valor; la inmorales administrativa es una de ellas y aunque tal plaga social parece generalizada en la América Latina, es preciso condenarla y castigarla sin medida hasta conseguir implantar un régimen de prístina honradez en el manejo de los fondos públicos y leyes punitivas del contrabando.

-Se ha vuelto a actualizar este ingrato tema a raíz de los recientes hechos de Antofagasta y Cochabamba que conoce la opinión, cuando un velo de olvido cubre a muchos procesos de contrabando. Más, valga la ocasión para recomendar el despacho puntual y esmerado de todas las

antiguas y nuevas causas que honestamente ventiladas dejarán un saldo altamente moralizador y eficaz.

Firmas Importadoras

\*El señor Ministro de Hacienda en documento oficial que publican los diarios, ha dado a conocer, en detalle, la nómina de las firmas importadoras que han incrementado su capital en giro, y, al propio tiempo, el registro de las nuevas firmas de este ramo.

Por el citado documento, ya conoce la opinión pública, a cuyo criterio somete el señor Ministro los documentos del Despacho de Hacienda, la forma como se ha ampliado esta rama importante del comercio. Nosotros que hemos seguido de cerca el desenvolvimiento de las actividades de las reparticiones encargadas de la distribución de divisas y calificación de importadores, en esta ocasión, debemos expresar nuestra extrañeza por la catalogación de los capitales de varias de las firmas importadoras nuevas, pues, de acuerdo a una resolución del organismo que tiene a su cargo esta tarea, que la preside el Superintendente de Bancos, sabemos que el capital señalado como mínimo para calificarse como importador, lo cual excomulgamos lógicamente, dada la devaluación actual de nuestra moneda, era de un millón quinientos mil bolivianos, sin embargo, en la lista que se publica, aparecen algunos importadores con capitales inferiores aún a un millón de bolivianos.

Esta disparidad en el trato que se da a los importadores para reconocer sus capitales en giro, nos permite deducir que la apreciación que se hace de las firmas comerciales de este género, está a merced de la voluntad o capricho de los calificadores, sin sujeción a una norma uniforme, lo cual es preciso exigir, ya que, a nuestro juicio, y por lo mismo que la repartición a la que se ha encomendado esta delicada labor ha sido creada mediante una disposición legal, sus actos deben estar encuadrados a una reclamación que no deje lugar a suponer que sus labores están libradas a la onnipotencia voluntaria de sus integrantes.

Este es otro aspecto que se añade a los muchos que tenemos señalados, para el que el señor Ministro de Hacienda lo modifique, encuadrándolo a un procedimiento de igualdad equitativa, base inobjetable de toda buena organización.

Colaborador.

Publicaciones Civico-Culturales

\*El Presidente de la Comisión de Hacienda del Concejo Municipal, señor Roberto Ballivián, ha informado a uno de nuestros redactores que en el presupuesto de la gestión de 1951 se ha repuesto una partida destinada a la publicación de libros de carácter civico-cultural, para reanudar así la labor que en este sentido desarrollaba la Municipalidad en años anteriores, la misma que fue lamentablemente interrumpida

Acerca de la Escisión en El Liberalismo

El joven liberal Mario Montalvo G. denuncia la suplantación de su firma, mediante la siguiente nota dirigida al Presidente de la Juventud Liberal, Doctor Fernando Guachalla Bañales:

Señor: En la prensa del día de ayer apareció un comunicado "del denominado Grupo Liberal Revolucionario" haciendo renuncia de las filas del Partido, pretextando disconformidad con la política en actual vigencia por los dirigentes liberales; en dicha nota o comunicado aparece mi nombre como uno de los firmantes (sin consentimiento) y en virtud de ello hago pública mi protesta por la suplantación de nombre y firma, para lo cual solicito que el Presidente del Directorio de la Juventud Liberal que lanzó hoy su comunicado dejando sin intención mi identidad política, se preocupe por certificar la autenticidad de mi firma o caso contrario hacer pública esta rectificación.

Asimismo solicito del Directorio de la Juventud Liberal exigir a los que suscriben la nota de renuncia y en la persona del que se crea responsable certificar con documentos mi conformidad e intervención comprobadas en estos trabajos que los califico de vergonzosas y ruines, reservándome el derecho de iniciar por mi cuenta el juicio criminal por suplantación de nombre y firma, sino se hace de inmediato la rectificación exigida por mi honorabilidad personal y política.

Saludo a Ud. con toda atención y me suscribo su atento y seguro servidor. Mario Montalvo G.

DIRECTORIO DEPARTAMENTAL

El Comité Departamental analizó anoche el asunto de la renuncia del adherente señor Cornejo y de algunos de sus amigos, llegando a la conclusión de que es evidente que la mayoría de ellos jamás han pertenecido al Partido.

Que el señor Cornejo haya mucho tiempo que no concurre a las deliberaciones de la Juventud Liberal, lo que hacía pensar que se había desvinculado de ella.

El Directorio Departamental otorgó votos de aplauso y estímulo a los sectores de la Juventud y Obrera así como al Centro Liberal Femenino, cuya actitud ha sido de franco respaldo al señor Cornejo y sus amigos y de confianza a la política que sigue al Partido Liberal bajo la orientación del doctor Elio.

Se aprobó también un voto de aplauso al Presidente del Directorio Departamental, Doctor Teddy Hortmann, por haber interpretado el verdadero pensamiento de liberalismo en sus declaraciones acerca de la renuncia de algunos jóvenes liberales.

REUNION DEL COMITE NACIONAL

Hoy a las 17 se ha de llevar a cabo en el bufete del doctor Tomás Manuel Elio la sesión semanal del Comité Nacional del Partido, para lo que se ha dispuesto que la secretaria haga las citaciones de rigor.

CONDOLENCIA A LA AVIACION MILITAR

El Club de Estados Unidos de Bolivia ha enviado una nota de condolencia a la aviación militar por el sensible fallecimiento del joven aviador Subite, Peralta Soruco, en un reciente accidente aéreo.

Firma la nota, las señoras Cira Torrico Rocha y Laura Morán Jemio, Presidenta y Secretaria, respectivamente del Club de Estados Unidos en Bolivia.

el año pasado, a causa de la situación económica.

Esa información ha de producir seguramente general beneplácito en la opinión pública y en especial en las esferas culturales de nuestra capital, ya que precisamente la publicación de libros civico-culturales efectuada por la Municipalidad de La Paz desde hace cerca de quince años, se la realiza no sólo como un medio de estimular la producción de obras nacionales, sino para cumplir uno de los mandatos de la Constitución Política del Estado, que confiere a las Municipalidades del país la obligación de "Fomentar la cultura popular".

Ese mandato constitucional se consigna en la Carta Política, cuando se hizo el traspaso de las escuelas municipales al Ministerio de Educación y fué cumplido por la Municipalidad de La Paz en forma estricta durante todos los años de su vigencia—con excepción del año 1950—por los diferentes Alcaldes que ocuparon esa situación, desde que fué promulgada la Constitución en la que se introdujo esa reforma, correspondiente al capítulo del Régimen Municipal.

Con la reposición de la partida destinada a esta clase de publicaciones, la Alcaldía Municipal del presente año tendrá como desenvolverse en este importante aspecto de la vida colectiva, pues como muy bien lo dice el adagio: "no sólo de pan vive el hombre". Es decir, no sólo de pan material, sino también de ese invaluable pan espiritual suministrado al pueblo mediante la difusión de libros de enseñanzas, que en este caso tienen que ser de enseñanza cívica, como lo comprendieron los señores Alcaldes de La Paz, a partir de la época del señor Hugo Ernst Rivera, quien fué el primero que inició esta clase de publicaciones con la edición de las Actas Capitulares de La Paz, y que fué brillantemente proseguida por los demás sucesores de la Municipalidad, que sucedieron al señor Ernst Rivera en la administración de la Comuna paceña.

Club

EL MEJORAMIENTO DE LA ENSEÑANZA EN EL PERU

Por Antonio GAMARRA

El último informe publicado por el Ministerio de Educación del Perú revela que en el país se está realizando un gran esfuerzo en pro del mejoramiento educativo. El pueblo y las autoridades peruanas nos ofrecen, pues, un ejemplo sintomático de la tendencia universal moderna, que no escatima los esfuerzos para dotar a los ciudadanos del máximo de conocimientos o de una técnica lo más perfecta posible.

Perú cuenta con un millón y medio de habitantes en edad escolar. El número de planteles de educación primaria sobrepasa ya la cifra de 9,300, sin contar los jardines infantiles y otros establecimientos análogos. El Ministerio de Educación expresa, sin embargo, su pesar ante el hecho de que todavía existen muchos niños peruanos al margen de los beneficios de la escuela gratuita que la ley escrita les reconoce.

Los problemas educativos han adquirido en todos los países un volumen tan considerable que no es fácil colmar en unos años, las deficiencias que se deben a causas muy diversas y remotas. No se trata tan sólo de edificar escuelas y de formar maestros. El Ministerio de Educación del Perú ha tenido también que adquirir el material de imprenta necesario para editar a un costo mínimo los cuadernos de escritura, las cartillas y manuales necesarios para los seis grados que comprende la enseñanza primaria.

Se trata de un país extenso, con variedades geográficas y climatológicas que responden a las distintas regiones marítimas, andina y amazónica. Los grupos rurales y urbanos requieren una forma distinta de educación. En la zona rural, por ejemplo, se está llevando a cabo un gran esfuerzo y se están montando grupos electrógenos y proyectores cinematográficos que se emplearán en las escuelas de convergencia. La educación rural requiere un material muchas veces costoso. Con todo, se han adquirido tractores, equipos, herramientas y aperos agrícolas, y según los expertos peruanos, la enseñanza de las artes agrícolas se halla en franco progreso, gracias a la organización de cursos breves que han tenido lugar en gran número de escuelas del país.

Por otra parte, poco a poco se van transformando las escuelas, y así veinte escuelas rurales primarias han sido convertidas en pre-secundarias.

La opinión peruana, como lo demuestran los debates celebrados en el Parlamento al discutirse el presupuesto de Instrucción Pública, se interesa por los aspectos más modernos de la educación y pide cada vez con mayor ahínco, que se organice una enseñanza vocacional, gracias a la cual alcance más tarde en progreso industrial y agrícola, eficiente. De acuerdo con tales postulados, los centros de enseñanza técnica van surgiendo en todos los confines del país. Se acaban de inaugurar sus escuelas de enseñanza técnica de Yurimaguas y Puerto Maldonado, y se han ampliado los locales de los centros industriales existentes en Iquitos, Cerro de Pasco, Yurimaguas, Huaraz, Taraz, Cajamarca Sullana y Puerto Maldonado. En estas últimas obras se ha invertido la suma de dos millones y medio de soles.

No descuidan tampoco las autoridades el aspecto artístico de la educación, y las escuelas especiales de provincia han recibido instrumentos de música y han organizado numerosos concursos de coros y orfeones escolares.

Se debate intensamente el problema del maestro y se proponen soluciones para mejorar su condición social y profesional. La Memoria del Ministro refiere que se ha emprendido un gran programa de reforma de las normas y se han celebrado cursillos de verano de capacitación profesional. Es ha desarrollado también una gestión muy activa para estimular y fomentar el establecimiento de bibliotecas pedagógicas.

El índice de lectores que se...

den a las bibliotecas populares y públicas suele ser considerado como síntoma del adelanto general de la cultura. En el curso de los dos últimos años la Biblioteca Nacional ha visto incrementado el número de asistentes en una proporción de 829 por ciento entre los adultos y de un 520 por ciento entre los niños. Existen hoy 167 bibliotecas populares subvencionadas por el Gobierno y se han instalado bibliotecas en casi todos los grupos escolares del Perú.

La enseñanza audiovisual, que ofrece enormes ventajas para los educandos ha recibido, también, un gran impulso y se han adquirido 48 equipos cinematográficos para los colegios nacionales. Las autoridades distribuyen, asimismo, películas de carácter educativo a más de 90 instituciones de enseñanza.

El Ministro de Educación dijo ante la Cámara de Diputados en fecha reciente que la población peruana no puede ser tratada como una simple cosa, como un campo de cultivo en el que periódicamente se siembra, se riega y se obtiene la cosecha. Se ha aumentado en varios millones de soles el presupuesto destinado a la educación pública, siendo las partidas más beneficiadas las que se refieren a la construcción de nuevas escuelas y a la adquisición de mobiliario y material de enseñanza.

La prensa peruana, cumpliendo la más noble de sus misiones, no cesa de estimular el interés general del público por los problemas educativos. Hace unos meses, uno de los grandes rotativos de la capital abrió una encuesta, a la que muy pronto se asociaron todos los colegas de la capital y de la provincia. La iniciativa permitió a un grupo muy nutrido de pedagogos y especialistas de exponer con cierta amplitud los problemas capitales de la educación peruana: la misión de la universidad, tendencias modernas de la escuela, formación de maestros, introducción de nuevas técnicas, establecimiento de la escuela obligatoria con carácter universal.

De este modo el público peruano se informa y conoce una serie de temas del más alto valor. Las asociaciones de maestros también se distinguen por esta preocupación cultural y así como en el resto de los países latinoamericanos, se ha enriquecido el ambiente y se hacen cada día más palpables las aspiraciones del país, ávido de progreso.

Los peruanos saben mejor que nadie que el camino que queda por recorrer es árduo, difícil y costoso. La educación no se presta nunca a resultados espectaculares. Por eso la Unesco estimula a los jefes de familia para que no se desanimen ante la lentitud aparente de la obra, y proclama que la mejor inversión que pueden hacer los Gobiernos de los recursos nacionales es la de destinar una importante parte de su presupuesto a la obra educativa y cultural. (UNESCO)

ACLARACION DEL DIRECTOR GENERAL DE ADUANAS

Con motivo de una información aparecida en nuestra edición de ayer sobre el supuesto contrabando de medias "Nylon" procedentes de "Pariser" descubiertas recientemente, el Director General de Aduanas, señor Zenón Soria B. ha dirigido a nuestro Director la siguiente carta que la publicamos sólo por ética periodística, ya que ella no revela la verdad de lo ocurrido en entrevista a que se alude: La Paz, 14 de febrero de 1951. Señor Director de EL DIARIO. Presente.

Señor: En el periódico que tan acertadamente dirige Ud. en la edición correspondiente al día de hoy, en la información intitulada "Dos Semitas son los principales Autores del Contrabando de Medias y Pijamas Pueriles" dice que usted visitado al Director General de Aduanas, sobre el hecho ocurrido declaró a EL DIARIO que no existía contrabando, en vista de que los mencionados bultos no fueron internados a territorio boliviano, ya que fueron revisados en Chile.

ACTUALIDAD Manicomios

-Las denuncias acerca del mal trato que reciben los asilados en el "Manicomio Pacheco", han causado honda impresión. En épocas pretéritas se consideraba a los infelices locos como poseídos por los demonios; cuando no se les mataba cruelmente, se les encerraba en mazmorras, encadenados a la muralla y abandonados para que perezcan de hambre, frío, sed y mugre. En tiempos anteriores al cristianismo se expulsaba a los locos a lugares desiertos sin permitirles retornar a las ciudades. Algunas veces habían locos de buena suerte que gozaban de consideraciones y respeto.

Al considerarse a los locos unos enfermos y no poseídos del demonio, se comenzó a tratarlos con más caridad, construyéndose lugares donde se les recluta no en las condiciones crueles de otras épocas. A esos lugares se les dió diferentes denominaciones: "morocoomium", "morodochium", "morotrophium", "frenocomio", "asilo u hospicios de alienados", y "manicomio" (lugar de cuidar maníacos). Sin embargo, algunos alienistas antiguos describían esos asilos como "afrentosas prisiones impropias para albergar seres humanos; pocilgas asquerosas rellenas con lo que la Ciencia exige y la Caridad ordena".

Es indudable que el "Manicomio Pacheco" no puede describirse de esta manera; no se ve por las denuncias, no sólo de ahora sino de todos los tiempos, que si bien es un asilo para dementes no es un lugar donde reciben los locos "lo que la ciencia exige y la caridad ordena". Las descripciones de particulares que han visitado el primer y único manicomio de la república espulzaron; es muy probable que en esas descripciones haya exageración por exceso de piedad.

No todos los locos van a dar al "Manicomio Pacheco". En La Paz dicen que hay una sección en el Hospital de Miraflores donde los locos viven en el más completo abandono, en un sótano "impropio para albergar seres humanos". Al considerar ese descuido se piensa si los que han perdido la razón no serán más bien las autoridades que permiten que aún subsista en pleno Siglo XX el sistema de la Edad Media para reclutar dementes. En nombre del inmortal loco Don Quijote y del no menos célebre "Licenciado Vidriera" ya que no del sentido humanitario, debe resolverse el problema nacional acerca de un verdadero manicomio moderno. El agua fría, los palos, el hambre y la crueldad, ya no son, medios terapéuticos de la locura en este tiempo de la aspirina, la penicilina, la cortizona y todas las vitaminas desde la "A" hasta la "P" que significa Piedad.

Por FLAX



ATTLEE.— Ya no cabe esperar. Hay que prevenir. Este es un plan de mivilización. BEVIN.— No tendremos carne para comer, pero tendremos carne de cañón.

Prensa Nacional

Ha sido proclamada la Cuarta Candidatura

(DE "LOS TIEMPOS" DE COCHABAMBA).

-La Convención del M. N. R. que acaba de clausurar sus deliberaciones en La Paz, ha proclamado la candidatura presidencial de su jefe, Víctor Paz Estenssoro, poniendo término así a un confuso juego de rumores, sobre presuntas combinaciones electorales.

Con esta proclamación, son cuatro las candidaturas oficialmente proclamadas: por orden cronológico: Gosióvez, Elio Willy Paz Estenssoro.

En gestación se encuentra probablemente otra candidatura comunista, prohibida por el consercio de partidos revolucionarios, PIR, POR y Comunista, de reciente fundación. Se ha dado publicidad en los últimos días a las proposiciones formuladas por el POR, a los otros partidos de su estirpe, como base para la formación de un frente revolucionario.

Quedan, además, fuera de los anteriores cuadros, los partidos republicanos, «Genuinos» y «Saavedrista», desprendidos del PURS que no han fijado su actitud frente al proceso electoral. Ellos parecían destinados a ser fuerzas opositoras, arrastrando al Partido Liberal, a un sector del PSD, y a FSB, a más de las considerables ciudadanas, que, sin militar concretamente en los partidos constituidos, se mantienen en actitud de cooperación a una corriente renovadora de la actual política.

Es probable que la candidatura de Víctor Paz Estenssoro sea integrada con un personero de FSB, partido que cuenta con la prestigiosa figura de su jefe Oscar Unzuaga de la Vega. Así como planteado el binomio, tendrá poderosa fuerza de arrastre y pondrá en jaque no solamente a la candidatura oficial, sino a las otras candidaturas. La imposibilidad del presente régimen es el primer capital con que contará el binomio movimentista-falangista. A más de esta base electoral, que por sí sola es considerable, los dos partidos tienen reservas cuantiosas en los sindicatos obreros, especialmente mineros, como también en buques juveniles, poseídas de mística nacionalista, entre las cuales ha formado su milicia FSB. La sombra del Coronel Villarroel, hacia la cual guardan los mineros y los campesinos, sentimientos rayados en el culto, robustecerá también, en no pequeña medida, a esta candidatura.

El problema, entre tanto es, para este binomio, el conseguir libertad de acción política. La Convención que acaba de realizarse ha tenido carácter oficialmente clardestino. La Policía no la ha autorizado, sino que se ha hecho de la vista gorda, para que pueda reunirse, tal vez con fines de sondeo, para saber donde el MNR es todavía un pelirrojo. No se sabe qué consecuencias tendrá en los consejos del Gobierno o del candidato socialista Gosióvez, la "rentree" del MNR, en el escenario político.

Ya sabemos que el Gobierno tiene siempre a su alcance el recurso conocido de "descubrir" una nueva revolución, para eliminar del campo a sus diversos rivales. Si bien este recurso ha sido gastado hasta hacerlo intolerable y ha tenido por efecto acrecentar, en vez de debilitar, las filas de la oposición, lo cierto es que, con su oportuno empleo, puede siempre el Gobierno, descomponer la acción electoral de sus oponentes.

Las precedentes previsiones, sin embargo, tienen carácter provisorio, ya que el MNR, como que fueron revisados en Chile.

Instituto a Ud. señor Director, se digna rectificar dicha publicación, porque en la entrevista a que hace referencia dicha publicación y que tuvo lugar en mi despacho en horas de la mañana de ayer, no he hecho ninguna declaración al respecto.

Agradeciéndole de antemano, me repito de Ud. su atento servidor. (fdo.) Zenón Soria B.— Director General de Aduanas.

Cartas al Director

La pintura de Ditaranto

Señor Director: -Las cartas que le dirigen desde diferentes ángulos de la opinión pública, a modo del mercenario de los termómetros, señalan con infundible certeza, los descensos o los ascensos de nuestro patriotismo, nuestra cultura, nuestra honradez, etc. etc.

En días pasados con muchísima razón un artista de la ciudad ha puesto su comentario a propósito de alguna crítica que presumiendo de profesional incurriere en puerilidades y cracidades en la estimación artística. En apuro de aquel yo me permito ahora escribirle sobre el mismo tema de la pintura del señor Ditaranto.

Las exposiciones pictóricas en 1951 ya están sucediéndose sin interrupción y aunque su calidad no es pareja denotan empeño interés por incrementar la producción en dicha especialidad de arte, la misma que quizá podría tener un nivel superior si el Estado y las personas pudientes la estimularan adquiriendo lo más valioso u original a fin de sustituir oleografías baratas que dicen mal de su gusto y su cultura. El nivel espiritual de una sociedad lo señala el arte.

También es cierto que la falta de una crítica severa, constructiva y orientadora obliga a que la fraseología hueca paranoica la pintura mediocre con la de kilates específicos.

Previas las anteriores reflexiones, enfoco la exposición de Tomás Ditaranto, en tiempo pasado. El conjunto de óleos muy homogéneos en colorido, luz y composición, reflejo de un temperamento sereno, casi frío, cuya madurez está exenta de inquietud. Como todo pintor de su género—naturalista, antes que realista—Ditaranto sabe seleccionar sus motivos; no los sublimiza y a través de su sensibilidad, cultura y tendencia, no nos ofrecen ninguna reacción del mundo interior del artista, finalidad de todo arte. De ahí que Ditaranto quede sorprendido por la exterioridad y esclavizado incondicionalmente por el color local, por la luz física a veces cruda, y a veces tamizada por la niebla. De ahí que apenas quite todo lo que ven sus pupilas extranjeras y que sus cuadros resulten fragmentos de la naturaleza trasladados a lienzos rectangulares, sin mayor intención o interés.

No es posible para un artista actual colocarse así frente a un motivo o modelo físico, vacío de conocimientos y conceptos; el arte y la técnica han avanzado mucho y para los pintores naturalistas, a técnicos, o autodidactas, particularmente paisajistas, la máquina fotográfica y la fotografía en colores son serios y terribles contendores.

Ditaranto nos parece el pintor que aún puede muy bien superarse; ha llegado al domicilio técnico y solo le falta saber tras poner el trasfondo de la vida y las cosas como artista, darse más, integradamente, romper con esa postura academista y afrontar resueltamente con el pincel el fondo y el espíritu de los "cañales", sin cuidar tanto el carácter local o físico.

-De todos modos, es un pintor y sus cuadros en otras latitudes servirán para hacer conocer lo estático del paisaje boliviano. S. P.

los demás partidos, está afectado por movimientos cismáticos, tanto en la sede de su dirección máxima, que es Buenos Aires, como en cada distrito del país. Como se ha anotado reiteradas veces en esta columna, existen tres corrientes en el seno de este partido: una se inclina a cooperar al candidato oficialista; otra pretende una fórmula electoral propia, rechazando toda coalición; la tercera ha intervenido, desde hace tiempo, en las negociaciones para la formación de un Frente nacional de partidos opositores.

# Si se dispone de rieles, este año llegará a Sta. Cruz el ferrocarril brasileño

## Declaró Ayer a el "Diario" El Ing. Eudoro Galindo

Desde ayer se encuentra en La Paz, el Ingeniero don Eudoro Galindo, actualmente Ingeniero Delegado Boliviano en la Comisión Mixta Ferrocarrilera Boliviano-Brasileña que construye la ferrocarril Corumbá-Santa Cruz. Este profesional es un antiguo e infatigable defensor del ferrocarril Cochabamba-Santa Cruz, en consecuencia vinculado a la inquietud americanista de esa gran obra transcontinental que será unir el Océano Pacífico, desde Arica, con el Atlántico, hasta el puerto de Santos, sea mediante los rieles o de inmediato con la carretera Cochabamba-Santa Cruz.

Habiéndose actualizado el F. C. Corumbá - Santa Cruz, con la reciente inauguración de punta de rieles hasta el lugar denominado Musuruqui que está a 451 kms. partiendo de Corumbá hacia Santa Cruz, tuvimos oportunidad de conversar con el Delegado del Gobierno de Bolivia Ing. Galindo en su alojamiento del Hotel Sucre, en una entrevista especial para EL DIARIO.



trucción del gran puente sobre el Río Grande, en el lugar llamado Puerto Pallas, a más o menos 45 kms. de la ciudad de Santa Cruz y, nos responde el Ing. Galindo diciendo que, para llegar hasta Santa Cruz con los rieles se cruzará el río mediante una obra provisional, y luego mientras se construya el puente definitivo, el transporte podrá realizarse mediante transbordo. En cuanto al puente, es evidente que constituye un proyecto que debe ser cuidadosamente estudiado y cuya construcción tendrá que vencer grandes dificultades técnicas porque se trata de cruzar un río enorme en su ancho variable todos los años.

Nos añadió que los estudios para ubicar el puente están definidos, pero que resta el estudio del mismo puente y encarar la definición de la forma cómo se preparará el proyecto y los planos definitivos y cómo se construirá la obra. Para este objeto ha sido nutrida la correspondencia cambiada entre la Cancillería de Río y nuestra Embajada en la misma capital, con el asesoramiento técnico de la Comisión Mixta, existiendo un acuerdo en principio para llamar a un concurso de ingenieros o empresas constructoras tratándose de una obra de excepcional importancia. Sin desconocer que la Ingeniería brasileña es hoy día una de las más avanzadas, es de desear que el concurso tenga caracteres internacionales que tiendan solo a buscar la eficiencia científica y el menor costo de construcción.

### ESTACION FERROVIARIA EN SANTA CRUZ

Inquirimos al Ing. Galindo si la Comisión Mixta Ferrocarrilera Argentina - Boliviana, el F. C. Cochabamba - Santa Cruz y las autoridades departamentales crucenías en los acuerdos para que la ciudad de Santa Cruz tenga una Estación Ferrocarrilera Central, teniendo presente que la administración del Ferrocarril Corumbá-Santa Cruz debe pasar a la jurisdicción boliviana conforme a los convenios internacionales vigentes.

Nos respondió el Ing. Delegado Boliviano diciendo que él personalmente está de acuerdo en que la ciudad de Santa

## Está Organizándose el Nuevo Gabinete con Algunos Cambios

-Como anunciamos en nuestra edición de ayer, el nuevo Gabinete organizado por S. E. siguió los lineamientos generales que díramos preliminarmente, pero al mismo tiempo afirmamos que no era definitivo. Efectivamente ayer en la tarde se presentaron algunas dificultades. En primer lugar el Ministro de Economía, cartera a la cual había sido invitado Don Juan José Campero Álvarez declinó este honor; luego se habrían producido algunas resistencias en algún sector político sobre determinados miembros del Ministerio en formación, lo cual dió lugar a que S. E. hiciera nuevas consultas.

Sin embargo, según tenemos entendido, el Gabinete sigue en su arquitectura original con algunas modificaciones que serán salvadas hoy y es posible que el decreto de su constitución sea dado a la prensa esta noche.

El gabinete nuevo juraría el viernes o sábado en la mañana, con gran ceremonial, en el hall del Palacio y con cambio de discursos entre el Presidente de la República y el Canciller, en los cuales se enjuiciará lo relativo a las garantías que se otorgarán para los comicios de 8 de mayo próximo, que tienen una importancia extraordinaria porque será renovado el Poder Ejecutivo.

## Los Chóferes de Potosí se Hallan en Pie de Huelga

-La Inspección General del Trabajo, en conocimiento del pliego de peticiones y la amenaza de huelga planteada por los dirigentes de los sindicatos de chóferes y transportistas de Potosí, ha enviado una comunicación al Inspector Regional del ramo en esa ciudad, impartiendo las instrucciones pertinentes.

to, debe llenar las formalidades señaladas por los artículos 114, 115 y 118 de la Ley General del Trabajo, reconociendo a su vez que la huelga es un derecho consagrado a los trabajadores que para recurrir a ese medio deben llenar las formalidades que la ley exige.

**PERJUICIOS**  
Advierte que los servicios que prestan los chóferes son de carácter público y que, por tanto no pueden ser paralizados, debiendo hacerse responsables de esta anomalía los propietarios de los vehículos que serán considerados los directores responsables, una vez que la paralización de los servicios de transportes en general va en directo perjuicio del pueblo.

**HUELGA ILEGAL**  
En dicha comunicación, el señor Mendoza recomienda al Inspector del Trabajo notifique a los dirigentes que suscribieron la comunicación anunciando el paro de labores, que la huelga a anunciada es absolutamente ilegal.

Hace saber que toda amenaza de huelga, para llevarse a efecto Cruz requiere de una Estación Central por múltiples razones de carácter público y urbano, pero que resta armonizar este criterio en el seno de la Comisión Mixta, donde podría surgir la opinión de construir una Estación Ferrocarrilera aparte para el F. C. Corumbá - Santa Cruz. Aspectos que sin duda se analizarán con criterio elevado para llegar a una conclusión acorde con los intereses de Santa Cruz y de Bolivia, a los que también anhela servir el Brasil con una política de muy buena voluntad, en la próxima reunión a realizarse en Santa Cruz por las Comisiones Mixtas Argentina y Brasileña y el representante del F. C. Cochabamba - Santa Cruz.

### TRASLADO DE LA SEDE DE LA COMISION MIXTA

Hallándose tan cerca de la ciudad de Santa Cruz los trabajos del ferrocarril -le dijimos- ¿no le parece que la sede de la Comisión Mixta debió ser trasladada a Roboré o a la misma ciudad de Santa Cruz?

El Ing. Galindo, expresa que, en efecto, si bien Roboré no posee todos los medios necesarios para ser sede de la Comisión Mixta aunque podría proveerse de cuanto fuese indispensable, cree que deberá gestionar el traslado de la sede de la Comisión Mixta de Corumbá a Santa Cruz a fin de que el control, asesoramiento técnico y atención a los trabajos finales se lleven a cabo más de cerca. Los primeros años, mientras los trabajos se iniciaban desde territorio brasileño era lógico que la sede de la "Comixta" estuviese en Corumbá, haciéndose ahora indispensable pensar en un traslado a territorio boliviano siempre que el espíritu amplio de la Delegación y Jefatura brasileñas no encuentren dificultades. Ese traslado permitiría a los distinguidos técnicos brasileños en funciones de la Comisión, estrechar mayormente los vínculos cordiales con las autoridades, sociedad y pueblo de Bolivia y, estudiar también las proyecciones futuras de esta vinculación ferroviaria, con el tramo previsto a Puerto Grether y la necesidad de revisar las posibilidades de financiación de la ferrocarril hacia Cochabamba. Tesis a las que no ha de ser extraño el actual gobierno de Catete, si recordamos que fué el actual Presidente de la Gran República del Brasil doctor Getulio Vargas, quien inició e impulsó la ejecución de los convenios de vinculación ferroviaria en 1938, durante su administración.

**ENTENDIMIENTO AMISTOSO.**  
Al finalizar esta interesante conversación, el Ing. Galindo nos dijo que para la solución equitativa y justa de estos problemas palpitantes en la Delegación a su cargo, contaba con un entendimiento amistoso y cordial con el Ing. Ernesto Federico de Oliveira, Ing. Jefe de la Comisión y, esperaba también recibir la cooperación comprensiva de las Embajadas de Brasil en La Paz y de Bolivia en Río, así como con la inteligente definición de las Cancillerías de ambas naciones interesadas en cerrar fraterna y exitosamente la conclusión del F. C. Corumbá - Santa Cruz llamado a un basto porvenir al servicio del intercambio comercial sudamericano y la defensa continental en caso dado.

## Tramoya Política

### COMITE ELECTORAL DEL PURS.

Ayer iniciaron sus sesiones los miembros del Comité Electoral de la Unión Socialista Republicana, con objeto de "coordinar un plan relacionado con la futura campaña electoral para los próximos comicios presidenciales. El Comité está compuesto por los señores Ernesto Fricko Lemoine, ex-Ministro de Hacienda; Pedro Montaña, diputado por Vallegrande; Julio Téllez Reyes, diputado por La Paz; Sixto López Ballesteros, Ciro Félix Trigo, diputado por Arce y Julio Crespo, diputado por Larecavia.

Asimismo, se organizarán las siguientes comisiones, cuya dirección se encomendó al señor Salustio Lizón: La Secretaría de Propaganda está a cargo del señor Abraham Valdez; la Secretaría de Hacienda a cargo de los señores José Romero Linares y Antenor Ichazo; el Comité de Asistencia Social, bajo la dirección de la señora María Iturralde de Téllez Reyes y el Comité de asesores jurídicos constituido por los señores Constantino Carrión Roldán Romero Linares y Salomón Nogales.

### COMISIONES AL INTERIOR.

Se informó también que una comisión del Purs, viajará a los departamentos de Potosí, Cochabamba, Santa Cruz y Pando, para reorganizar los directorios del partido en aquellos departamentos.

### EL ALCALDE DE URUO AGRADECE A GONZALEZ.

El Alcalde de la ciudad de Oruro, señor Monje Gutiérrez, se dirigió al jefe de la Unión Socialista Republicana, con la siguiente comunicación telegráfica: "Agradezco cálida y honrosa salutación formulada nombre Partido Ura, en gran efemérides conmemorativa día grito libertad pagador, así como feliz augurio futura prosperidad y grandeza este grito patrio".

### LEGION SOCIALISTA INDEPENDIENTE.

Esta noche, a las 21 horas, en el local de costumbre, se reunieron los miembros de esta agrupación política para adoptar acuerdos importantes.

### INSTRUCCIONES A LAS PREFECTURAS.

El Ministro de Gobierno y Justicia doctor Luis Ponce Lozada, ha enviado con carácter urgente la siguiente circular a los prefectos de departamento: "Acuerdo artículo segundo decreto convocatoria elecciones para Presidente y Vicepresidente de la República, necesitarán dos años para cada mesa receptora, objeto efectuar separación sufrágios emitidos momentos escrutinio. Tal virtud, su autoridad deberá encomendar trabajo años caso faltaran. Recomendándole tomar nota instrucción anterior, sin evitar inconvenientes última hora en la distribución, especialmente en distritos alejados su jurisdicción, Atentamente, Mingobobierno".

### CENTRO LIBERAL FEMENINO.

La Directiva del Centro Liberal Femenino, ha emitido un voto reiterando "en fe los principios liberales" y apoyando "decididamente la política impresa por la alta dirección del Partido".

### RENUNCIA AL PURS.

El señor Elias Irusta González ha dirigido una carta al Presidente del Centro "Oscar Emilio Araoz" célula obrera del Purs, pidiendo borrar su nombre del libro de inscripciones "en vista de no estar de acuerdo con los métodos empleados por los pseudodirigentes obreros de la célula y por tener que atender mis labores particulares".

## Estúdiase un Contrato Sobre El Punto Cuarto de Truman

Se realizó ayer por la tarde en el Palacio de Gobierno, con la presencia del Presidente de la República, Dr. Mamerto Urriolagoitia, una importante reunión a la cual concurrieron el Sr. Henry G. Bennett, representante del Departamento de Estado para aplicar el Punto Cuarto de Truman; el Embajador de los Estados Unidos Sr. Irving Flornam; los señores Benjamin Hardy y A. Cryelley; los ministros de Hacienda y de Agricultura, el Asesor de la Cancillería, Sr. Luis Romero Saenz y técnicos de Yacimientos Petrolíferos y otras reparticiones.

En la reunión de referencia se cambiaron ideas generales sobre los puntos concretos relativos a solicitar el apoyo económico de los Estados Unidos sobre el Punto Cuarto, siendo especialmente, en lo relativo al desarrollo de la agricultura, ganadería y petróleos.

Después de haberse arribado a soluciones concretas se acordó llevar adelante el contrato ya en estudio, el cual consignará los puntos acordados, con lo que deberá ser firmado entre hoy y mañana pero en todo caso antes de que Mr. Bennett regrese a los Estados Unidos por la vía de Lima y Río de Janeiro.

Es posible también que para tratar otros puntos relacionados con el contrato y arribar a su redacción definitiva se efectúe otra reunión en la Cancillería.

De todos modos, se puede afirmar que ayer se llegó a resultados concretos en lo que debe consistir el apoyo de Estados Unidos a Bolivia de acuerdo al Punto Cuarto del Presidente Truman.

### JUNTA DE ALMONEDAS EN LA PREFECTURA

El día de hoy a las 16 y 30 se llevará a cabo la Junta Departamental de Almonedas, la que, como es de costumbre, estará presidida por el Prefecto del Departamento, señor Guillermo Estrada Cárdenas.

Se nos comunicó en la secretaría de esta oficina pública, que se considerarán las propuestas concernientes a la instalación de una planta hidroeléctrica en Itaque.

### INVITACION A LA FERIA DE EYON

El Arregado Comercial de la Embajada de Francia en Bolivia, se ha dirigido a la Cámara Nacional de Comercio, dando a conocer la invitación especial formulada por la entidad encargada de la organización del Certamen Internacional de Expositores Franceses, a efecto de que nuestro país concorra a dicha Feria que se llevará a cabo en Lyon (Francia) desde el 31 de marzo al 9 de abril del año en curso.

### DEUDORES A LA CAJA SOCIAL MUNICIPAL

De acuerdo con la última disposición dictada por el Directorio de la Caja de Jubilaciones Municipales, el Gerente de la Caja señor José Agustín Rocha, ha dispuesto la notificación de todos los deudores morosos de la Caja, comunicándoles al arriego de sus cuentas hasta el 31 de marzo próximo. Caso contrario se hará efectivo mediante la vía coactiva y publicaciones en la prensa.

### PIDEN INFORMACION SOBRE TURISMO

El señor Manuel de la Cruz, Presidente de la Compañía "Atlas Agency Inc." de La Habana (Cuba), con fecha de 11 del mes en curso ha dirigido una nota al Ministerio de Economía Nacional, haciéndole saber que esa Oficina está preparando una amplia información de la América Latina, con el objeto de intensificar las relaciones turísticas que serán de mutua conveniencia, para lo cual solicitan a las autoridades nacionales el envío de folletos explicativos en todo lo concerniente a lugares de atracciones, balnearios, hipódromos, parques, casinos, directorio de hoteles, guía de carreteras, ferrocarriles, autobuses y autos de turismo.

Asimismo, desean ponerse en contacto con los gerentes de las agencias de turismo del país, para conseguir informaciones relacionadas con excursiones, sus tarifas etc., y la forma de mantener relaciones comerciales.

Esta nota, para los fines del caso, ha sido transcrita al Portafolio de Relaciones Exteriores y Culto.

### INVENTARIO DEL CONTRABANDO DESCUBIERTO

En el Resguardo de la Aduana de esta ciudad se prosiguió durante el día de ayer a la investigación de los bultos y cajones que fueron trasladados del puerto de Antofagasta, con el cuantioso contrabando de medias "Nylon" y lapiceras marca "Parker".

INVENTARIOS.—  
Según la lista de inventarios realizados en el puerto chileno, los bultos marcados al Rev. Juan Coloso contienen 11,704 pares de medias Nylon. En el equipaje del Rev. Pyl Smith, 11,877 pares de medias y en los bultos de José Rezel, 830 plumas "Parker", 1,812 pares de medias y una máquina engomadora.

AVALUO DE UN BAUL.—  
En el baul inventariado ayer se comprobó la existencia de 4,161 pares de medias, con un valor de 778,980 bolivianos, calculados a razón de 180 bolivianos el par.

### El Presidente del Congreso Pide la Libertad de Iniguez

El Presidente del Congreso Nacional, doctor Juan Manuel Balcázar, dirigió ayer la siguiente carta al Presidente de la República pidiendo la inmediata libertad del diputado prista Felipe Iniguez, que actualmente se halla incomunicado en las celdas policíacas.

La Paz, 13 de febrero de 1951. Al Excmo. señor Presidente de la República, Dr. Mamerto Urriolagoitia. Presente.—  
Excmo. señor:  
El H. Diputado por Oruro, Dr. Felipe Iniguez, se encuentra preso en la policía de esta ciudad por haber suscrito, con su colega de representación, H. Hernán Quiroga —en ejercicio de la atribución que les señala el artículo 54 de la Constitución Política— una "carta abierta", destinada a llamar la atención de V.E. sobre las más urgentes necesidades del distrito que ambos representan. Las autoridades policíacas de Oruro ignorantes de las disposiciones legales vigentes, obraron festinadamente y puniblemente al apresar a dicho H. Diputado.

Amparando las inmunidades de los miembros del H. Congreso Nacional, pido a V.E. que quiera ordenar la inmediata libertad del citado representante y la organización del respectivo proceso para sancionar a aquellas autoridades.

Saludo a V.E. con la mayor atención.

(Fdo.) Juan Manuel Balcázar, Presidente del H. Congreso Nacional.

### Partido Republicano Socialista (Saavedrista)

Se cita a los adherentes del partido a la gran asamblea que, con objeto de elegir los organismos directivos del partido, se realizará el día de hoy, a horas 20 y 30 (8 y 1/2), hora exacta, en su secretaría permanente de la Calle Potosí esquina Ayacucho.

La Paz, 15 de febrero de 1951.

LOS SECRETARIOS.

### RIELES CON CRUZEIROS DE LIBRE DISPONIBILIDAD

Encontrándose Santa Cruz a los 651 kms. contando el km. O desde Ladario en Corumbá—nos dijo—, con los trabajos avanzados hasta el lugar El Tinto, faltan 190 kms., para que la locomotora llegue desde Brasil a la Capital del Oriente Boliviano. Punta de rieles podrá estar el año 1951 en la ciudad de Santa Cruz, llegando así a su meta tan importante obra vial de vinculación entre las dos Repúblicas vecinas y hermanas, si se cuenta con los materiales necesarios, especialmente rieles.

Para este fin—prosiguió diciendo— ha de ser de suma importancia que de acuerdo a las prescripciones del Tratado de 1938 se llame a propuestas para la adquisición de rieles y accesorios, ya que es posible contar con la concurrencia de Fábricas de E.E.UU. y Europa, particularmente de este último continente, mediante pago de cruzeiros de libre disponibilidad, sin recurrir al uso de dólares norteamericanos, divisas que no dispone el gobierno del Brasil para este caso, razón por la que se ha sugerido la posibilidad de adquirir rieles de la Compañía Siderúrgica Nacional en Volta Redonda; si bien este material de la ya eficiente industria pesada brasileña en calidad nada tiene que envidiar al producto norteamericano o europeo, en cambio por su costo elevado o superior al extranjero no convendría a los intereses que debe cuidar la delegación boliviana desde el momento que, en lo futuro, la financiación del ferrocarril debe abonar Bolivia con petróleo con oro conforme a los Tratados internacionales de 1938.

### PUENTE SOBRE EL RIO GRANDE

Le interrogamos si salvado este problema de la adquisición de rieles, podrá solucionarse rápidamente el estudio y cons-

**RIEFLER NESSELWANG**

Caja de compases de alta precisión

**FERRETERIA GARCIA MENDIETA & C. S.A.**

Casilla 950 Calle Senar Sanjines esquina Mercado y Mra. Santa Cruz

**Juegos de Cubiertos Plateados, Alpaca y Acero Inoxidable**

en gran variación de dibujos novedosos

VISITE NUESTRA EXPOSICION

**MERCADO esquina SOCABAYA**

La casa de los premios más ventajosos.

EDICTO

El doctor José Calazans Cuevas, Juez Segundo de Partido en el Civil de esta capital, etc. Por el presente edicto, cita, llama y emplaza a Encarnación v. de Bueno, para que por sí o mediante apoderado se apersone ante Juzgado, para asumir defensa dentro del juicio ordinario seguido por la Caja Autónoma de Jubilaciones Administrativas...

(Sello del Juzgado Segundo de Partido de la Capital, La Paz-Bolivia) La Paz, a 22 de Agosto de 1949. Admitida la demanda de fojas primera, en cuanto haya lugar en derecho, Traslado de ella a la demandada Encarnación v. de Bueno. El domicilio por señalado.— (firmado) J. C. Cuevas. Ante mí. M. Loayza V. Secretario. Escrito de Fojas Ocho. Señor Juez de Partido. Pide se notifique mediante edictos. Raúl Albornoz Alarcón, Gerente General de la Caja Autónoma de Jubilaciones Administrativas, en el cobro de alquileres...

El presente edicto, es librado y firmado en la ciudad de La Paz, a los nueve días del mes de Enero de mil novecientos cincuenta y un años. J. Calazans Cuevas. P. O. del Sr. J. 2º de P. en lo C. Mario de Loayza Varela. Secretario de los Juzgados de Partido.

Bs. 56.000.- por Multas Recaudó el Tesoro Mpl.

(Durante las fiestas de Carnaval el Tesoro Municipal recaudó la suma de Bs. 56.000 por concepto de multas por especulación impuestas por la Oficina de Intervención Municipal de Precios, de acuerdo al siguiente detalle:

- Federico Straus. Falta de costos venta jamón. Bs. 4.000. Antonio Pulino. Falta peso en pan. Bs. 1.500. Laura Zapata. Falta peso en pan. Bs. 1.000. Herminia Valda. Especulación venta platos. Bs. 500. José Delgadillo. Especulación venta confites. Bs. 400. Flora Herboso. Especulación venta platos. Bs. 2.000. Sánchez Belegris. Falta peso en el pan. Bs. 800. Dionisio Meave Falta de peso en el pan. Bs. 1.000. Alcira de Molina. Especulación en venta platos. Bs. 300. Julia Ibarra. Falta peso en el pan. Bs. 100. Café Oriental. Especulación venta café. Bs. 1.000. Leandra Tancara. Especulación venta cerveza. Bs. 200. Lorenzo Ordóñez. Especulación venta cerveza. Bs. 800. Juana v. de Valle. Falta peso en el pan. Bs. 1.000. Bonifacio Ruelas. Especulación en venta de cerveza. Bs. 300. Cariota de Alba. Especulación en venta de cerveza. Bs. 1.000. Luis Barragán. Especulación venta de cerveza. Bs. 5.000. María Ortega. Especulación en venta de cerveza. Bs. 3.000. Bailes "Continental". Especulación en venta de cerveza. Bs. 5.000. Eduardo Zurita. Especulación en venta de cerveza. Bs. 1.000. Clotilde Valle. Especulación en venta de cerveza. Bs. 3.000. Getrudes Verduguez. Especulación en venta de cerveza. Bs. 500. Delicia Paredes. Especulación en la venta de cerveza. Bs. 300. Alfredo Arce. Especulación en venta de cerveza. Bs. 1.400. Bailes "El Cepelín". Especulación en venta de sandwiches. Bs. 800. Arminda Estrada. Especulación venta viandas. Bs. 100. Juan Suárez. Especulación venta de carne. Bs. 5.000.

Irene de Ponce. Especulación en venta de dulces. Bs. 800. Adela de Antezana. Especulación venta de confites. Bs. 200. Margarita Meneses. Especulación venta de harina. Bs. 100. Máxima Riveros. Desacato a la autoridad. Bs. 100. Blanca Campos. Infracción a Ordenanzas Municipales. Bs. 300. Silverio Gutiérrez. Especulación en el peso de pan. Bs. 3.000. Natividad v. de Calderón. Especulación en venta de cerveza. Bs. 500. Total. Bs. 46.000. Fuera de los locales consignados en la presente lista, existen muchos otros que aún no han hecho efectiva la multa impuesta, pudiéndose citar entre ellos a "El Fantasio", multado con Bs. 10.000.

Tres Muertos En Accidente De Tránsito

La Comisaría de Tránsito de esta ciudad, recibió anoche parte telegráfica de Luribay, en el cual se informa sobre un grave accidente ocurrido en la cuesta de "Salla", en cuyo puente el camión marca 77938 se precipitó a un barranco de seis metros de profundidad, habiendo resultado muertos tres pasajeros y dos gravemente heridos. Después del accidente, el chofer del vehículo se dio a la fuga. DOS DETENIDOS.— La Comisaría de Tránsito de Luribay, remitió a esta ciudad al ayudante del camión volcado Luis Ugarte Aguilera y al conductor del vehículo, Dionisio Bernabé los mismos que se encuentran detenidos hasta esclarecer el grave hecho. VOLCO UN CARRO EN PUCARANI.— Un parte telegráfica llegó a la Comisaría de Tránsito de esta ciudad, de a conocer el vuelco del carro 18170 conducido por el chofer profesional Simón Aruquipa, hecho ocurrido el día 13 en la población de Pucarani. Según la información técnica el mencionado accidente fue ocasionado por el mal estado en que se encuentran los caminos en esa zona a raíz de las fuertes lluvias que últimamente azotan esa región. Este accidente no registró ninguna desgracia personal y el vehículo no sufrió desperfectos de consideración.

Un Cuadro Estadístico Sobre la Explotación De Minerales Durante Diciembre de 1.950

EXPORTACION DE MINERALES DURANTE EL MES DE DICIEMBRE DE 1950.

Table with columns: Minerales, Empresas, Kilos Finc, Kilos Bruto, \$US. Rows include Estafío, Plomo, Antimonio, Plata, Wolfram, Zinc, Cobre, A. fre. Bismuto, Asbesto, Oro.

Club

Hoy comienzan las inscripciones para el Campeonato Departamental de FUTBOL INFANTIL

Auspiciado y Organizado por "Fortunato Lonabol" y Controlado por las Máximas Autoridades Deportivas de La Paz



LAS INSCRIPCIONES SON COMPLETAMENTE GRATUITAS

Sólo se exigirá certificado de nacimiento y una fotografía a cada jugador. La edad mínima es de 10 años y la máxima de 13.

Se reciben inscripciones en las oficinas de la Lotería Nacional de Beneficencia y Salubridad (Calle Junín 560) todos los días hábiles de 14 a 18 horas.

Próximo Sorteo: 21 de Febrero.-Premio Mayor Bs. 800.000

Informaciones Maestros y Pintor Autodidacta Presentará sus Obras el 19

Judiciales

INFORME DE LA SOCIEDAD RURAL BOLIVIANA. En el proceso que sigue el Ministerio Público contra Alfredo Marrón, Carlos Saavedra y otros, sindicados por delitos denunciados, en la construcción de la represa del río Tacagua, el fiscal sumariante, señor Raúl Solar Arancibia, ha conminado a la Sociedad Rural Boliviana, para que en breve plazo designe los peritos solicitados. En este sentido, ha dictado el siguiente auto: "Con lo requerido por el señor Fiscal, notifíquese a la Sociedad Rural Boliviana, así como a los sindicados, para que designen los peritos, los mismos que deberán pronunciarse sobre aspectos de orden técnico relacionados con el informe económico ya absuelto por la Contraloría y sea bajo conminatoria de ley".

EN EL PROCESO DE LA CAJA ADMINISTRATIVA.

Dentro del juicio criminal seguido a instancias del representante fiscal contra los que resulten autores por los delitos cometidos en la Caja de Jubilaciones Administrativas el Juez de la causa, señor Jorge Jordán Ríos, recibirá en las primeras horas de la mañana de hoy, la declaración informativa del Interventor de la Contraloría, señor Mario Miranda, cuyas informaciones servirán de base para proseguir el juzgamiento de los implicados en dicho proceso. De otra parte, se nos informó que en la presente semana se recibirá igualmente la deposición del abogado de la institución administrativa, señor Jaime Velasco.

REINICIARA SUS LABORES JUDICIALES.

El juez segundo de instrucción en materia penal, señor Adalid Hervas Castro, reiniciará sus labores judiciales a partir del día 20 del mes en curso, después de haber hecho uso de una licencia de varios días por enfermedad. El despacho de los diferentes asuntos criminales de su juzgado es atendido por el juez tercero de la misma materia, señor Raúl Solar Arancibia.

El señor Luciano Obillas, es un verdadero maestro vocacional. Un día, sin más bagaje que sus conocimientos y su vocación, que hacen de él un apostolado de la enseñanza, se internó en las inexploradas selvas de Yacuma, en el Beni. Quería enseñar, civilizar a las poblaciones semibárbaras de esa abandonada región, y renunciando a la cómoda cátedra de una escuela urbana, fundó su pequeña escuela, con recursos propios y con grandes sacrificios.

Así comenzó a incorporar a la civilización a la tribu de los Chacobas, que habitan las riberas del Río Yata. Por mucho tiempo ejerció el magisterio sin pedir ayuda, sin reclamar nada, viviendo tan sólo de lo poco que podía obtener allá, entre los chacobas que le quieren y le miran ahora como a un redentor. Tiene ya su escuela, sus bancos rústicos y, sobre todo, una bandada de rapazuelos y mozaletas que en vez de dedicarse a vagar por la selva que allá es tupida y atormentadora, aprenden con él las primeras letras y se interesan por todo lo que antes ignoraban.

Gracias a sus gestiones, hoy la escuela figura en el Presupuesto de Educación, ya es un establecimiento fiscal que será atendido por el Estado y en el que el profesor Obillas podrá continuar enseñando.

ES TAMBIEN PINTOR.

Charlando con el maestro que se internó en la selva para cumplir su misión educadora, tuvimos ocasión, ayer, de apreciar una de sus producciones artísticas, pues, el señor Obillas es también pintor, pintor autodidacta que supo captar la belleza y colorido de la selva y halló la inspiración para trasladarlas fielmente al lienzo.

Indudablemente, el maestro Obillas es un artista que promete. Así lo han comprendido las autoridades superiores que auspiciarán una exposición de sus composiciones que alcanzan a 20 y que desde el lunes próximo se exhibirán en el "Salón de Exposiciones" de la Municipalidad. Seguros estamos, por haber apreciado una de las muestras del pintor que se revela, que la exposición alcanzará rotundo éxito y será bien recibida en nuestros círculos artísticos.

El Alcalde Designó a su Oficial Mayor

Teniendo en cuenta la ternura enviada por el Concejo Municipal, para la provisión del cargo de Oficial Mayor de la Alcaldía, el señor Eduardo Sáenz García designó ayer al Sr. Fernando Otero Calderón para el desempeño de tales funciones. El señor Otero Calderón será posesionado en el cargo el día sábado próximo, en presencia de todo el personal de la Alcaldía.



# Lo que Oruro Pide: Ecos del Ultimo Viaje Presidencial

Con motivo de la visita del señor Presidente de la República a la ciudad de Oruro, la benemérita Sociedad "10 de Febrero", que agrupa en su seno a los elementos más destacados de aquella localidad, ha celebrado una sesión de honor para renovar el personal de su mesa directiva y presentar sus saludos al Jefe del Estado, doctor Mamerto Urriolagoitia.

Ha sido en esa solemne oportunidad que el presidente de la Sociedad 10 de Febrero, ha hecho conocer al primer mandatario de la Nación, las necesidades más urgentes de Oruro, las mismas que han sido condensadas en tres puntos y cuya atención ha prometido el señor Presidente constitucional de la República, con la diferencia que le merecen los intereses orureños.

Esas insinuaciones se hallan puntualizadas en los términos siguientes:

1º. Industrialización de Oruro, procurando hacer una realidad la instalación de la Fábrica de Explosivos, ya proyectada bajo los mejores auspicios y contando el Departamento de Oruro con zonas importantes y productivas de materia prima, señalándose entre ellas la Provincia de Carangas, donde existen yacimientos valiosos de azufre, borax, cloruro de sodio, además de minerales variados cuya explotación se efectúa en pequeña escala.

Tiene amplias proyecciones y una finalidad económica provechosa para Oruro la instalación de una Fábrica de explosivos, a cuya ejecución promete todo su apoyo y colaboración la Sociedad "10 de Febrero".

Parte complementaria de esta obra de industrialización la constituye la Fábrica de Cemento en el cantón Huancané de la Provincia Aborá, correspondiente al Banco Minero seguir las gestiones ya iniciadas para la ejecución de esta obra de capital importancia para el Departamento de Oruro y para la cual existe acumulada una buena suma de dineros.

2º. Hace tiempo que en las proximidades de Challapata se efectúan los trabajos de la represa de Tacagua, habiéndose invertido a la fecha buenos millones. La obra se encuentra muy avanzada y requiere la colaboración del Supremo Gobierno para su terminación, con lo que se obtendrá el autoabastecimiento de una gran parte de artículos alimenticios que se relacionan con la vida y la salud de la familia orureña. Tratándose de una obra ya avanzada, se impone su pronta conclusión.

3º. La construcción de una pista de aterrizaje estable en todo el año, es otra de las peticiones de la Sociedad "10 de Febrero", a fin de que se halle en contacto la ciudad de Oruro con el resto de la República y las rutas internacionales, frecuentemente interrumpidas por la acción de las lluvias.

No se pide un lujoso aeropuerto, sino una pista de aterrizaje estable y sólida, para la cual existen terrenos amplios en las proximidades de Oruro.

Tales han sido las peticiones formuladas por los señores representantes de la Sociedad "10 de Febrero", las mismas que fueron deferentemente atendidas por el señor Presidente de la República, que ha prometido, en el corto tiempo que aún le queda del ejercicio de la suprema magistratura de la Nación, llevar al terreno de la práctica tan justas solicitudes, ya que se trata de la capital industrial de Bolivia, cuyo concurso al mantenimiento del orden público y de las instituciones, ha sido siempre eficaz y decidido.

Oruro, como todos los Departamentos de la República, atraviesa por una situación crítica y requiere de la atención de los Poderes Públicos de la Nación. Se trata de un Departamento de importancia, de un centro minero donde existen minerales valiosos y cuya explotación debe intensificarse en beneficio nacional y de Oruro.

Planteadas como han sido de una manera franca al Jefe del Estado, las inmediatas necesidades de Oruro, es de esperar que ellas sean atendidas dentro del menor plazo posible. Así lo ha prometido el doctor Mamerto Urriolagoitia, y espera la familia orureña que esos ofrecimientos sean una realidad. Confía en la autorizada palabra del primer Magistrado de la Nación, cuya presencia en la tierra de Pagador, ha merecido entusiastas aclamaciones.

J. Céspedes R.

# Renunció el Director del Manicomio

Por conducto de la Jefatura de Sanidad Departamental de Sucre el Ministerio de Higiene y Salubridad ha recibido la renuncia que formula el Médico Interno del Manicomio Nacional "Facheco", sección varones, Dr. Alfredo Higuera M., denunciando graves hechos que estarían ocurriendo en la mencionada Casa de Salud, en lo que se refiere al aspecto administrativo abandono y malos tratos a los enfermos que se asilan en dicho Manicomio.

El Ministerio de Higiene y Salubridad para dar una solución a este asunto que está encuadrado a las normas que regulan el funcionamiento del referido Nosocomio y de acuerdo a ley, ha dispuesto la organización de una Comisión que presidida por el señor Prefecto de Chuquisaca e integrada por los señores Fiscal General de la República, Alcalde Municipal y Presidente del Comité de Hospitales y Manicomio, Contralor Departamental y Jefe de Sanidad de Sucre efectúe de inmediato una cuidadosa investigación de los hechos denunciados por el mencionado profesional, debiendo elevarse para el efecto el informe correspondiente al Ministerio de Salubridad que conjuntamente con la determinación del indicado Despacho se dará a conocer a la opinión pública.

# FUE CAPTURADO EL AUTOR DE UN CRIMEN

Los agentes de la División de Investigaciones, señores Salinas y Aguilar, capturaron anteche en la calle Villamil de Rada, al conocido maleante Angel Martínez, alias "Cachupín", sindicado como autor de la muerte de Manuel Salazar Castillo, que fué víctima de una puñalada el día 7 del actual, en la calle Inca.

Angel Martínez se encontraba prófugo, pero en la afortunada pesquisa realizada por estos agentes fué localizado y conducido de inmediato a la sección arrestos de la Central de Investigaciones. En el curso de la presente semana se enviarán a conocimiento del Ministerio Público los antecedentes de este hecho de sangre, para la organización del sumario criminal correspondiente.

# Ahorro Obligatorio para los Músicos Menores de Edad

El siguiente es el texto de la parte resolutive del Decreto Supremo aprobado por el Consejo de Ministros en su sesión del martes, creando el ahorro obligatorio para los músicos menores de edad:

Artículo 1º.— Créase el ahorro obligatorio para los Músicos menores de edad, egresados de la Escuela de Música del Ejército.

Artículo 2º.— La Pagaduría Central del Ejército, mensualmente contará: a) los que tengan padre y madre, el 30% del haber base; a los que no tengan padre o madre, el 25% del haber base, y a los huérfanos de padre y madre, el 20% del haber base, en la inteligencia de que al ser huérfano absoluto, las obligaciones en la vida privada del individuo son mayores.

Estos descuentos serán depositados en el Banco Central de Bolivia como ahorro de cada músico menor de edad, de acuerdo a las indicaciones siguientes:

a) La misma Pagaduría abrirá libretas de ahorro en el Banco Central de Bolivia, previa orden escrita del Ministro de Defensa Nacional por intermedio de la Dirección General de Administración, para cada uno de los que por el presente Decreto estén comprendidos en el "Ahorro Obligatorio" y las conservará en su poder.

b) De acuerdo al art. 5º del Reglamento de Ahorros del Banco Central de Bolivia, la Pagaduría Central del Ejército en los meses de enero y julio de cada año, enviará las libretas al Banco para que se asienten en ellas los intereses corridos.

c) Después de realizadas estas operaciones semestrales, la Dirección General de Administración, pedirá estas libretas a la Pagaduría para la revisión respectiva e informará al Ministerio de Defensa Nacional sobre el estado de corrección del ahorro de los músicos indicados, y de las correspondientes libretas.

d) El Pagador Central de las FF. AA., es personalmente responsable del perfecto manejo de estos ahorros, así como de extraviados, suplantaciones y otras anomalías que pudieran ocurrir en las libretas, a cuyo caso responderá con sus bienes propios, fuera de la acción penal correspondiente.

e) Los habilitados y pagadores del Ejército, presentarán sus planillas de haberes con una columna especial denominada "Ahorro Obligatorio de los Músicos Menores de Edad".

f) Los interesados pueden imponerse cuantas veces crean conveniente, del estado de sus ahorros.

Artículo 3º.— Al cumplir los 21 años de edad, sin más trámite que la presentación del documento que acredite su mayoría, el interesado podrá retirar de la Pagaduría Central del Ejército, previa orden del Ministerio de Defensa Nacional, su correspondiente libreta contra suscripción de un acta de entrega, y continuar, si así quisiera con sus ahorros en forma particular.

Artículo 4º.— En la ciudad de La Paz, la entrega de las libretas de ahorro a los músicos que hubieran cumplido los 21 años de edad, será en forma personal, con la concurrencia del señor Sub-Secretario de Defensa, el señor Director General de Administración y el señor Pagador de las FF. AA.— Los que presten servicios en el interior de la República la obtendrán con las mismas formalidades mediante apoderado constituido en esta ciudad, por intermedio del Comando de la unidad de la cual dependen, a la que el Ministerio de Defensa Nacional avisará la entrega de la libreta enviando una copia del acta correspondiente, a efecto de que se la haga conocer al interesado.

Artículo 5º.— Al fallecimiento de cualesquiera de los comprendidos en el artículo 1º del presente Decreto, sus herederos forzosos y los legales dentro del cuarto grado, de acuerdo al Código Civil, tendrán derecho a recoger la libreta e integramente lo ahorros dejados, siempre que hubieran sido judicialmente declarados herederos.

Artículo 6º.— Si los herederos del músico fallecido no comparecieren al término de cuatro años, el total de sus ahorros pasará en depósito a la Caja de Pensiones y Jubilaciones de la Clase de Tropa, en cuyo favor se consolidarán después de transcurridos seis años más.

Artículo 7º.— Al ser retirado del Ejército el músico menor de edad, por cualquiera causa, excepto la desertión, podrá recoger la totalidad de sus ahorros debiendo intervenir el padre tutor o la madre tutriz y a falta de éstos con la presencia de un curador ad-bon.

Artículo 8º.— En caso de desertión, no podrá recoger sus ahorros sino al cumplir los 21 años de edad y en la forma determinada por los artículos 3º y 4º del presente Decreto.

Artículo 9º.— El retiro de fondos por el propietario de cada cuenta de ahorros, será autorizado únicamente en los siguientes casos:

# Libertados algunos detenidos por contrabando de "cocaína"

Extraoficialmente estamos informados que varios de los detenidos que se encontraban en la Brigada de Policías y sobre los cuales existían sospechas de tener participación en el contrabando de drogas heroicas han sido puestas en libertad luego de haber prestado sus declaraciones informativas. Hasta la fecha no se ha recibido ninguna información sobre el particular, pero se sabe que las investigaciones continúan en forma activa para localizar a los verdaderos autores.

a) parcialmente, por enfermedad grave del músico.

b) por el fallecimiento del padre o de la madre del depositante, la suma necesaria para cubrir los gastos de entierro.

Artículo 10º.— En ambos casos el interesado está en la obligación de solicitar por escrito al Ministerio de Defensa Nacional las sumas que necesite y éste a su vez, por intermedio de la Pagaduría Central de las FF. AA., comunicará al Banco Central de Bolivia, autorizando la entrega de la cantidad que debe hacerse con la urgencia que el caso requiera.

Artículo 11º.— El Director de la Escuela de Música del Ejército, enviará a la Dirección General de Administración del Ministerio de Defensa Nacional y a la Pagaduría Central del Ejército, las nóminas respectivas, cada vez que pasen los alumnos de la Escuela a las bandas u otras reparticiones del Ejército. Estas nóminas contendrán la edad exacta del alumno y una relación de los padres, hermanos y a falta de estos, de los parientes más próximos de cada egresado. Asimismo, los Comandantes de Regimiento, remitirán a las mencionadas reparticiones las nóminas de los músicos menores de edad que presten servicios en sus respectivas unidades, acompañando el dato exacto de su edad y de la relación familiar antes indicada, a fin de que la Pagaduría Central del Ejército, pueda abrir un Registro (Kardex) donde se anotarán todos estos pormenores y el estado de los ahorros personales.

Artículo 12º.— El Director de la Escuela de Música del Ejército, explicará a sus alumnos la existencia de la presente disposición y el verdadero alcance de sus beneficios; igualmente los señores Comandantes de Regimientos deben darla a conocer detalladamente.

**EL RITZ**  
Se sirve el Mejor almuerzo  
Las frutas más ricas de los Yungas  
Edificio Yugoslavo Camacho

**AVISO DE REMATE**  
El Dr. Fidel A. Miranda, Juez Cuarto de Partido en lo Civil de la Capital y Provincias que le son anexas a su jurisdicción, etc.  
Por auto de fecha 23 de diciembre de 1950, se ha señalado para el 16 de febrero del año en curso, horas quince y treinta, para el remate de la casa N° 722 de la calle Baptista de esta ciudad, sobre la base de SETECIENTOS SESENTISEIS MIL DOSCIENTOS CINCUENTICINCO BOLIVIANOS (766.255.95) rebajada que ha sido la segunda décima de su tasación pericial, por estar así ordenado dentro del juicio de venta de bien común, seguido por Rita R. v. de Avendaño con Walter Machicado.  
Los interesados en dicho remate pueden ocurrir al día y hora señalada al lugar de pregones del Palacio de Justicia y para más datos a la oficina del suscripto Secretario.— La Paz, 2 de febrero de 1951.  
Jaime Hugo Mendizábal M., Secretario de los Juzgados de Partido.

# Permisos de Importación Aprobados el Día de Ayer

El Ministerio de Hacienda aprobó ayer los siguientes permisos de importación:

- CUADRO No. 30.
- Convenio de trueque
- 1.— A.A.C.I.— Radio receptores \$us. 9.898.14.
- 2.— Agencia ABOL.— Instrumental óptico y científico \$us. 1.800.—
- 3.— Francisco Bakovic.— Artículos de fierro enlozado \$us. 2.400.—
- 4.— Reyes, Calvo y Cia.— Palcos de golf, bolsos de lana, etc. \$us. 1.274.—
- 5.— Said e Hijos.— Máquinas de escribir y de calcular \$us. 2.117.—
- 6.— Said e Hijos.— Artículos de escritorio \$us. 633.54.
- 7.— Said e Hijos.— Cintas para máquinas y papel carbónico \$us. 799.92.
- 8.— SADECO.— Pita de yute \$us. 980.—
- 9.— SADECO.— Tejidos de alambre y herramienta \$us. 2.198.26.
- 10.— Cia. Agencias Unidas.— Cerraduras de fierro \$us. 966.
- 11.— Stephan y Cia.— Arpillera de yute 5.120.—
- 12.— Metal Limitada.— Cortapapeles, cubiertos, hojas afetar \$us. 410.—
- 13.— Metal Limitada.— Cámara fotográfica \$us. 500.—
- 14.— Metal Limitada.— Máquina de coser \$us. 602.40.
- 15.— Metal Limitada.— Películas \$us. 1.507.21.
- 16.— Crespo, Velasco.— Telas de algodón \$us. 5.040.—
- 17.— Crespo, Velasco.— Blanco de zinc, pintura al agua \$us. 2.740.50.
- 18.— Bolwhtidex.— Veneno para cueros \$us. 4.500.—
- 19.— Luzio y Cia.— Esmaltes \$us. 753.25.
- 20.— Despachadora Comercial.— Casimires \$us. 5.281.12.
- 21.— Zeller de Moser.— Jarcias de sisal blanca \$us. 1.197.99.
- 22.— Velho y Cia.— Pinturas \$us. 5.154.80.
- 23.— Palacios y Cia.— Equipo cinematográfico completo \$us. 7.567.39.
- 24.— Textilco.— Tejidos de lana \$us. 583.80.
- 25.— Cia. Importadora Escandinava.— Cocinas eléctricas \$us. 2.384.47.
- 26.— Salmón Alls.— Tejidos de algodón \$us. 1.396.34.
- 27.— BORWEHINDEX.— Camiones Ford \$us. 4.500.—
- 28.— S.A.C.I.— Botas para agua \$us. 9.838.99.
- 29.— S.A.C.I.— Piezas de repuesto para Jeep \$us. 6.145.
- 30.— S.A.C.I.— amonetas y Jeep \$us. 9.183.—
- 31.— S.A.C.I.— Estuches y hojas para afeitar \$us. 7.785.
- 32.— S.A.C.I.— Máquinas de escribir \$us. 7.500.—
- 33.— Crespo Velasco.— Oxi-do de zinc y pinturas \$us. 3.162.25.
- 34.— Crespo Velasco.— Jabón para afeitar \$us. 2.250.—
- 35.— Crespo, Velasco.— Candeleros de agua \$us. 3.400.
- 36.— Textilco.— Tejido para pantalones \$us. 2.544.—
- 37.— Casa Bernardo.— Instalación cuarto de baño \$us. 850.—
- 38.— SADECO.— Palas y picetas para mineros \$us. 3.191.39.
- 39.— Mendel Piasecki.— Jeep \$us. 6.135.92.
- 40.— Mendel Piasecki.— Pita y arpillera de yute \$us. 28.540.—
- 41.— Mendel Piasecki.— Desinfectantes para agricultura \$us. 5.880.—
- 42.— Mendel Piasecki.— Palas, picotas, azadones \$us. 5.200.—
- 43.— Mendel Piasecki.— Pilas para lámparas \$us. 2.500.
- 44.— Mendel Piasecki.— Sulfato de cobre \$us. 2.120.—
- 45.— Stephan y Cia.— Candeleros de fierro \$us. 906.80.
- 46.— Stephan y Cia.— Madera \$us. 1.170.—
- 47.— Almacenes TECO.— Cocinas eléctricas \$us. 4.696.60.
- 48.— Zeller de Moser.— Cubiertos de fierro cromados \$us. 1.360.—
- 49.— SADECO.— Vajilla de vidrio refractorio \$us. 3.024.26.
- 50.— Terminal.— Camionetas \$us. 3.050.—
- 51.— Terminal.— Camionetas \$us. 6.100.—
- 52.— Almacenes TECO.— Escopetas y cartuchos \$us. 4.696.60.
- 53.— Textilco.— Juegos de cubiertos \$us. 1.080.—

**HERNAN PAREDES CANDIA**  
ABOGADO  
Atiende de horas catorce adelante todos los días hábiles.  
Bufete: Calle Sucre 1º.  
318. Teléfono Automático 5871. Casilla postal N° 1648

**DOCTORA Edelmira Vargas de Guamán**  
MEDICO - CIRUJANO  
Especialista en Ginecología. Enfermedades propias de la mujer. Obstetricia. Embarazos. Partos y sus complicaciones. Pediatría. Niños. Alimentación del lactante.  
CONSULTORIO Y DOMICILIO: CALLE CAÑADA STRONGEST N° 210. CONSULTAS: DE 2 A 6 p.m.



# La Industria Minera al servicio del auto-abastecimiento nacional

Tradicionalmente, la Industria minera ha sustentado la economía del país.

Hoy, el señor Antenor Patiño, Presidente de la Patiño Mines & Enterprises Consolidated, Inc., anuncia al país que su empresa aportará la cantidad de 20 millones de dólares, en el curso de diez años, para la promoción de las industrias básicas que requiere el auto-abastecimiento nacional: trigo, arroz, azúcar, lana, algodón, etc. Contribuirán a esta gran empresa de la iniciativa privada los demás grupos mineros, además de los capitales nacionales y extranjeros dispuestos a cooperar en la ingente tarea.

Es el más trascendental servicio que la industria extractiva puede, en el terreno de los hechos, prestar a la diversificación económica y al auto-abastecimiento del país.



# Mañana --- Mañana PRINCESA

3ª SEMANA DE LA APLAUDIDA  
PELICULA ESPAÑOLA DEL  
ACREDITADO SELLO "CIFESA"



# CURRITO DE LA CRUZ

¡NO DEJE USTED DE VERLA!

PRESENTADA POR DISTRIBUIDORA CINEMATOGRAFICA LIBERTAD-BOLIVIA.

# Hoy-BOLIVAR-Hoy

¡Colosal estreno exclusivo! ¡Una primicia!  
¡Los más simpáticos protagonistas de "La Danza Inconclusa" en otro sin par éxito!

¡UN TIERNO DRAMA DE LA M-G-M PLETÓRICO DE BELLAS CANCIONES!

*¡Margaret en su más aplaudido rol!*

## La HIJA de TODOS

Estrellas MARGARET O'BRIEN ROBERT PRESTON DANNY THOMAS

GEORGE KARIN EDWARD BUTCH MURPHY BOOTH ARNOLD JENKINS

y presentando

## Compañía Importadora de Automotores

### MATHIAS CSAPEK S. A.

Se convoca a los señores accionistas a Junta General Ordinaria para el día 26 del presente mes a horas 18, en el local de las oficinas del negocio, con objeto de tratar la aprobación de Balance General correspondiente a la gestión de 1950, elegir el Directorio, fijar retribuciones ordinarias del Presidente y Gerente, distribución de Dividendos y otros asuntos.

La Paz, 15 de febrero de 1951.

EL DIRECTORIO.

# La Doctora Quiere Tangos

DIVERTIDA Y ORIGINAL COMEDIA CON MIRTHA LEGRAND

Música, bailes, alegría y una pareja inimitable! Gracia, belleza, finura y calidez de una gran actriz: Mirtha Legrand. Juventud, simpatía, virtud y prestancia varonil de un nuevo valor del cine argentino: Marianito Mores. Calidad y veterana en el cine Marisa Mary y otros, son los que dan vida realzando el brillo de una moderna y espléndida comedia musical que bajo el título de "LA DOCTORA QUIERE TANGOS" estrena hoy en sus tres funciones de matinée, tanda y noche el cine Ebro.



## Una Lujosa Comedia en Tecnicolor es: "Mi Sueño Eres Tú", hoy en el Tesla y Miraflores

¡QUÉ GRANDEZA! MUJERES INSPIRADORAS... MÚSICA QUE HACE SOÑAR...

**"MI SUEÑO ERES TÚ"**

DORIS DAY JACK CARSON

CON MICHAE CURTIZ

"MY DREAM IS YOURS"

Jack Carson es un agente que contrata artistas para la radio, y descubre a una nueva estrella para su programa titulado: "LA HORA DEL ENSUEÑO", el cual está en peligro de ser cancelado porque Lee Bowman se niega a firmar un nuevo contrato. Doris Day le ofrece una audición al patrocinador de dicho programa, S. Z. Sakall, quien se queda encantado con ella, pero no le da el contrato... Ella sigue luchando, cantando ocasionalmente en un cabaret o en otro, hasta que su hijo viene a su lado... Esto da por resulta-

Con Doris Day, Jack Carson, Lee Bowman, A-Menjou, Eve Arden y S. Z. Sakall.

do que su dicha se refleje en el encanto de sus canciones, y cuando Lee Bowman falta al programa, Sakall pone a Doris a sustituirlo, y ella logra un gran éxito. Bowman sigue descendiendo más y más en su carrera artística, y Carson, en ho-

nor a su vieja amistad con él, le presenta de improviso en el "Cocoanut Grove" ante algunos magnates de la radio, pero ya Lee no tiene voz, y Doris lo ayuda a salir del paso; sin embargo, más tarde él la desprecia y Doris se da cuenta de que... En fin, no decimos nada más porque: ¿cómo acaba la carrera del que parecía fracasado? ¿Quién logra triunfar en el amor de Doris, y quién consigue realizar su sueño? En la linda comedia titulada: "MI SUEÑO ERES TÚ" verán el bello desenlace de esta musical...

## "Truhan con Suerte", film Inglés de la Obra De Val Valentín, con R. Harrison y L. Palmer

Hoy estreno en Matinée, Tanda y Noche del Cine París.

En "TRUHAN CON SUERTE" ("Notorius Gentleman"), producción británica extraordinaria que la Universal anuncia para hoy, en el cine París; Rex Harrison, en el rol central anima a un curioso personaje que deja transcurrir los días sin buscar otra cosa que el placer del momento y los amores que el azar le ofrece. Es el protagonista un señorito de adinerada cuna a quien expulsan de Oxford por inconducta. La familia posee dinero para respaldarlo, y se lanza a aventuras de toda índole en América y Europa. Buen gustador de placeres, ninguno le es extraño y deja a su paso una estela de ingratitud, odio y dolor. Posee una extraña seducción sobre las mujeres, pero no se vanagloria de ello; le basta con dejarse amar, y tras la conquista, busca nuevos horizontes. Este hombre lo es, adelántase, un amoral. Parecen no dejar huellas perdurables en él, los sufrimientos y desengaños que produce en quienes le rodean. Y un buen día ha de desaparecer, redimido, dejando un profundo estilete de dolorosa emoción en quienes le trataron. Anticipase que la labor de Rex Harrison alcanza destacados



matices en "TRUHAN CON SUERTE". Otros en el reparto son Lilli Palmer, Griffith Jones y Margaret Johnston. La dirección fué ejercida por Sidney Gilliat.

# Al Público

Habiéndose extraviado las siguientes acciones "Al Portador" de la Cervecería Boliviana Nacional S. A., de propiedad de la Sra. Aida de Guillén, con el cupón N.º 17 inclusive: Nos. 2419A, 2422A, 4 títulos de 1 acción. 18869, 20753, 28957/58, 4 títulos de 10 acciones, total 44 acciones, se previene al público en general que éstas quedan nulas y sin valor por haberse dado el aviso respectivo a la Empresa debiendo extenderse los duplicados correspondientes.

La Paz, 8 de Febrero de 1951.

**Humberto Berindoague ABOGADO**

Cuestiones civiles y administrativas. Divorcios extranjeros. Privilegios industriales y marcas de fábrica. Bufete: calle Mercado edificio "Guerrero". Teléfono 2088. Casilla Correo 607.

## Elimine la suciedad de su cabello Usando Shampoo en Polvo Empire

POLVOS

VIVIDOS

AGUA INDIANA

JABONES PARA

TINTURAS

CADA LAVADO CON SHAMPOO EN POLVO EMPIRE ES UN VERDADERO TRATAMIENTO CAPILAR.

Ventas por mayor en:  
**RAFAEL MURILLO & Cía.**  
CALLE SOCABAYA 381. TELEFONO 1230  
AL DETALLE EN TODAS LAS FARMACIAS Y TIENDAS DEL RAMO - PRECIO AL DETALLE DE CADA SOBRE Bs. 10.

**Dr. Roberto Staszkeski L.**  
Cirujano Dentista  
UNIVERSIDADES DE CHILE Y ESTADOS UNIDOS  
Instalación y procedimientos modernos.— RAYOS X. Consultas: 10 a 12 y de 14 a 19. Edificio Sáenz 2º piso Avenida Camacho esquina Loayza. Casilla 754 — Teléfono 5548.

# ROXY-COPACABANA

Anuncian para mañana un nuevo éxito de la Empresa Boliviana de Cines, con la bella e irresistible María Luisa Zea y los hermanos Gustavo y Rubén Rojo:

## Cuando Baja la Marea (Solo mayores)



Es una historia de amor que llega a lo profundo de nuestros sentimientos por la descarnada y verdadera emoción con que fué abordada. Los personajes, el suave paisaje tropical y marítimo, el ambiente y su profunda humanidad llevan al espectador a regiones inexploradas del espíritu, llevado por su natural emoción. Vea "CUANDO BAJA LA MAREA", un conflicto pasional entre 2 hermanos y una mujer coqueta y sensual interpretada por María Luisa Zea, Gustavo y Rubén Rojo que mañana en funciones simultáneas ofrecen los cines ROXY y COPACABANA. Es una superación del cine azteca en la que los dos hermanos Rojo viven sus respectivos papeles con la naturalidad que les presta el hecho de ser, efectivamente, hermano en la vida real.

# PROGRAMAS CINEMATOGRAFICOS PARA HOY

- TEATRO PRINCESA.**— Teléfono 2628.— Matinée, tanda y noche la historia de una gran ciudad, sus pasiones y sus crímenes LA CIUDAD DESNUDA con Barry Fitzgerald. Matinée, luneta 15.— tanda y noche 21.—
- CINE EBRRO.**— Teléfono 5225.— Matinée, tanda y noche estreno, las divertidas aventuras de una doctora y un astro musical unidos por la magia del tango en LA DOCTORA QUIERE TANGOS con Mirtha Legrand, Marianito Mores y Feña Mary. Luneta 18.—
- CINE PARIS.**— Teléfono 2380.— Matinée, tanda y noche estreno de la película inglesa: TRUHAN CON SUERTE, aventuras galantes de un señorito, con Rex Harrison y Lilli Palmer. Luneta 21.—
- CINE TESLA.**— Teléfono 3803.— Matinée, tanda y noche estreno gran lujo, música y canciones en MI SUEÑO ERES TÚ en tecnicolor con Doris Day, Jack Carson, Lee Bowman, Adolphe Menjou, Eve Arden y el cómico S. Z. Sakall. Matinée 26.— Tanda y noche 36.—
- CINE MIRAFLORES.**— Matinée, tanda y noche estreno de la bella comedia en tecnicolor MI SUEÑO ERES TÚ con Doris Day, Jack Carson, Adolphe Menjou y otros. Matinée, platea 21.— Alta 13.— Tanda y noche, platea 23.— Alta 15.—
- CINE MURILLO.**— Matinée, tanda y noche la historia de dos rivales en el crimen en CADA AMENECER MUERO con la famosa pareja George Raft y James Cagney. Luneta 20.50, Alta 10.50.
- TEATRO MONJE CAMPERO.**— Agustín Lara, Pedro Vargas, Toña la Negra, El Trío los Panchos, y Emilia Gruit en MUJERES EN MI VIDA. Precios para matinee 26.— y 20, tanda y noche 36.—, 25.—
- CINE LA PAZ.**— Rex Harrison y Linda Darnell en la hermosa comedia TE ODO MI AMOR. Precios para matinee 26.— tanda y noche 36.—
- CINE COPACABANA.**— Sestones continuadas desde las 14 horas, Sun Leprel y Oliver Hardy en TOREROS.— Precios para todo el día 16.50.
- CINE ROXY.**— Matinée y tanda, Joaquín Pardavé y Sara García en su mejor comedia LA FAMILIA PEREZ. Noche doble LOLA CASANOVA con Meche Barba y ENREDATE Y VERAS con Antonio Badú.— Precios para las tres funciones 16.50 y 14.50.
- CINE COLON.**— En funciones de matinee, tanda y noche gran estreno de aventuras REGALO DEL DESTINO interpretado por el caballo de cerebro humano "Bess".— Precios para matinee, tanda y noche 13.50 y 8.50.
- CINE BOLIVAR.**— Matinée, tanda y noche, estreno de un tierno drama musical LA HIJA DE TODOS con Margaret O'Brien, Danny Thomas, Karin Booth. Matinée, luneta 18, alta 14.— Tanda y noche, luneta 21.—, alta 16.—
- CINE MIGNON.**— En función nocturna, doble: ANA KARENINA y NOSOTROS LOS RATEROS.— Luneta Bs. 10.— Galería Bs. 6.—
- CINE SAN CALIXTO.**— Noche doble a las 20.30 LOS MISERABLES con Frederick March y Charles Laughton y AL SON DE LA MARIMBA con Fernando Soler, Joaquín Pardavé, Emilio Tuero y María Elena Márquez. Precios Bs. 12.50 y 10.50.

CULTO CATOLICO

TEMPLO DEL SEÑOR DEL GRAN PODER

DEL SEÑOR DE BURGOS Y DE LA PORTERIA.

En el templo de la calle Max Paredes Nº 443 se oficiarán las misas de hoy de horas 7 a 9. A las 19 y 30, rezo del rosario.

El viernes próximo a horas 15, se rezará la vía sacra. Por la noche a horas 10.15, rezo del trisagio de la imagen histórica del Señor del Gran Poder.

CONFERENCIA CUARESIMAL.

Mañana, a horas 20, en la Basílica Metropolitana, el Obispo Auxiliar de la Arquidiócesis de La Paz, Mons. Clemente Clauzener, dictará la conferencia cuaresimal para todos los católicos.

TEMPLO DE LA COMPANIA DE JESUS.

En la Iglesia de la Orden de la Compañía de Jesús se celebrarán las misas de hoy, de 6.30 a 9.

DEL CORAZON DE JESUS.

Mañana, el Oratorio de la calle Murillo estará abierto de horas 10 a 21 para la visita de la imagen del Corazón de Jesús por sus devotos.

DEL SEÑOR DEL PERDON.

En la Capilla de la Tercera Orden tendrá lugar, mañana, la visita a la efígie histórica del Señor del Perdón, por parte de las personas devotas. Por la noche, a horas 20, se rezará la vía sacra con la asistencia de los hermanos terciarios.

SANTA RITA DE CASIA.

En el templo parroquial de San Agustín, el día viernes 23 del actual se realizará la visita a Santa Rita de Casia, abogada de los casos imposibles, por las señoras, señoritas y caballeros de la Acción Católica Boliviana.

Mañana, en la Iglesia de San Agustín, se llevará a cabo, la visita a las imágenes del Señor de Burgos y de la Porteria, por sus devotos.

MISA S. S.

Catedral de Nuestra Señora de La Paz. De 8.30 a 10.30. En La Merced. De 9 a 11. San Agustín. 10 y 10.45. San Pedro. 8.30. En esta Iglesia se efectúan solemnes actos religiosos en homenaje al Año Santo de acuerdo a horario conocido.

San Sebastián. 9.

Templo del Carme. 7.15. Templo del Rosario. 9 y 9.30. Templo de la Virgen de Remedios. 8.30. San Francisco. De 6.30 a 9. En La Recoleta. De 6.30 a 9. Templo Parroquial de Obreros. 7 y 9. Capilla del Hospital General. 6.30. Capilla de las Siervas de María. 6.45. Capilla de María Auxiliadora. 7. Capilla de los Sagrados Corazones. 6.30. Capilla de las Concepcionistas. 7. Capilla del Hospicio de San José. 6.30. Capilla del Asilo de San Ramón. 7. Capilla de la Cruzada Pontificia. 7. Capilla de las Adoradoras. 7. Capilla de Villa Victoria. 7.30 y 8.

San Juan de Dios. De 7 a 10.

Templo de la Virgen de Copacabana. 7. Cripta del obispo Don Bosco. 7.30. Capilla de la Virgen de Fátima. 7 y 8. Santo Domingo. De 9 a 11.

Murió en la Miseria la Madre Del Ex-Presidente Villarroel

Lacónica es la nota que nos llega procedente de Villa Rivero, Cochabamba dando cuenta del fallecimiento de la señora María López, madre del ex-Presidente don Gualberto Villarroel.

La señora López murió durante la semana de carnavales y fue sepultada en la misma Villa Rivero de donde era oriunda. Según esas mismas informaciones, la madre del Presidente Villarroel falleció "prácticamente agobiada por la miseria".

LA MADRE DE VILLARROEL MUERE EN LA MISERIA

En la ciudad de Cochabamba, al conocerse esta infame noticia, el periódico "Los Tiempos" publicó la siguiente nota: "Hemos inhumado los restos de la anciana señora doña María López, el día de ayer en Villa Rivero, de donde era natural."

"En la comitiva del sepelio,

algunos vecinos y amigos del hogar de la extinta, me contaron que esta antigua maestra había muerto en la más dura estrechez económica, porque cansada por los años y el dolor de su vida en sus postrimerías, se retiró del magisterio donde sirviera muchas décadas, sin recibir la gloriosa jubilación que aún a los que no la necesitan les llega pródigo, pese a que esta humilde preceptora, tuvo la gloria de ser madre del inmortal Gualberto Villarroel.

"Pero la sociedad que otrora la habría adulado con la bajeza que tiene a los pies de un poderoso lo miró consumirse de dolor porque cayó el Grande antes que ella.

"Felizmente la muerte nos desliga de las miserias de este mundo vil, y el Grande y ella, ya están fuera de él.

"Paz en sus tumbas.

"Villa Mendoza, 6 de febrero 1951.

(Fdo.) D. Mendoza M."

ISABEL VELOZ v. DE MONCAYO (Q. E. P. D.) Hugo Moncayo y Blanca Calle de Moncayo. Blanca Isabel y José María Moncayo Calle, ruegan a sus amigos y personas piadosas que dignen acompañarles a la misa que en memoria de la fallecida se oficiará en el Templo de los Rvds. P. Carmelitas el día viernes 16 del presente mes, a horas 10 a.m.

En la paz del Señor y confortada con los auxilios de la Santa Religión Católica y la Bendición Papal, ha dejado de existir, la que en vida fue:

Sra. GUILLERMINA MALAGA DE CALDERON SALINAS Q. E. P. D. Hugo y Edmé, hijos; Víctor Málaga, hermano; los hermanos políticos, primos, tíos, sobrinos y demás deudos, ruegan a todos sus parientes, amigos y personas piadosas, se dignen asistir a la traslación de sus restos mortales al Cementerio General, el día de hoy, jueves 15, a horas 16, (4 de la tarde), el cortejo fúnebre partirá de la avenida 20 de Octubre Nº. 437. Favor que agradecerá la familia doliente.

En la paz del Señor y confortada con los auxilios de la Santa Religión Católica y la Bendición Papal, ha dejado de existir la que en vida fue señora:

CANDELARIA PORTILLO v. DE CHAVEZ Q. E. P. D. Concepción, Francisco, Angélica, Natty, Víctor Manuel, y Rosa Mercedes Chávez P., hijos; Olga C. de Chávez, hija política; Serapio, Hermenegildo y Gregorio Chávez L., hermanos políticos; Jorge, Rolando, Renán y Ariel Ramiro Chávez, nietos; los primos, sobrinos y demás familia, ruegan a sus amistades y personas piadosas se dignen asistir a la traslación de los restos mortales al Cementerio General el día de hoy Jueves a horas 17 (5 p. m.). El cortejo fúnebre partirá de la Calle Montenegro Nº. 269. (Zona Norte). Favor que comprometerá la gratitud eterna de la familia doliente. El duelo se recibe por tarjeta.

ANA MARIA P. vda. DE ALBA Q. E. P. D. Los nietos: Angel Alba Chacón, Alberto Chacón, Lucio Pedraza y Luisa Gutiérrez; Nietas Políticas: Alicia de Chacón, Natty de Chacón; Sobrinas: Modesta, Raúl, Hilda Chacón y Jaime Mariaca. Bismetas: Lourdes, Ruth, Javier, Rolando Chacón y Beatriz Blumer Pedraza y demás familia, ruegan a sus relaciones y personas piadosas, se dignen asistir a la misa que en sufragio del alma de la extinta y recordando los 8 días de su fallecimiento, se oficiará en el Templo de San Juan de Dios el día Viernes 16 del presente, a horas 10 y 30. La asistencia a este acto piadoso será reconocido por la familia doliente. El duelo se despide en la puerta del templo. No circulan invitaciones especiales.

CRONICA SOCIAL

ESPOSA DEL PRESIDENTE.

—Ayer arribó de Sucre, por vía aérea, la señora Juana de Uribe, esposa del Presidente de la República.

DIPLOMATICAS.

—Ayer arribó la señora Yolanda Llavallán de Saavedra Agüero reunió en su residencia de Obreros a un grupo de sus relaciones en una cena-rummy.

REUNIONES.

—En honor del señor Simón F. Bedoya y su esposa, señora Bethsabé Ballivián, ofrecen hoy una comida en su residencia particular los esposos señor Carlos Dorado Chopitea y señora Lola Calvo Cronembold.

—El hogar de los esposos Joaquín Malpartida y señora Alda S. de Malpartida, fué alegrado con el nacimiento de su primogénito.

NACIMIENTO.

—El doctor Delfín Eyzaguirre, Presidente de la Corte Superior del Distrito, se encuentra delicado de salud.

ENFERMOS.

—Despidiéndose por su viaje al interior, amigos del señor Raúl Taboada B., le ofrecieron una comida esta noche.

CUMPLEAÑOS.

—Ayer celebró su aniversario natal la señorita Amparo Tellez Iturralde, quien, con este motivo, ofreció un cocktail a sus amistades.

VIAJEROS.

—De Tarja el señor Germán Trigo Navajas. —De Cochabamba las señoras Doly, Nena y Martha Velasco del Castillo. —A Potosí el señor Luis Alfonso Fernández. —De Santa Cruz el señor Gregorio Machicado Lazarte.

"No Hay en Bolivia Ambiente Para un Vasto Plan de Inmigración", Declara Mr. Schaefer

Procedente de Lima se encuentra en nuestra ciudad el señor Eduardo Schaefer S., delegado de la Organización Internacional de Estudios que quien realiza periódicamente viajes a nuestro país, a objeto de tomar acuerdos con los personeros del Gobierno y organismos técnicos, sentando las bases necesarias para el fomento de un plan adecuado de inmigración que asegure, por otra parte, el bienestar de los refugiados que se establezcan en Bolivia.

manifestó que permanecerá en esta ciudad probablemente hasta el día viernes debiendo proseguir viaje hasta Cochabamba, donde deberá entrevistarse con los padres bolivianos que han manifestado su deseo de traer docientos inmigrantes croatas para la colonización de las tierras de propiedad de esa comunidad, ubicadas en la provincia Sacaba de ese Departamento. Si las circunstancias se lo permiten, concluyó el señor Schaefer, cuando demuestre que en contacto con la colonia española establecida en esa ciudad, a fin de utilizar los detalles encaminados a conseguir el viaje a Bolivia de varios inmigrantes de nacionalidad española.

SUS DECLARACIONES.

El señor Schaefer declaró ayer a nuestros redactores, que de acuerdo al deseo expresado por el Gobierno de Bolivia, todos los inmigrantes que se establezcan en el país, bajo el control de la mencionada entidad, deberán en lo futuro ser enviados a provincias y zonas donde se requiera un concurso para la colonización de tierras, condición que deberá ser cumplida por aquellos que soliciten su ingreso al país.

El Ministerio de Agricultura, Ganadería y Colonización ha dirigido un oficio al Presidente del Banco Central de Bolivia, sugiriendo una mejor forma de auxilio a los trabajadores del agro.

Por otra parte, nos manifestó el señor Schaefer que en Bolivia, actualmente no existe la posibilidad de realizar un vasto plan inmigratorio debido a múltiples circunstancias, pero que gracias a la efectiva cooperación recibida de parte de las autoridades de inmigración y existiendo condiciones muy favorables para llevar a un auspicioso entendimiento que asegure su desarrollo en gran escala, abre la seguridad que en un plazo prudencial, la inmigración en nuestro país alcanzará parámetros a la de varios países latinoamericanos que han alcanzado un gran desarrollo cultural, comercial, social etc. debido al fomento prestado a la inmigración.

El oficio dice textualmente: La Paz, 14 de febrero de 1951. —Al señor, Presidente del Banco Central de Bolivia, — Presente. — Señor: El Despacho a mi cargo, por intermedio de la Dirección General de Agricultura, ha estudiado y concedido permisos de importación para maquinaria agrícola por la suma total de \$us. 2.143.263.19 distribuidos por Departamentos en la siguiente forma:

Table with 2 columns: Location and Amount. Cochabamba \$us. 550.710.14, La Paz 372.647.71, Chuquisaca 167.647.71, Potosí 59.584.96, Santa Cruz 772.378.52, Tarija 110.065.24, Oruro 85.321.12, Pando 11.272.25

Table with 2 columns: Location and Amount. Beni 34.214.30, Total \$us. 2.143.263.19

Don Cosme Gutiérrez

"Conciencia Limpia"

El último adios que damos a este venerable anciano, don Cosme Gutiérrez, cuya vida se ha extinguido apagándose poquito a poco la luz de una lamparita volaba en el haz del viento cuando la significación del dolor callado del pueblo y el sollozo de sus íntimos.

valdría la pena de hacer en estos momentos su elogio. Otras virtudes le acompañaron, tal vez más valiosas, raras ya en estos tiempos de tremendo egoísmo y miseria moral: las virtudes de su verdadero amor familiar, su honradez republicana como ciudadano liberal y las de su trato sociable con los que prodigó muchos dones de su generoso corazón. Las personas que han vivido y convivido con él, como el que habla, saben de sus predicas espirituales privadas y pueden asegurar que conocen muy pocos hombres iguales a él, tan asiduo en el cariño íntimo para sus familiares y tan afectivo en el cumplimiento del deber y en la distribución de su bondad por los que no siendo de los suyos le rodeaban.

De prosapia ilustre y tronco genealógico que arranca en la vieja España, desde los Frandique Enriquez, reyes de Navarra, y desde Juan 2º de Aragón, cuyos descendientes se desprendieron con espíritu de aventura e llegar a regerísimamente fundada en el corazón de América del Sur, que es la hidalga ciudad de Santa Cruz, don Cosme, el luchador, no desmintió jamás la congenita caballerosidad de los Gutiérrez. Llevaba en sí las cualidades de la decencia, como arma de bien para el bien colectivo y escudo amplificador de su invariable modestia.

Con esas virtudes inequívocas desempeñó importantes funciones en la vida pública, ora como primera autoridad política de la provincia de Vaca Díez, ora como municipio y presidente de la comuna, por cuyos servicios de labor fecunda le alcaldía municipal y con ella el pueblo de Riberalta están presentes ante su atado, simbolizando su duelo con innumerables ofrendas florales.

De espíritu alegre y sencillo como era, porque era bueno, ha cursado el destino poner fin a su existencia en el tercer día de Carnestolendas, como si su alma se apresurase a tomar el retiro propio al reconocimiento, para seguir la senda invisible que ha de conducirle al seno de Dios. Félix Sartori Román. Riberalta, 7 de febrero de 1951.

PLIEGO DE CARGO CONTRA UN MAESTRO

El Comité Pro IV Centenario de la Fundación de La Paz, por intermedio de la Prefectura del Departamento, ha girado pliego de cargo contra el Director de la Escuela "República del Perú", señor Valentín Vega Salinas, habiendo sido notificado con el auto de solvendo respectivo para que en el tercer día de su notificación pague la suma que adeuda al Comité.



Lo lamenta señor jefe, pero se me han borrado de la memoria algunas palabras que me dictó entre estimado señor y de usted muy atentamente.

Casos de Fiebre Amarilla se Habrían presentado en Yungas

Coroico, 14 (EL DIARIO). El señor Moisés Lino, en compañía de otro vecino de la región de Caranavi, se apersonó a nuestra correponial, con el objeto de hacer conocer que en las montañas de esta provincia, se ha producido el fallecimiento intempestivo de tres personas quienes—nos dicen—después de padecer durante 24 horas una fiebre maligna sufrieron un vómito de sangre y dejaron de existir. Los síntomas anotados, según personas conocedoras del mal, son de fiebre amarilla. Las primeras víctimas son Celso Alarcón, Rogelio González y Juan Santos Barrabino, presumiéndose que haya varias otras casos y víctimas, dado que el señor Lino tuvo que recorrer en tres días de viaje más de ciento veinte kilómetros hasta llegar a esta localidad, para suministrarlos la presente información, que fué también dada a conocer al médico de la Sociedad Propietarios de Yungas.

ANALISIS DE LA PAPAYA "AMERICA"

Las autoridades de la Policía Sanitaria han pedido al Laboratorio Bromatológico el análisis de la Papaya "América", que según denuncia formal presentada en dicha dependencia, contiene cuerpos extraños y provocó la casi intoxicación de dos personas. El denunciante es el señor Luis Torrico, quien informó que habiendo adquirido una botella de dicha bebida, ella causó, a dos personas, grave enfermedad de la que aún no se hallan recuperados.

BEBIDAS FALSIFICADAS. El Intendente de la Policía Sanitaria, informó, igualmente que en el curso de esta semana se descubrió nueva fábrica para la falsificación de licores extranjeros, habiéndose procedido al decomiso de la existencia por tratarse de bebidas inaptes para el consumo.

Salón "YVONNE". PERMANENTES POPULARES: 95.- Bs. Permanentes auto-termicas ¡con aceite - con crema! Brillantín: Tónica "Yvonne": La mejor para GRAN LIQUIDACION DE ARETES!!! Solo: calle Ballivián 114. I. Pisco, esquina Colón

PIPAS INGLESAS. Illustration of various smoking pipes. Murillo Bros. COMERCIO 311

Ferrocarril La Paz-Beni

Convocatoria a Propuestas para la Provisión de Vehículos

Por disposición del Comité Directivo del F.C. La Paz-Beni, y a pedido de varios interesados, se prorroga el plazo marcado para el día 17 del mes en curso, hasta el

24 DE FEBRERO DE 1951 a horas 11, en las mismas condiciones que las especificadas en el llamamiento de fecha 2 del presente mes. La Paz, 14 de febrero, 1951. EL INGENIERO DIRECTOR

# EL DIARIO

Teléfono 2703 y 2568. Oficinas: Calle Loayza N° 20.—Cajón Postal N° 5.

**Suscripciones**  
Ciudad 1 Año Bs. 1.300.—  
Interior 1 Año Bs. 1.400.—  
Exterior 1 Año Bs. 1.500.—

## GUIA DE AVISOS

**Agencias**  
Artículos de vestir.  
Animales domésticos, aves etc.  
Automóviles, camiones, accesorios, bicicletas y garajes.  
Avisos diversos de interés general.  
**Casas y departamentos.**  
Casas y terrenos.  
Campos y haciendas.  
Cristalería, lozas y cubiertos.  
Empresas de comercio.  
Extravíos y personas buscadas.  
Hoteles y casas de pensión.  
Instalaciones y accesorios para negocios.  
**Instrucción y Educación.** Academias, Institutos y profesores.  
**Libros, revistas y estampillas.**  
Máquinas de escribir y coser.  
Materiales sanitarios y eléctricos.  
**Materiales de construcción.**  
Motores, máquinas y afines.  
Muebles, compra-venta.  
Negocios compra-venta.  
Oficinas y locales.  
**Operaciones de crédito:** permutas, préstamos e hipotecas.  
Planos y demás instrumentos de música.  
**Piezas con o sin muebles y pensión.**

## ANIMALES DOMESTICOS, aves, etc.

## GRANA AVICOLA

### "Iris"

#### CARRASCO-TEJADA

Población alfar 5.000 aves

Constantemente: huevos, pollos por sexos, aves adultas en la raza leghorn puras. Ventas en Ayacucho 161. Semillera Americana, media cuadra más abajo del Banco Mercantil, Casilla 789. La Paz. Telf. 2944.

## VENTAS VARIAS

**CANALETAS.** Tubos de calamina. Vendo. Murillo 596. 5211

## Max Schneemann Suc.

Prado N° 123.

frente al Hotel Sucre. Teléfono 2042.

## Ofrece:

**Radio Alemán**  
110 y 220 voltios, 5 bandas. Último modelo.

**Máquina de Escribir**  
Portátil último modelo

**Piso Linoleo**  
JUEGOS DE LIVING, DORMITORIO, COMEDOR

**SE VENDE SAL** en panes y granel al por mayor, acepta pedidos por carta. Un rollo de alambre tejido y calamina en uso. Genaro Sanjinés 369. Of. 3. 624

**LA TIENDA DEL DIA.** Colón 294. Le ofrece verdadera ocasión Archivar metálico. Bs. 12.000. 7212

**LA TIENDA DEL DIA.** Colón 294. Le ofrece una formidable cocina eléctrica especial para restaurant muy barato. 7212

## COMPRAS VARIAS

**SE NECESITA UNA PISTOLA.** Ref. México 342 de horas 18 adelante. 5210

## CASAS Y TERRENOS

Se Vende

## ATENCION CAPITALISTAS

Comercial Peñaloza. Ven de casa de gran renta, dos frentes sobre Plaza San Pedro. Tratar, en sus oficinas Edif. Iglesias, 39. 50

**BALLESTEROS & Cia.** Edificio Iglesias, 29 piso. Teléfono 3835. Vende hermoso chalet todo lujo zona San Jorge, un departamento, construcción primera. Bs. 950.000. 2213

**BALLESTEROS & Cia.** Edificio Iglesias, 29 piso. Vende chalet nuevo Miraflores, un departamento confortable; entrega llaves. Bs. 900.000. 2213

**BALLESTEROS & Cia.** Edificio Iglesias, 29 piso. Vende casa un departamento y nueve habitaciones sueltas, pocos pasos Parque Roosevelt, buena renta. Bs. 650.000. 2213

**BALLESTEROS & Cia.** Edificio Iglesias, 29 piso. Vende

hermoso lote dos frentes gran orientación, en calle Landaeta, 196 m2. con mucho material, precio ocasional. 2213

**BALLESTEROS & Cia.** Edificio Iglesias 2o piso. Vende casita calle Linares—Murillo, gran situación, zona central. Ocasión Bs. 360.000. 2213

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende casa renta 4 departamentos, Av. Ecuador (Sopocachi) Reconoce deuda largo plazo. Acepta como parte pago casa o terreno. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende casa renta nueva 3 departamentos amplios, una cuadra Plaza Uyuni. Reconoce deuda bancaria. Entrega inmediata. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende casa, dos departamentos pequeños; garage; dos patios; jardín; Bs. 850.000. Reconoce deuda bancaria. 3211

**CASA DE RENTA** de cuatro departamentos amplios recientemente acabado, renta mensual 20.000. Precio 2.200.000, tiene deuda bancaria 500.000. Ecuador 552. Teléfonos: 5016, 5176, 5243. 4210

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende casa nueva 2 departamentos, Miraflores, bolivia nos 2.000.000, reconoce deuda bancaria, entrega inmediata. 3211

**COMERCIAL LOAYZA.** Plaza Murillo 413. Vende 8 lotes de terreno Sopocachi a Bs. 800 m2. 3210

**COMERCIAL LOAYZA.** Plaza Murillo 413. Vende tres lotes de terreno final Fernando Guachalla a Bs. 570 m2. No pierda esta ocasión. 3210

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende casa renta calle Murillo; 3 departamentos 24 habitaciones, 3 patios, jardín, 4 tiendas, 1.128 m2. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende hermosa casa nueva; 2 departamentos; 2 jardines, garage, patio, sótano, mejor región Miraflores. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende hermosa casa renta a una cuadra Plaza Murillo. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende chalet nuevo residencial, mejor región Miraflores, reconoce deuda bancaria. Bs. 600.000. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende casa 1 departamento, 3 dormitorios, 3 almacenes, patio Bs. 950.000. Av. Montes. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende casa nueva 1 departamento; 2 dormitorios, oficina, comedor, patio, todo confort; mejor región Miraflores Bs. 1.000.000. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende 2 hermosos chalets nuevos y lote terreno adyacente. 960 m2. Av. Busch—Carrasco. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende hermoso chalet todo confort. Av. Zalles (Obras) con 1.440 m2 terreno. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende lote terreno 179 m2. Av. Saavedra. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende lote terreno 325 m2. Calle Santa Cruz. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende lote terreno 330 m2. Aspiazu (Sopocachi). 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende hermoso lote terreno, 2 frentes, 250 m2. Mejor lugar Sopocachi. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende 6 lotes terreno. Bs. 850 m2. Sopocachi. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende 9 lotes terreno Av. Montes. 3211

**DE OCASION** se vende terreno en lugar céntrico. Referencias en Piñilla N° 505. Miraflores 20119

## EN VENTA SIN INTERMEDIARIOS

La casa dos pisos, tienda, nueve habitaciones.

**GRANEROS** 316  
Títulos trinitarios. Impuestos al día. Tratar:

**EN LA MISMA, 14 a 18**

**LA VELOCIDAD.** Colón 290. Vende 1.000 metros cuadrados terreno Villa San Antonio. Facilidad pago. 2214

# El Aviso Oportuno

**LA VELOCIDAD.** Colón 290. Vende terrenos Avenida Buenos Aires, Sopocachi, Miraflores, facilidad pago. 2215

**LA VELOCIDAD.** Colón 290. Dispone 5.000.000, comprar casa (s). Urgente. 2115

**LA VELOCIDAD.** Colón 290. Vende casa Casimiro Corral 465, facilidades pago, terreno 350 metros cuadrados. 2115

**LA VELOCIDAD.** Colón 290. Vende casa grande con 800 metros; precio ocasión: Bs. 2.200.000. Miraflores grat porvenir. 2214

**LA VELOCIDAD.** Colón 290. En Cochabamba vende 8.000 metros cuadrados terreno cerca Cala—Cala. Precio ocasión. 2214

**OFICINA HINOJOSA.** Vende una casa en Miraflores por Bs. 800.000 en la Avenida Iturralde, reconoce deuda. Calle Mercado 315. Teléfono 5318. 3211

**OFICINA HINOJOSA.** Vende en El Alto de La Paz, Villa Dolores, 65.000 metros cuadrados con facilidades de pago, pasan colectivos. Calle Mercado 315. Teléfono 5318. 3211

**OFICINA HINOJOSA.** Vende en la calle Graneros un lote de terreno de 200 metros cuadrados. Calle Mercado 315. Teléfono 5318. 3211

**OFICINA HINOJOSA.** Vende una casa en el centro de la población de 6 departamentos con renta por 3.500.000 Bs. Calle Mercado 315. Teléfono 5318. 3211

**OFICINA HINOJOSA.** Vende 200.000 metros cuadrados en la calle de El Alto, Villa Dolores, calle Mercado 315. Teléfono 5318. 3211

**OFICINA HINOJOSA.** Vende una casa residencial en la Avenida Ecuador, con 15 habitaciones, jardín, por Bs. 3.000.000 no reconoce deuda. Calle Mercado 315. Teléfono 5318. 3211

**OFICINA HINOJOSA.** Vende una casa residencial en Sopocachi. Avenida Ecuador de 4 departamentos y garage. Bs. 3.200.000. Calle Mercado 315. Teléfono 5318. 3211

**OFICINA HINOJOSA.** Vende una casa en Obras en la Avenida Juan María Zalles con extensión de 240 metros cuadrados, 6 habitaciones, dos tiendas, patio; agua; pasan colectivos, reconoce deuda por Bs. 270.000. 3211

**OFICINA HINOJOSA.** Ofrece un lote de terreno en Obras de 516 metros cuadrados, cerca de la Av. Juan María Zalles, Mercado 315. Teléfono 5318. 3211

**OFICINA HINOJOSA.** Vende un lote de terreno de 600 metros cuadrados en Miraflores, Villa Copacabana, cercado, apropiado para crianza de aves por Bs. 130.000. Calle Mercado 315. Teléfono 5318. 3211

**OFICINA HINOJOSA.** Ofrece un chalet residencial en Sopocachi con 500 metros cuadrados de extensión, construcción nueva, por 1.800.000 Bs. Reconoce deuda 400.000 Bs. a largo plazo. Calle Mercado 315. Teléfono 5318. 3211

**OFICINA HINOJOSA.** Vende una casa de tres departamentos en Miraflores por Bs. 2.500.000. Reconoce deuda. Mercado 315. Teléfono 5318. 8211

**OFERTAS J. MESA**  
Vendemos Calacoto sobre Avenida Central magnífico lote terreno 1.200 m2 precio oportunísimo. COMERCIO 420 OFICINA 10.

**OFERTAS J. MESA** Vendemos en la ciudad de Cochabamba gran lote terreno ubicado La Recoleta (Aranjuez) costado gran Hotel Cochabamba con 2.338.50 m2. precio oportunísimo Bs. 145. el m2. Comercio 420. Oficina P93

**OFERTAS J. MESA** Gran oportunidad: Vendemos tres chalets ubicados Costa Rica próximos Club Tennis Sucre Miraflores estilo colonial dos cuentan 750 m2. edificado jardines, amplias dependencias. Precio Bs. 1.680.000 y 1.280.000 uno para estero con 315 m2. edificado jardines Bs. 1.300.000. Entrega llaves inmediato. Comercio 420. Escritorio 10. P1011 na. Comercio 420 Oficina 10 P105

**OFERTAS J. MESA.** Vendemos gran lote de terreno próximo a Avenida Armentia con 371 m2 contiene una habitación techo de calamina, precio muy conveniente. Comercio 420. Escritorio 10. P1210

**OFERTAS J. MESA.** Vendemos lujoso chalet reciente construcción ubicado principal calle Miraflores consta 2 amplios departamentos, 1 gar-

zonie, jardines dependencias, garage etc. Precio comercial. Comercio 420. Escritorio 10. P1210

**OFERTAS J. MESA.** En Obras vendemos gran lote terreno ubicado costado calle 14 de Septiembre, consta de 3.400 m2. contiene mucho material de construcción es pecialmente piedras brutas. Precio extraordinario Bs.—375 el m2. Comercio 420. Oficina 10. P123

**SE VENDE** sin intermediarios casa residencial en Capitán Ravelo 24, casi esquina Bellisario Salinas, sobre 520 metros, hermoso jardín, garage, abundante sol todo el día. Referencias: Comercio 470. Teléfono 3585 o 2356. 10213

**VENDO CASA** en sitio comercial por Bs. 1.200.000. Títulos perfectos, situado en calle Emilio Calderón esquina Mercado Rodríguez. I-lampú N° 308. Referencias en la misma casa. 7215

**VENDO** dos casas céntricas. Pormenores Genaro Sanjinés 321. Oficina Bilbao. 4210

**Vendemos** lote terreno ubicado Villa Granada. Final Calama contiene 6 cuartos, techo calamina, extensión total 342 m2. Precio todo incluido Bs. 285.000.— Comercio 420. Oficina 10. P723

**Vendemos** gran lote terreno ubicado Villa Granada Final Calama, extensión 352 m2. contiene una habitación, calamina. Precio global Bs. 298.000.— Comercio 420 Oficina 10. P723

**VENDO** o cambio terreno con construcciones por camión en buenas condiciones. Referencias. Jiménez 521. 6212

**VENDO CASA** dos departamentos.— Referencias Díaz Romero (Pasaje Harrison 5.) 25214

**Se Compra**

## COMPRO CASITA PEQUENA

Referencias: Hércules Limitada Edificio Chain 4º piso.

## Compro Casa

Tipo vivienda de un departamento.— Precio no mayor de 900.000.— Ofertas escritas a:

**G. A. — CASILLA 1818.** o al Teléfono 5953.

**PAGO AL CONTADO**

**COMPRO CASA** al contado (zona San Pedro). Referencias Zollo Flores 436 bajos. 5211

**LA VELOCIDAD.** Colón 290. Compra casas disponible Bs. 5.000.000. 2131

**OFERTAS J. MESA.** Pedidos. Urgentemente compra mos Chalet ubicado Avenida Arce, 6 de Agosto 20 de Octubre o proximidades lugares indicados. Ofertas nuestra oficina. Comercio 420. Escritorio 10. P116

**CASAS Y DEPARTAMENTOS**

**Se Alquila**

**ALQUILO** departamento amplio. Referencias: Maximiliano Paredes 329. Teléfono 5378. 429

**ALQUILO** departamento elegante en casa moderna, hall, dos dormitorios, comedor, living, office, cocina, cuarto de baño, cuarto de sirvienta y terraza. Ref. Pedro Salazar 330. 529

**ALQUILO** departamento compuesto, dos dormitorios otro pequeño, baño, dependencias, construcción nueva. Pasaje Ecuador. Referencias 20 de Octubre 859. 8215

**ALQUILO** departamento, con tres habitaciones, cocina, terraza independiente. Pasaje Montenegro 240. 529

**DOY EN ALQUILER** o contrato antierético dos departamentos. Referencias, Av. 6 de Agosto 954. 15121

**LA VELOCIDAD.** Colón 290. Ofrece dos habitaciones, cocina, moderna, anticresis Bs. 100.000, cerca Parque Roosevelt. 2215

**LA VELOCIDAD.** Colón 290. Alquila departamento moderno, garage 4.500 Miraflores. 2214

**SE ALQUILA** departamento mediano completo Bs. 3.400. También living—dormitorio con baño propio. Bs. 1.400. Díaz Romero 510. Miraflores. 4210

**SE ALQUILA** departamento amplio Av. Gral. Lanza 558, referencias teléfono 4787. 5211

**Se Busca**

**LA VELOCIDAD.** Colón 290. Necesita habitaciones, departamentos, casas alquiler, anticresis cualquier dinero, zona. 2115

**NECESITO DEPARTAMENTO**  
Se desea tomar en alquiler departamento de 4 plazas, en lugar céntrico, pagos puntuales. Dirigirse a esta imprenta. 5130.

**PIEZAS CON o SIN MUEBLE y pensión**

**ALQUILASE** habitación grande independiente frente al Ministerio de Defensa Av. 20 de Octubre N° 1013 a mano derecha. 5210

**OPERACIONES DE CREDITO; permutas, préstamos e hipotecas**

**DOY EN anticresis** pequeño departamento, a estrenar. Referencias Av. 20 de Octubre 859. 8215

**OFICINA HINOJOSA.** Ofrece un departamento en Miraflores en contrato anticretico, por la suma de Bs. 140.000, tiene living; dormitorio; baño; comedor; cocina; pasan colectivos. Teléfono 5318. Calle Mercado 315. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Ofrece dinero cualquier cantidad sobre joyas y máquinas. 3211

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende letras hipotecarias, 1ª Serie E. 7%. 3211

**DOY EN anticresis** pequeño departamento, a estrenar. Referencias Av. 20 de Octubre 859. 7125

**LA VELOCIDAD.** Colón 290. Ofrece 2 flamantes habitaciones anticresis 80.000, cerca Mercado Rodríguez. 2212

**LA VELOCIDAD.** Colón 290. Ofrece prestar 200.000. 25.000. 2212

**OFICINA HINOJOSA.** Mercado 315. Necesita socio capitalista para trabajar una mina de plomo y plata en actual explotación. 4210

**PRESTO DINERO** sobre prendas. Pando 967. 5211

**OFICINAS Y LOCALES**

**Se Alquila**

**ALQUILO TIENDA** pequeña. Jaen 632. 2215

**DESDE** el 1º de marzo ofrecemos en alquiler oficinas céntricas. Referencias "U. Gómez & Cia", Pisagua N° 3, es quinta Avenida Montes. Teléfono 3525. 6211

**CAMPOS Y HACIENDAS**

**LA VELOCIDAD.** Colón 290. Vende finca cerca Chijmuni. 500.000. 2214

**PLANOS Y DEMAS INSTRUMENTOS de música**

**VENDEMOS** piano alemán nuevo. Referencias Illimani N° 459. 8214

**EXTRAVIOS Y PERSONAS buscadas**

**500 Bs. DE GRATIFICACION**  
A quién entregue o dé noticias de dos llaveros engañados, olvidados en una casilla del correo a horas doce del día martes 13. Escribir a la misma casilla o dar referencias al kiosko del correo o a este diario. 3214.

**LIBROS, REVISTAS Y ESTAMPILLAS.** Máquinas de escribir y coser

**Se Vende**

**COMERCIAL MACHICAO.** Yanaochoa 368. Teléfono 3243. Vende máquina Singer de andar eléctrica, otra de coser New Home, nuevas. 8211

**EMPAPELADOS GRAN** surtido llegó "Librería Atlántida" Av. Mariscal Santa Cruz N° 15. 10214

**LA TIENDA DEL DIA.** Colón 294. Le ofrece precio ocasional. Máquina Underwood de 13 pulgadas y corriente. 7212

**LA TIENDA DEL DIA.** Colón 294. Le ofrece máquina portátil "Royal" flamante. 7212

**LA TIENDA DEL DIA.** Colón 294. Le ofrece de ocasión máquina industrial Singer y de costura. 7212

**SE vende** una máquina de coser nueva por motivo de viaje tratar en la Raúl Zavala N° 143. De horas 12 a 2 de la tarde y de 5 a 7 de la noche. 4212

## INSTRUCCION Y EDUCACION

Academias, Institutos y profesores

Se Ofrece

## Aprenda el francés... EN TRES MESES

Método psicológico de enseñanza— Cursos individuales y solamente a domicilio.

**DIRIGIRSE A:**  
CASILLA 1222

**CLASES DE matemáticas** a domicilio. Dirigirse por carta a Al A. Martínez. México 35. 624

**CONTINUAN** inscribiéndose para Estenógrafas, Inglés etc. Instituto Centenario. Colombia 52. 3215

**MAESTRA** norteamericana da clases inglés, pequeños grupos. Pedro Salazar 330. Campbell. 10211

**PROFESOR** Especializado. Diversas asignaturas. Clases individuales. Método psicológico. Enseñanza directa y por correspondencia. Referencias: Oficina Gestora. Calle Ayacucho 170. 3022

**OFICIOS DIVERSOS**

**Se Busca**

## COCINERO O COCINERA

Se necesita una cocinera o un cocinero para familia reducida.

**CALLE BELISARIO SALINAS** No. 26, (entre 20 de Octubre y 6 de Agosto). — Segundo piso. TELEFONO 4002

**Se Ofrece**

**RECIBO** composturas zapatería Bueno 233. 2212

**EMPEADOS de COMERCIO**

**Se Busca**

**EMPLEADO JOVEN** para aseo tienda necesario. Pando 967. 3214

**SOCIEDAD DE** publicaciones "Gevar" necesita señoritas y caballeros para trabajos de publicidad. Plaza Murillo 413.

CREALO SI O NO



Por Proclamar a Gosálvez los Excombatientes De Tarija Destituyeron a sus Dirigentes

TARIJA

\*TARIJA, 14 (EL DIARIO).— (Con retraso).— Con fecha 8 del corriente mes, la nueva directiva de la Legión de Ex-combatientes de la Guerra del Chaco, hizo conocer a la opinión pública mediante volantes, el siguiente comunicado:

La Legión de Ex-combatientes de la pasada Campaña del Chaco, reconoce únicamente a su comando elegido en Asamblea del primero de febrero actual. Los señores Julio Campeador y Adolfo Chopitea, que son destituidos por haberse hecho incompatibles con las ideas de los ex-combatientes y por intentar arrastrar a la Legión a la pugna política, proclamando candidato a la Presidencia de la República al doctor Gabriel Gosálvez sin el consentimiento de los Ex-combatientes.

Cada ex-combatiente —agrega el comunicado— goza de independencia individual y del libre arbitrio para concurrir como ciudadano a las próximas elecciones de mayo. Es patriota y aunque halla por paga y premio de sus servicios el hambre y la desduda, votará en favor de los ciudadanos que crea que han de servir a la Patria, la cual sufre tanta miseria e injusticia.

Se invita —concluye diciendo—

do el comunicado— a los señores Julio Campeador Trigo y Adolfo Chopitea, ex-comandante y ex-comandante segundo, respectivamente, concurrir a la Asamblea General para rendir cuentas.

Firman este comunicado más de setenta ex-combatientes de la Guerra del Chaco.

CICLO DE CONFERENCIAS.—

\*TARIJA, 14 (EL DIARIO).— En una plausibile iniciativa para levantar el nivel intelectual, el Centro Cultural y Artístico "Luis Paz" auspiciará un ciclo de conferencias semanales, las mismas que estarán a cargo de destacados profesionales y hombres de letras de nuestro medio.

CONTINUA LA ESPECULACION

\*TARIJA, 14 (EL DIARIO).— La especulación con artículos de consumo, drogas, material de escritorio y en general con toda clase de mercancías ha continuado, favoreciendo a los especuladores y agiotistas. La inexistencia del Comité de Resposición del Ajo, no ha llegado a funcionar hasta la fecha en esta ciudad.

Al presente existe también el peligro de que vuelva a faltar azúcar por la paralización de transportes que, se informa, decretarán los propietarios y conductores de vehículos en Potosí.

PROPAGANDA POLITICA.—

\*TARIJA, 14 (EL DIARIO).— Los agentes electorales de los candidatos a la primera magistratura han iniciado su campaña de proselitismo para conseguir electores a favor de los que aspiran a ocupar la primera magistratura de la Nación.

Tanto la propaganda radiofónica como la que se difunde por medio de volantes, en los últimos días se ha hecho más intensa, lo mismo que los votos contrarios a determinadas proclama-

La Lucha Anti Tuberculosa De Cochabamba.

La Sociedad Hijas de María Pro Hospital de Cochabamba ha hecho llegar al Ministerio de Higiene y Salubridad, Dr. Félix Veintemillas una comunicación dando cuenta de que la mencionada entidad en su última sesión ha recibido un amplio informe del Director de Lucha Antituberculosa, Dr. Luis Mealla, sobre este servicio en el referido Departamento ya expresado que respaldan al Ministerio de Salubridad en las gestiones que viene realizando para la devolución del fondo "Arocagua" aduciendo la necesidad de dejar en conseguir se

repare este daño para que se devuelva esta propiedad a sus legítimos poseedores que actualmente tanto la precisan. La Sociedad de referencia nota que seguirán insistiendo hasta que su petición será una realidad ya que se trata de hacer un gran bien social a los enfermos tuberculosos.

FONDOS PARA UN HOSPITAL

Por Resolución Ministerial el Despacho de Salubridad ha autorizado al Comité Administrador de Hospitales de la ciudad de Tarija, para que con las formalidades de ley, con cargo de cuenta documentada y la intervención de la Contraloría Departamental, invierta la suma de Bs. 15.000.— en las necesidades más urgentes del Hospital "San Juan de Dios" de esa localidad.

Alcanzan Precios Sumamente Elevados los Antibióticos

P A N D O

\*COBIZA, 14 (EL DIARIO).— Las drogas y antibióticos han llegado a tener, en esta ciudad, precios sumamente elevados, presumiéndose que se envían en cantidades muy ínfimas, que pronto se agotan, ante todo al ser acaparados por personas que fueran provocando su escasez; o en caso contrario, lo que sucede es que dichos artículos, como muchos otros, son reexportados para obtener por ellos mayores precios.

Frente a estas circunstancias se reclama un control más estricto, pues dichos medicamentos son imprescindibles para conservar la salubridad del pueblo.

DESEOS DE ESTUDIAR.—

\*COBIZA, 14 (EL DIARIO).— En zonas alejadas, como es este departamento, de los centros del país donde funcionan universidades y otros establecimientos de enseñanza, es donde más se deja sentir la necesidad de que existan establecimientos como los de enseñanza por correspondencia, tan difundidos en otros países, ya que existen numerosas personas que tienen deseos de estudiar y profesionalizarse, pero por la falta de recursos no pueden trasladarse a otros centros.

Por ello ha sido recibida con satisfacción la noticia de que se fundaría en breve unas Escuelas Politécnicas, que impartirán enseñanzas por correo. Se espera la confirmación de tal noticia, procedente de la sede del Gobierno.

EXPLOTACIONES COMERAS.—

\*COBIZA, 14 (EL DIARIO).— Las explotaciones de goma y otros productos de la región, que, por los precios que se ob-

Pretenden Desalojar Dos Escuelas para un Hotel

CHUQUISACA

\*SUCRE, 14 (EL DIARIO).— Ha causado alarma el hecho de que se pretende desalojar a las Escuelas Fiscales "Goytia" y "Experimental" del local que actualmente ocupan y que fué adquirido por el Comité de Reconstrucción de Sucre para construir un Hotel Prefectural, donde se alojan turistas y comerciantes de dudosa llegada.

Se anota que se desea emplear una considerable suma de los fondos públicos, para la construcción del indicado Hotel, aunque se niega fondos para la construcción del nuevo Hospital, que es una sentida necesidad, ya que el que actualmente existe en esta capital, tanto por su ubicación, en pleno centro de la ciudad, y por otras circunstancias bien conocidas, no guarda relación con el progreso ni cum-

ple la misión a que está destinada.

ESPECULACION CON PINTURAS.—

\*SUCRE, 14 (EL DIARIO).— Se denuncia que los comerciantes que venden pinturas para la construcción, esto es para interiores y fachadas de edificios, se han dedicado a una abierta especulación y sobre todo al ocultamiento de muchos de esos De este modo, las dificultades en la edificación se aumentan al faltar esos materiales para el ramo de referencia.

LABORES ESCOLARES.—

\*SUCRE, 14 (EL DIARIO).— Después de las vacaciones por las fiestas de Carnaval, se han reanunciado el lunes las labores escolares en forma normal, con asistencia de la mayoría del alumnado en todas las escuelas y colegios de esta localidad.

Insisten en el Beni en un Estricto Control Fronterizo

BENI

\*TRINIDAD, 14 (EL DIARIO).— Conforme se indicara en anteriores informativos, ca-

da vez adquiere caracteres más graves el contrabando que se hace en toda la zona fronteriza de este Departamento con la vecina República del Brasil, se reexportan a dicho país drogas y otros varios artículos perjudicando a los consumidores y a la población beniana en general y se traen de allí muchos artículos suntuarios y otros que hacen desear competencia al comercio local.

Ante estas circunstancias, es clamor del pueblo beniano el que se establezca a la brevedad posible un estricto control fronterizo, con lo que se aliviaría la fuga de muchos artículos, que faltan o escasean en este Departamento.

URGE LA LIMPIEZA DE RIOS.—

\*TRINIDAD, 14 (EL DIARIO).— En reiteradas oportunidades se ha solicitado el dragado y limpieza de los ríos navegables de este Departamento, que son las únicas vías de comunicación en tre esta capital y muchas provincias y aun con algunas zonas del interior del país.

Estas peticiones no han sido atendidas y al presente se viene comprobando que la navegación tiene que ser interrumpida en algunas regiones, tales como la de San Juan y otras.

ESCUELA INDUSTRIAL.—

\*TRINIDAD, 14 (EL DIARIO).— Anexo al Colegio "6 de Agosto" se ha creado el ramo Industrial, el mismo que será atendido, según se informa por profesores egresados de la Escuela Industrial de la Nación "Pedro Domingo Murillo" que funciona en la ciudad de La Paz.

Esta medida que ha despertado entusiasmo y es aplaudida empero tiene el mal, que para crear ese ramo escolar, se ha tenido que suprimir la Escuela Vocacional, que funcionaba en esta capital, o sea que se ha abierto un agujero, para tapar otro, así es el progreso y las nuevas creaciones en el Beni.

TESORO ESCONDIDO



PUÑO BLANCO



RAMONA



AVIVATO



LA REINA DE LA SELVA



Dr. Victor Huaman Medico - Cirujano. Corazón - Pulmón - Hígado - Estómago. Matríz - Ovarios - Esterilidad - Embarazos - Partos y sus complicaciones. Enfermedades venereas de ambos sexos. Tratamiento rápido. Consultas: 3 a 7 p. m. Bueno 284

"Sanatorio Miraflores" Dr. William Muller Especialista en Obstetricia y Ginecología. MATERNIDAD Y CIRUGIA. DIAZ ROMERO 293 - MIRAFLORES TELEFONO 2335 CASILLA 426 - ATENCION DE HS. 11 A 12 a. m. Y DE HORAS 15 A 18 y 30 p. m. TODOS LOS DIAS

Dr. Guillermo Aranda Alvarez MEDICO - CIRUJANO ESPECIALISTA. Cirugía, tumores de cuello, Torax, Esófago, Cirugía úlcera, cáncer de estómago, duodeno, Hígado, Hernias etc. etc. Cirugía de matriz, ovarios, trompas, Cirugía obstétrica. Estudios de especialización en la Facultad de Medicina de París y práctica hospitalaria en el Hotel Dieu y Hospital Marmottan de Francia. Atiende todos los días en la CLINICA SAN LUIS (Yanacocha N° 682). On parle Francaise

Dr. Julio Manuel Aramayo MEDICO Y CIRUJANO ESPECIALISTA. Enfermedades de Señoras. Ex-Catedrático de Obstetricia y Jefe de Clínica Obstétrica de la Universidad Miembro de la Sociedad de Obstetricia y GINECOLOGIA DE BUENOS AIRES. CIRUGIA GINECOLOGICA - GINECOLOGIA - OBSTETRICIA - INDUCTOTERMIA - BISTURI ELECTRICO - ELECTROCOAGULACION. Consultorio y domicilio "Clínica Profesor Aramayo" Avenida 6 de Agosto 649 al 657 Teléfono: 2939 y 3935. CONSULTAS DE 15 A 19 HORAS

Labortario de Diagnósticos Biológicos "SANTAS". Análisis clínicos: Sangre - Orin - Heces - Líquido cefalorraquídeo - Líquido cefalorraquídeo - Líquidos patológicos - Geriología - Bacteriología - Parasitología - Bioquímica - Transfusiones de sangre - plasma. DR. V. M. VILLAREJOS CELSO S. C. ROSSZELL. C. ASCARRUNZ V. Loayza 19. Oficina N° 6. Teléfono 3376.

# ¡Ray Robinson derrotó a Jake Lammotta!

## HAY OPTIMISMO EN EL EXPRESO, PERO LOS MILLONARIOS NO DESCUIDAN SU TRAINING

[Ferroviario, ante la responsabilidad que significa el partido de su primera escuadra con "Millonarios" de Bogotá, intensifica el adiestramiento y con algunos refuerzos solicitados, piensan sus directivos que El Expreso estará en condiciones de cumplir una performance acorde con la importancia de esta temporada internacional, que en forma tan exitosa se inició el domingo próximo pasado.

### HAY OPTIMISMO.

Ayer, en el Estadio La Paz, a horas 12 hizo gimnasia y fútbol el plantel de Fura—Fura y aunque sólo actuaron dos de los refuerzos solicitados, Alcón y Héctor Saavedra, sus dirigidos abriga la esperanza de defender con honor el prestigio del fútbol local, como aconteció en diversas ocasiones similares frente a poderosos conjuntos del exterior. "Ferro" hará hoy otra práctica en el Estadio La Paz.

### EL ONCE VISITANTE.

Un par de horas antes del entrenamiento realizado por Ferroviario, hizo fútbol el cuadro visitante, jugando dos tiempos, el primero de 35 minutos y el segundo de 30, ganando los titulares y dejando todos los integrantes del plantel, aún los reservas excelente impresión al numeroso público que se ubicó en la tribuna de preferencia de nuestro principal estadio.

En un bando formaron Ochoa; Páez y Zuluaga; Ramírez, Rosel y Soría; Reyes, Pedernera, Di Stefano, Baez y Mourin. En el otro equipo Cozzi; Danilo González Lattuada, Mosquera, Cavillon, Corzo y completando el conjunto Carlos Vila, de la reserva de Always Ready. Juan Píñola eje delantero de la primera escuadra del mismo club y Zapata de Litoral.

Millonarios descansará hoy y mañana completará su preparación con una corta práctica de basket ball.

## La Próxima reunión hípica

Programa Oficial para Reunión Nº 5. Temporada 1951). Domingo 18 de Febrero.

Horas 14.45; Primera Carrera; 1.000 metros; Premio "Dardanelos", Bs. 3.500 al 1º; Bs. 1.050 al 2º; (5ª Serie).

Nº Nombres Peso Jinete  
1 Dique 60 S. Chaparro  
2 Partidaza 60 E. Guerra  
3 Piñufla 48 J. Arce  
4 Nanki-Pú 46 R. Rojas

Horas 15.15; Segunda Carrera; 1.000 metros; premio "Diamante"; Bs. 3.500 al 1º; Bs. 1.050 al 2º; (4ª Serie).

Nº Nombres Peso Jinete  
1 Alcachofa 62 R. Cabrera  
2 La Niña 56 S. Chaparro  
3 P. Perro 65  
4 Santullona 50 E. Guerra

Horas 15.45; Tercera Carrera; 1.000 metros; Premio "Dante"; Bs. 4.000 al 1º; Bs. 1.200 al 2º; (3ª Serie).

Nº Nombres Peso Jinete  
1 Rayada 58 S. Chaparro  
2 Cayaruta 57 J. Jiménez  
3 Lady 55 E. Guerra  
4 Apache 52 R. Cabrera

Horas 16.30; Cuarta Carrera; 1.400 metros; Premio "Don Pizarro"; Bs. 5.000 al 1º; Bs. 1.500 al 2º; (1ª Serie).

Nº Nombres Peso Jinete  
1 Karita 59 R. Cabrera  
2 D. Pipiolo 55 E. Guerra  
3 Corsario 52 S. Chaparro  
4 Manchón 51 R. Rojas

Horas 17; Quinta Carrera; 1.000 metros; Premio "Duraznillo"; Bs. 4.500 al 1º; Bs. 1.350 al 2º; (2ª Serie).

Nº Nombres Peso Jinete  
1 Chicomoro 61 F. Chaparro  
2 Mardelita 56 E. Guerra  
3 Crácula 55 F. Cabrera  
4 Boleadora 50 J. Arce

### SU CLUB LO LLAMA

### CLUB AMERINST.

Para tratar asuntos de suma importancia, el club Amerinst cita para mañana a las 18 y 30, a Asamblea General Extraordinaria. Local: Almirante Grau, final (Frente a la Escuela de la Méndez Arco).

## Entrenan en Buenos Aires Los Pedalistas del Perú

[Buenos Aires 14 (UP).— Sigmond Roy y C. Humpreys, ciclistas peruanos, cumplieron esta tarde una intensa sesión de entrenamiento en el enorme velódromo Presidente Perón, donde los obreros siguen trabajando aún para dejarlo listo antes de iniciarse las pruebas de los Panamericanos. Poco después de las 6 p. m., los velocistas peruanos dieron varias vueltas a la pista bajo una leve llovizna y fuerte viento acompañados por los ases argentinos Paol, Cortoni y Scvillano, con los cuales se medirán durante los Juegos. Ayer los peruanos recorrieron en bicicleta, la hermosa carretera asfaltada de 120 kilómetros que conduce desde Buenos Aires



El arquero suplente de "Millonarios" — Gabriel Ochoa Uribe (de boina) en un magnífico despeje en el encuentro con el "Deportes Caldas" campeón nacional, en el cual salieron victoriosos "Los Millonarios" por el score 2-1.

## EL DIARIO DEPORTES

LA PAZ, JUEVES 15 DE FEBRERO DE 1951.

### Partidos del Domingo 18

[Continuando el campeonato de basket ball, el próximo domingo deben jugarse los siguientes partidos en la cancha de la Escuela Nacional de Policías.  
Horas 9. 2ª Asc.— Achumayu vs. Ayacucho. Arbitros: Pareja del Club Sald.  
Horas 10. 1ª.— Indoamérica vs. Estudiantes Juniors. Arbitros: Pareja del Gimnasio y Esgrima.  
Horas 11. 1ª.— Always Ready vs. Minerva. Arbitros: Juan Vicente Rodríguez y Félix Espada.  
Mesa de Control: Apuntador José Toro. Cronometrista: José Vidaurre.

### Manotones de Ahogado

—Justamente hoy se cumplen quince días, es decir la mitad del plazo concedido para que los inquilinos de los terrenos de la Calle México desalojen el local, a fin de proceder a la demolición de las vetustas construcciones existentes. Y sin embargo el ex-propietario Vicente Peñaranda, que hizo durante dos años una labor antipatriótica, antideportiva y absolutamente obstruccionista, pretende ahora enfrentarse a la Corte Suprema y a la Prefectura del Departamento de La Paz, con un recurso dilatorio condensado en un memorial que es todo un monumento de majadería, pero que las autoridades respectivas han rechazado de plano, de tal manera que dentro de quince días más si los inquilinos no han desalojado el local se procederá de acuerdo a ley al respectivo lanzamiento.

En otro lugar de ésta página damos a conocer el "últimatum" de la Prefectura, por el cual nuestros lectores han de comprender que ya es inútil toda intencional dilatoria de don Vicente y Compañía.

Más aún: varias instituciones deportivas están cambiando ideas para organizar una manifestación el 2 del próximo mes, manifestación que tendrá por punto final los terrenos de la Calle México y por finalidad iniciar la demolición, a fin de que no se pierda más tiempo y se inicie de una vez la Construcción del Coliseo Deportivo Cerrado.

### CITACION DEPORTIVA.

El Club Northern invita a sus jugadores al entrenamiento obligatorio que se llevará a cabo mañana viernes a las 12 horas, en el local de costumbre.

### NEW PLAYERS.

El Club New Players cita con carácter urgente a todos sus jugadores de 2ª, 4ª y 6ª divisiones y muy especialmente a sus socios como también a los miembros de la Directiva, a la asamblea que se realizará el día de hoy, jueves 15 a horas 13 (1 de la tarde) en su local de costumbre. Con este motivo se ruega puntual asistencia por tener que tratarse asuntos de suma importancia.

### CLUB ATLETICO ILLIMANI.

Cita con carácter urgente a los socios y jugadores de la Institución a la reunión que se efectuará hoy a horas 20 y 30, en su local de la Av. Pando 680. Se recomienda puntual asistencia.

### CLUB 1º DE MAYO.

Cita a todos sus jugadores y socios en general a la asamblea que se efectuará hoy jueves 15 a horas 8 p. m. Se recomienda puntual asistencia por tener que tratarse asuntos muy importantes.

### CLUB ALWAYS READY.

Se cita a los jugadores de basket-ball de primera división y reserva, al entrenamiento de hoy a horas 12, en la cancha de la Escuela Nacional de Policías.

### CLUB ALWAYS READY.

Se cita a los jugadores de basket-ball de primera división y reserva, al entrenamiento de hoy a horas 12, en la cancha de la Escuela Nacional de Policías.

Utilizan el comedor de los cadetes y disponen permanentemente de un enorme autobús italiano perteneciente a la Dirección Nacional de Vialidad. Desde el Colegio hasta el velódromo hay 35 minutos en ómnibus, a través de los elegantes suburbios del norte de la capital. Todos los peruanos se han declarado impresionados por el flamante velódromo. Es perfecto, dijo Hernán Llerenas, hacedor de la inclinación del piso para pasar las curvas a gran velocidad, sin esfuerzo. "Tenemos de todo" dijo Mathey, incluso optimismo".

## "Sugar" Venció en el Décimo - Tercer Asalto Conquistando la Corona de Peso Mediano

[Chicago 14 (UP).— Ray "Sugar" Robinson, se coronó nuevo campeón mundial de medianos al vencer por knockout técnico a Jake Lammotta, en el décimo tercer asalto.

[Chicago 14 (UP).— El campeón mundial de peso medio, Jake Lammotta, llevaba una ventaja de 3 asaltos a dos al finalizar el quinto asalto de su pelea contra el retador Ray "Sugar" Robinson. Lammotta ganó los dos primeros con ataque al cuerpo. Robinson ganó el tercero y en el cuarto sacudió a Lammotta con varios buenos golpes, pero Jake pegó repetidas veces a la quijada de Robinson con izquierdas durante el quinto asalto, en que también dió buenos golpes al cuerpo.

Lammotta llevó la iniciativa y ganó los asaltos sexto, séptimo y octavo, con ataques al cuerpo principalmente, pero Robinson ya en el 9º comenzó a presentar mejor pelea y ganó el 9º. Lammotta parecía haberse comenzado a cansar y no pudo contrarrestar el rápido ataque de Robinson con ambas manos, a la cabeza. En el décimo asalto se acentuó la ventaja de Robinson y el cansancio de Lammotta.

A partir del noveno asalto se notó el cansancio de Lammotta que hasta entonces había man-

tenido violento tren de pelea. Ya en octavo, Robinson había comenzado a presentar mucha mayor resistencia y en el octavo y duodécimo, castigó duramente a Lammotta que apenas pudo contestar los golpes.

Lammotta parecía inseguro al salir para el duodécimo asalto. En éste Robinson lo castigó duramente con ambas manos haciéndolo ir al clinch repetidas veces. Al terminar el asalto sangraba por la nariz y sobre el ojo izquierdo. En el décimo-tercero, Ray lo atacó con uppercuts y ganchos haciendo que el árbitro detuviera el encuentro a los 2 minutos, 4 segundos, ya que parecía incapaz de pararse Lammotta.

Hasta los finales del octavo asalto, parecía que el incansable ataque de Lammotta al cuerpo le daría la victoria sobre su oponente, mucho más frágil y que le propiciaría a Robinson la segunda derrota de su carrera, pero a partir del décimo Robinson mostró esa superioridad que hace que se le considere el mejor boxeador libra a libra de cualquier categoría y con uppercuts, "bolos" y terribles ganchos castigó a Lammotta que apenas podía mantenerse en pie cuando el árbitro Frank Sikkora detuvo el encuentro. Este knockout es el

segundo que sufre Lammotta en su carrera. El primero lo sufrió el 14 de Noviembre de 1947 en el Madison Square Garden frente a Billy Fox, en pelea cuyo inesperado resultado provocó una investigación de la Comisión Atlética del Estado de Nueva York.

La única pelea perdida por Robinson fué la segunda de las seis que ha tenido contra Lammotta. El título mundial de peso welter ha quedado vacante y probablemente se celebrará una eliminación entre el campeón cubano welter Kid Gavilán que se encuentra en Caracas, Charles Fussari, Billy Graham y Johnny Bratton.

Robinson es el primer campeón welter que gana la corona de los medianos. Mickey Walker siendo campeón welter en 1925, perdió contra Harry Greb y Henry Armstrong, también campeón welter, perdió frente a Ceferino Garcia en 1940.

Lammotta ganó el título el 16 de Junio de 1949 al vencer al francés Marcel Cerdan y sólo lo defendió dos veces una contra el italiano Demetrio Mitri, al que venció por puntos y otra contra el francés Laurent Dautuille, que estaba ganando el encuentro hasta el último asalto, en que perdió por knockout.

## AMERINST VERSUS INGAVI EN EL ENCUENTRO PRINCIPAL DE HOY



Néstor Rossi, considera que su cuadro rendirá más el próximo domingo.

[Se reiniciará esta noche en la cancha de la Escuela Nacional de Policías, si el tiempo lo permite, el campeonato de basket ball de primeras divisiones, debiendo jugarse dos partidos señalados por el fixture oficial de La Paz Basket Ball Association.

### GINNASIA Y ESGRIMA VS. ATENEO ABAROA.

El primero de los dos combates estará a cargo de los representantes de Gimnasia y Esgrima y Ateneo Abaroa. El encuentro puede resultar una lucha de gran interés, siempre que los muchachos de Ateneo Abaroa entren a la cancha con ese espíritu de lucha que le ha hecho acreedor al aplauso del público en partidos de gran riesgo para Gimnasia, equipo rápido y eficaz. Esta noche frente a feactivo, tiene que prodigarse para contrarrestar la mayor experiencia de sus rivales.

### AMERINST VS. INGAVI.

El partido estelar de la noche estará a cargo de los cuadros de Amerinst y Gimnasia y Esgrima, lucha brava sin lugar a dudas, ya que la calidad de ambos quintetos es reconocida. Los guindas buscarán restar un punto e Ingavi, líder de la tabla de posiciones, mientras éste tratará de mantener su situación privilegiada. Esto dará lugar a un encuentro interesante y emotivo. BOLETIN OFICIAL. Horas 21. Primera.— Gimnasia y Esgrima vs. Ateneo A-

baroa. Arbitros: Pareja del Club Minerva. Horas 22. Primera.— Amerinst vs. Ingavi. Arbitros: Gualberto Aguirre y Rolando Requena. Mesa de Control: Apuntador, Alberto Requena. Cronometrista: José Vidaurre.

### TAURINAS DE MEXICO

México 14 (UP).— El matorador Antonio Velásquez, regresó hoy por vía aérea procedente de Caracas, donde actuó el domingo último. Velásquez tomará parte en la corrida ordinaria que se verificará el próximo jueves en Irapuato y Guanajuato, alternando con Carlos Arruza, Malo dos Santos y Fermín Rivera y el viernes volverá a Caracas donde se llevará a cabo la segunda corrida de su contrato. El novillero Eduardo Vargas de común acuerdo con el doctor Gaona, empresario de la plaza de México, ha desistido de tomar alternativa en la presente temporada, como la tiene ya firmada. Su padre, el periodista Benjamin Vargas, declaró a Unifed Press que marchará a España para que su hijo actúe de novillero en la península y doctorarse en la próxima temporada de este capital.

El próximo domingo se presentará ante la afición capitalina el Ciclón Mexicano Carlos Arruza, alternando con Fermín Rivera triunfador del domingo pasado y con Alfonso Ramírez.

## VICENTE PEÑARANDA HA SIDO Y ES EL PRINCIPAL OPOSITOR A LA EXPROPIACION DE LOS TERRENOS

[Parece que el ex-propietario de una parte de los terrenos destinados para el Coliseo Deportivo Cerrado, el señor Vicente Peñaranda, no quiere aún darse por vencido, y no obstante el fallo de la Corte Suprema de Justicia, ha presentado un memorial alegando que ni puede desalojarse a los inquilinos porque están cumpliendo con el pago de alquileres, pero la Prefectura, de acuerdo al fallo de la Corte Suprema, ha respondido con la siguiente resolución: a 10 de febrero de 1951.

De la compulsión de obrados se establece que según los memoriales de hojas 49, 59, 95, 99, 170, 188, 190 y el transcritos en la provisión compulsoria de hojas 256, el representante Vicente Peñaranda ha sido y es el principal opositor a esta causa de utilidad pública, en consecuencia, no ha lugar a franqu-

ársese certificado en los términos que interesa. Al otrosí: Con lo expuesto en el otrosí del anterior memorial y considerando que la Resolución Prefectural Nº 254 de 3 de noviembre de 1949, en el punto 4º de su parte Resolutoria, rechaza todos los incidentes que las partes han opuesto que pudieran oponer en lo sucesivo, en estricta observancia del art. 25 de la Ley de 30 de diciembre de 1884.

Es de advertir que en el caso de autos, no es viable aplicar las leyes especiales del desahucio de habitaciones de 1939 y 1941, que se refieren al desahucio de viviendas emergentes de acciones judiciales, que les facultan hacer uso de términos o plazos en ejercicio de sus legítimos derechos, diferente a las cuestiones de expropiaciones que se regula por la aplicación del

art. 25 de la Ley de 30 de diciembre de 1884, que prescribe la ocupación de los terrenos expropiados desde el momento en que han sido indemnizadas las partes resultando en consecuencia, inadmisibles otorgar nuevos términos o plazos.

En consecuencia, con dictamen verbal del señor Fiscal de Partido, se RECHAZA la solli-

cidad del otrosí del precedente memorial y se ordena darse estricto cumplimiento a la Resolución Prefectural de hojas 14 de 25 de enero último y como para este caso se ha interpuesto apelación alternativa, se concede para ante el Ministerio de Gobierno, debiendo elevarse testimonio de las piezas estrictamente necesarias. Regístrese y reintégrese.

## Truman Rinde Tributo a los Scouts de Estados Unidos

[Washington, (USIS).— El Presidente Truman, rindiendo tributo a los Boy Scouts de los Estados Unidos como "un baluarte contra los demonios de nuestro tiempo", dijo que "en los días por venir necesitaremos, como jamás anteriormente, hombres de gran carácter, resolución firme y valentía irreductible para llenar exitosamente los problemas de un amenazante futuro".

La organización de los Boy Scouts ayuda a la creación de tales hombres, según dijo Truman a 12 distinguidos scouts a quienes recibió en la Casa Blanca. Los scouts visitaron al Presidente en oportunidad del 41 aniversario de la fundación de la organización. Estuvieron a-

compañados por Charles A. Kelso, "maestro honorario" de St. Louis, quien ha servido continuamente por los 41 años. Kelso llevó los saludos al Presidente de los 2.750.000 scouts y sus 723.573 líderes adultos. Truman dijo en parte lo siguiente: "La determinación del scoutismo, de darle a cada niño una oportunidad para absorber el beneficio del desarrollo físico, mental, moral y espiritual, promete bien para nuestra nación. "El número de miembros, de 17.500.000 desde 1910 y el actual número de miembros activos constituye un gran logro. Había elocuentemente de nuestro modo democrático de ayudar a los niños a través de una voluntad devota".



Muchos de los 55.000 miembros del Club de Turismo Ciclista, de la Gran Bretaña, son muy aficionados a los tandems (bicicleta para dos). En esta fotografía se ve a varios de los afiliados a una de las asociaciones de área, dependiente del club, en una de las excursiones de fin de semana.

## Campeonato Infantil

[Tal como lo habíamos anunciado en una edición anterior, hoy comenzará el registro de inscripciones para el Campeonato Infantil de Fútbol que auspicia Lotería Nacional, el mismo que tendrá lugar en el mes de Abril. Se ha podido apreciar un gran interés en la niñez por este torneo, por lo que se espera que cuente con un gran número de equipos inscritos. Ya han sido invitadas para tomar parte los principales clubes deportivos de la localidad, algunos de los cuales han respondido comprometiendo su participación.

## LUCRECIA VELARDE

[Noticias procedentes de la capital peruana, dan cuenta de que la destacada deportista Lucrecia Velarde, entrenadora nacional de baloncesto y eficiente jugadora de los Seleccionados del Perú en los distintos campeonatos femeninos realizados, ha elevado renuncia del cargo que desempeñaba, a la vez que ha anunciado públicamente su retiro de las actividades deportivas. La decisión ha causado honda pesar en los círculos deportivos del Perú, pues sus servicios se consideran aún muy necesarios, especialmente en Atletismo y basket ball femenino.